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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Indispensables los medios de comunicación para la democracia: Santiago Creel.- A su llegada al 
Hotel Sheraton previo a su participación dentro de la 96 Convención Nacional de la Industria de la 
radio y Televisión, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, enfatizó el papel 
fundamental que juegan los medios de comunicación dentro de la democracia. Agregó que los 
medios de comunicación son las “correas de transmisión” a través de las cuales los ciudadanos toman 
las decisiones no solo personales sino las relacionadas con la política. “Cuenten conmigo como 
presidente de la Cámara de Diputados para abrir el diálogo, para repensar cuáles deben ser las reglas 
y, por supuesto que en materia de contenidos es la autorregulación, no puede ser otra cosa, no 
puede ser otra cosa, se los digo con sinceridad”, expresó. [EL HERALDO DE CHIHUAHUA] [EL SOL DEL 
PARRAL] [EL HERALDO DE JUÁREZ] [HOJA DE RUTA] [SOL DE MÉXICO] [VORÁGINE] 

Veo un México que necesitamos reconciliar: Santiago Creel.- El presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que los partidos de oposición en México, deben 
buscar la manera de reconciliar al país, porque en caso contrario, no hay manera de progresar. “Es 
importante trazar el rumbo, el México que queremos, en donde veo un México que necesitamos 
reconciliar, un país dividido no va a ninguna parte, no conozco un país que esté enfrentado que 
pueda salir adelante”, indicó. Durante la 96 Convención Nacional de la CIRT, en Chihuahua, el 
aspirante a la candidatura presidencial de la coalición Va Por México dijo que tiene el propósito de 
buscar la unidad entre las diferentes ideologías políticas que hay en el país. [UNIVERSAL]  

Anuncia Santiago Creel proyecto por la defensa de la democracia.- Tras citar el verano caliente del 
86 en el que el exgobernador Francisco Barrio encabezó el primer movimiento en defensa de las 
instituciones y la democracia, el presidente de la Cámara de Diputados Federal, Santiago Creel, llamó 
a mantener firme la convicción por seguir políticas que generen un equilibrio que impida más daño 
a la nación, durante su ponencia en la Convención Nacional de la Cámara de la Industria de la Radio 
y Televisión. Destacó estar de cerca con la industria de la Radio y la Televisión, por ello cerró el mayor 
número de estaciones pirata que fomentaban la subversión. [VOZ EN RED] [EL HERALDO DE 
CHIHUAHUA] 

Congreso debe ser plural y de la ciudadanía: Santiago Creel.- El diputado federal Santiago Creel 
Miranda, y la senadora Kenia López, encabezaron el conversatorio “Iniciativas que necesita México”; 
esto, dentro de las actividades efectuadas en la Convención Nacional de la Industria de Radio y 
Televisión en su edición número 96. A fin de lograr un Congreso de la Unión totalmente plural, el 
panista resaltó que una de sus intenciones es que el Poder Legislativo vuelva a tener representación 
de cada uno de los sectores de la sociedad, para que sus necesidades puedan ser escuchadas y 
atendidas. [EL HERALDO DE JUÁREZ] [EL SOL DEL PARRAL] [EL HERALDO DE CHIHUAHUA] 

Los medios representan un contrapeso: Maru.- Los medios de comunicación además de ayudar a 
difundir las acciones de gobierno representan un contrapeso sólido para rectificar, afirmó la 
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gobernadora Maru Campos, a su arribo a la 96 Convención Nacional de la Radio y la Televisión, de la 
que Chihuahua es sede. A la convención asistió Santiago Creel Miranda, en su calidad de presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, así como los directivos de la CIRT. [DIARIO MX] 
[DIARIO DE CHIHUAHUA] 

Acción Nacional no ha adelantado los tiempos como Morena: Maru.- La gobernadora María Eugenia 
Campos Galván informó que Santiago Creel viene como integrante de la Mesa Directiva, añadió que, 
a diferencia lo que realiza Morena, Acción Nacional no ha adelantado los tiempos. [OMNIA] 
[ENTRELÍNEAS] [EL HERALDO DE JUÁREZ] [EL SOL DEL PARRAL] [EL HERALDO DE CHIHUAHUA]  

Puedo y debo encabezar el movimiento democrático: Creel.- De cara al proceso electoral del 2024 
en el que se elegirá al Presidente de la República, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que está convencido de que habrá de encabezar el 
movimiento democrático para lograr cambiar el rumbo del país. “Estoy convencido de que quiero, 
puedo y debo encabezar este movimiento, democrático, plural e incluyente”, dijo el legislador 
emanado del PAN, con el fin de establecer una coalición electoral en primer término y 
posteriormente un gobierno de coalición, para construir apegados a derecho en vez de destruir bajo 
el manto de la ley. [DIARIO DE CHIHUAHUA] [DIARIO MX] [FRONTE NET] [OMNIA] [ZÓCALO] [PUEBLO] 

Espera Creel publicación del método para decidir si se registra o no para el 2024.- El presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Santiago Creel, declaró que en el momento que Acción 
Nacional publique las reglas para el registro habrá de tomar una decisión si buscará o no contender 
ser el candidato para la Presidencia de la República. "No conocemos las reglas y el método, pero en 
el momento en que las conozcamos no habrá duda para mí", dijo. [OMNIA] 

Debemos estar unidos, lo peor que puede pasar a Va por México es dividirse: Creel.- Lo peor que 
le puede pasar a la Alianza Va por México es la división, la confrontación, y que cada quien jale para 
su propio interés, olvidándose del interés superior que se llama México, resaltó Santiago Creel 
Miranda. El aspirante a la candidatura presidencial reconoció que el proceso electoral de 2024 va a 
ser muy disputado, de ahí que tienen que estar agrupados todos los partidos de oposición y lograr 
que los ciudadanos salgan libremente a votar. [EL IMPARCIAL] 

Analiza Gálvez contender por candidatura presidencial.- El líder nacional del PAN, Marko Cortés, 
reveló que la senadora panista Xóchitl Gálvez le comunicó que está pensando en registrarse para 
buscar la candidatura presidencial de la alianza opositora Va por México.  Entrevistado en Chihuahua, 
el dirigente opositor también mencionó a su correligionario, el diputado Santiago Creel; a la senadora 
Lilly Téllez; al exgobernador Francisco García Cabeza de Vaca; y a los gobernadores Maru Campos, 
Mauricio Vila y Mauricio Kuri, de Chihuahua, Yucatán y Querétaro, respectivamente. [REFORMA] 
[HERALDO] [LATINUS] [INDEPENDIENTE]  

Pese a rezago en iniciativas, diputados se centran en las elecciones.- Enfocados en los procesos 
electorales, los diputados dejaron de lado su trabajo en comisiones y la Mesa Directiva autorizó en 
un solo paquete la prórroga de dictamen para 244 iniciativas, entre otras las que el Presidente envió 
en abril para desaparecer o incorporar oficinas de gobierno a secretarías. De esta manera, se acentuó 
el rezago que la Cámara de Diputados mantiene en su segundo año de ejercicio. Desde que arrancó 
en septiembre de 2021, la actual legislatura acumula 4 mil 120 iniciativas en el tintero. Además, las 
minutas siguen acumulándose. En lo que va del receso, la Permanente recibió y envió a comisiones 
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de San Lázaro otras 141 propuestas. Ayer mismo, la Mesa Directiva notificó que otras 10 iniciativas 
están por caducar, por lo que llamó a apresurar su trabajo de dictamen. [JORNADA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Se invitará a ministros a conocer las conclusiones del conservatorio público sobre la reforma al 
Poder Judicial: Ignacio Mier.- En el marco del tercer Conversatorio Eficacia, progresividad y 
restricciones de la consulta popular: el caso de temas electorales en San Lázaro, el diputado Ignacio 
Mier Velazco anunció que se invitará a las y los ministros de la SCJN, para darles a conocer todas las 
conclusiones de este ejercicio democrático. [EFEKTO 10] 

Diputados de Morena ven posibles fricciones por apoyo a corcholatas.- De cara al proceso interno 
de Morena para elegir a “la corcholata” ganadora para ser la o el candidato a las elecciones 
presidenciales de México en 2024, en la Cámara de Diputados los morenitas ya alistan sus 
definiciones. La diputada Julieta Andrea Ramírez Padilla destacó que el proceso para elegir al 
coordinador de la Defensa de la Transformación es un reto histórico que requiere muchísima 
organización y unidad. Por su parte, Emmanuel Reyes Carmona, quien está a favor del proyecto del 
excanciller Marcelo Ebrard, expresó que el llamado a la unidad que busca enarbolar este proceso 
interno se debe construir a base de respeto, por lo que advirtió que en caso de que se lleguen a 
presentar señalamientos, guerra sucia o que si no se cumplen las reglas del juego, existen diversos 
legisladores que están dispuestos en levantar la voz. Asimismo, el morenista, quien destacó que 
Marcelo Ebrard cuenta con el apoyo de al menos 94 diputados federales de Morena, más 27 del 
PVEM y 14 del PT, también llamó a su coordinador parlamentario, Ignacio Mier, como a los 
vicecoordinadores de su bancada a también respetar los acuerdos del partido y ser imparciales en el 
proceso interno. [ECONOMISTA]  

Moreira exige a Samuel García cesar acoso y represión contra diputada del PRI.- El coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, exigió al gobernador de Nuevo León, Samuel García, 
cesar los actos de acoso, represión y abuso de poder contra la diputada local Perla de los Ángeles 
Villarreal y su familia. En un punto de acuerdo presentado ante la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión, remarcó la necesidad de que el mandatario deje de hacer uso indebido de las 
instituciones de gobierno para perseguir a quienes representan las fuerzas políticas de oposición en 
el estado. [MILENIO] [MILENIO]  

Álvarez Máynez y Chertorivski presentan nueva denuncia contra proceso interno de Morena.- MC 
en la Cámara de Diputados presentó ante el INE una nueva denuncia contra el proceso interno que 
inició Morena para seleccionar a quien será el candidato presidencial para 2024. En la denuncia 
señalaron concretamente a Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y a Claudia 
Sheinbaum, así como a miembros del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo y a quien o 
quienes resulten responsables. En representación de la bancada, su coordinador Jorge Álvarez 
Máynez y el diputado Salomón Chertorivski, interpusieron dicho recurso, que es adicional a la 
impugnación que se presentó el pasado lunes ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación para declarar ilegal el acuerdo. [HERALDO] [WRADIO] 
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COMISIÓN PERMANENTE 

Instalan la Segunda Comisión de Trabajo de la Permanente.- En su calidad de presidenta, la diputada 
Carolina Beauregard Martínez (PAN), declaró formalmente instalada la Segunda Comisión de la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 
Educación Pública) que funcionará durante el segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV 
Legislatura. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 

Crecieron violencia de género y feminicidios de 2015 a 2022: estudio.- De enero a abril se 
acumularon mil 188 decesos violentos en ese sector, indica el Centro de Estudios para el Logro de la 
Igualdad de Género de la Cámara de Diputados en un estudio, donde se destaca que mayo de 2022 
registró el récord de llamadas al 911 por violencia familiar, con 34 mil 719. En un apartado 
denominado La violencia llama al 911, cita que, en los primeros cuatro meses del año, ese servicio 
de emergencias recibió 4 millones 842 mil 298 llamadas, de las cuales 380 mil 347 fueron por algún 
tipo de agresión de género. [JORNADA]  

Diputada plantea ‘Código Mariposa’ para madres que enfrentan la muerte de sus bebés.- La 
diputada priista Mariana Nassar Piñeyro promueve una proposición con punto de acuerdo, para que 
el sector salud del país cree un "Código Mariposa" que identifique a madres que enfrentan la muerte 
de su bebé mediante la colocación de una mariposa morada y así brindarles una atención 
especializada para llevar el duelo.  La legisladora expondrá ante la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión las reacciones de duelo que viven tanto las madres como los padres y cómo se 
requiere que el personal de salud esté capacitado para el acompañamiento integral. [EXCÉLSIOR]  

Entrega diputada panista Rocío Reza carta a secretario de la Sedena en Santa Gertrudis.- La 
diputada panista Rocío Reza Gallegos entregó personalmente una carta al titular de la Secretaría de 
la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, en la que pidió atender el reclamo de paz de los 
millones de mexicanos que se ven afectados por la política fallida en materia de seguridad que 
mantiene el presidente de la república Andrés Manuel López Obrador. [OMNIA]  

Siguen firmes por la candidatura de JO 2036 aún sin Ebrard.- La candidatura de México para los 
Juegos Olímpicos de Verano de 2036 se mantiene intacta pese a la renuncia de Marcelo Ebrard, 
principal promotor de las aspiraciones tricolores, a la Secretaría de Relaciones Exteriores, aseveró 
Marijose Alcalá, presidenta del Comité Olímpico Mexicano. [REFORMA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/ ¿QUÉ QUIERES COMUNICAR? /LAURA PUENTE/ (…) Así como Felipe Calderón anunció 
en el año 2004 que disputaría la candidatura presidencial al darse cuenta que, el expresidente 
Vicente Fox apoyaba a Martha Sahagún y a Santiago Creel, el carnal Marcelo realizó el mismo acto al 
notar que estaba fuera de los cariños presidenciales. Justo el lunes hizo efectiva su renuncia a la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (…) [HERALDO/p.8] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Así como en tribuna matutina 
presidencial, lo critican, alusionan y batean, el diputado Creel Miranda, paga con la misma moneda 
(…) Creel, deja un mensaje que deben leer y releer dirigentes del bloque opositor, “de Marko Antonio 
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Cortés Mendoza, para abajo”. Está claro que Santiago Creel, detesta al político traidor y con sustento 
en la democracia libertad de expresión y rescatar al país de la confrontación, destrucción, odio, 
rencor y canibalismo en la Presidencia. Mensaje creelista, denota que, al menos en el PAN, tienen 
candidato (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Santiago 
Creel, presidente de la Cámara de Diputados, en el marco de la 96 Convención Nacional de la Cámara 
Nacional de la Industria de Radio y Televisión, afirmó que los medios de comunicación juegan un 
papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la cual los 
ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. Este sector, dijo, 
ha sufrido cambios fundamentales con el surgimiento de las plataformas digitales, por lo que debe 
repensarse el modelo actual frente a los costos de operación y transacción, “cuenten conmigo como 
presidente de la Cámara de Diputados para abrir un diálogo, para repensar cuáles deben ser las 
reglas”, destacó el también aspirante presidencial por Acción Nacional. [24 HORAS] Del tema escribe: 
FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/SIN PROTOCOLO/JOEL SAUCEDO/ (…) Más allá de que Va Por México, no define el 
método de elección de su candidato a la Presidencia para 2024 las encuestas marcan la ruta. Son 
figuras públicas que han sido incluidas por todas las encuestas que miden preferencias. Por el PAN, 
puntean el actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. 
[PRENSA] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que los diputados de Morena, encabezados por Ignacio Mier Velazco, 
aplazaron hasta nuevo aviso su cónclave para definir los lineamientos de la participación de 
legisladores en la contienda interna entre las corcholatas presidenciales para elegir al abanderado 
presidencial de la 4T hacia 2024, sobre todo tratando de evitar cualquier acción que el INE y el 
Tribunal Electoral puedan calificar y sancionar inequívocamente de acto anticipado de campaña. 
[MILENIO/p.2]  

CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) Samuel García gobierna Nuevo León bajo el libreto 
del garrote o la zanahoria. Intenta comprar a los adversarios para sumarlos a Movimiento Ciudadano, 
pero cuando no lo logra los persigue y acusa. Dos casos, los más recientes, lo retratan, el de la 
alcaldesa de Allende, Patricia Salazar y lo que respecta a la diputada local Perla Villarreal. se parece 
mucho a una extorsión. El tema es tan grave, que el diputado Rubén Moreira, coordinador del PRI 
en San Lázaro, anunció que es procedente un juicio político contra el gobernante. “Samuel García 
está chantajeando”, dijo con claridad. [INDEPENDIENTE/p.7] Comenta el tema: SIGNOS 
VITALES/ALBERTO AGUIRRE [ECONOMISTA/p.40]  

COLUMNA/JULIO CÉSAR MORENO/Un INE más austero, igual a imparcialidad y menos 
protagonismo.- (…) La nueva presidenta del INE ya dio el primer paso al disminuirse el sueldo y 
comprometerse a realizar una profunda revisión del presupuesto del órgano electoral, sin que las 
elecciones pierdan calidad y eficacia para el desarrollo democrático.   Sin duda, un compromiso 
acorde con la inercia transformadora que atraviesa el país y que incluye una austeridad republicana 
que en el INE no se reflejaba (…)  [HERALDO/p.2] 
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COLUMNA/TIMES/EDUARDO RUIZ-HEALY/ (…) En la Cámara de Diputados federal, la mitad de los 
500 legisladores son mujeres y en el Senado ocurre algo similar, 63 de las 128 senadurías están en 
manos femeninas (…) [ECONOMISTA/p.40] 

ARTÍCULO/PAOLA FÉLIX DÍAZ/ (…) La transformación de forma y fondo demostró ya sus mejores 
resultados en materia social, política y económica. Una cultura que con hechos sustituyó la narrativa 
construida desde el poder político androcéntrico, para dar paso a un Gabinete y un Congreso 
paritarios y a 10 mujeres gobernantes elegidas por el pueblo en las entidades federativas (…) 
[UNVERSAL/p.16] 

COLUMNA/PERISCOPIO/RAYMUNDO SÁNCHEZ PATLÁN/ (…) La ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, en su artículo 226, apartado A establece: “Durante los procesos 
electorales federales en que se renueven el titular del Poder Ejecutivo Federal y las dos Cámaras del 
Congreso de la Unión, las precampañas darán inicio en la tercera semana de noviembre del año 
previo al de la elección. No podrán durar más de sesenta días” (…) [HERALDO/p.8] El tema se 
comenta en: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4] JOSÉ FRANCISCO CASTELLANOS [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/(...) Ricardo Monreal refrendó su confianza en el general Luis Cresencio 
Sandoval en la lucha que las Fuerzas Armadas realizan contra la delincuencia organizada en el país. 
Aún bajo sus funciones de presidente de la Comisión Bicamaral para la evaluación y seguimiento de 
la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, acudió al cuartel militar en Santa 
Gertrudis, Chihuahua, acompañado del titular de la Sedena para la evaluación y seguimiento de 
dichos elementos. [ECONOMISTA/p.46] El tema lo comenta: TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2]; LOS 
TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/ (…) En el marco de la pluralidad política de los parlamentos, 
efectiva en nuestro país tanto en la Cámara de Diputados como en la de Senadores, la discusión y el 
diálogo legislativos son indispensables para los acuerdos que, a su vez, redundan en leyes y normas 
jurídicas (…) Expreso mi agradecimiento a todas y a todos, porque logramos construir y actualizar 
normas jurídicas que nos rigen y que son de vital importancia para nuestra nación. [SOL DE 
MÉXICO/p.13] El tema se comenta en: PRIMA FACIE [24 HORAS/p.10] 

COLUMNA/FUERA MÁSCARAS/CALLO DE HACHA/ (…) La Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión concedió licencias por tiempo indefinido a Noroña y otros legisladores, como Yeidckol 
Polevnsky, quien también ha solicitado licencia para separarse de su cargo como diputada y buscar 
la candidatura presidencial (…) [INDEPENDIENTE/p.4] El tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 
HORAS/p.2] PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.10] CRÓNICA POLÍTICA [INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) al despedirse ayer como presidente del Comité Editorial de San 
Lázaro, Gerardo Fernández Noroña prometió que ni aceptará “premio de consolación” ni será un 
“parásito” de la política, como le llamó la “majadera diputada” Martha Romo, dijo. “Yo sólo quiero 
ser el relevo del compañero Presidente, y si no lo logro, me voy a ir a vender libros afuera de mi 
casa”. [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El diputado 
Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del PAN, presentó una acción de inconstitucionalidad contra una 
de las iniciativas que el partido de Morena aprobó de forma fast track en el Senado de la República, 
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que busca desaparecer la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero 
(FND), que representa un gran apoyo para los productores del sector primario, dijo. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/ALFONSO ZÁRATE/(…) Fiel a su espejo diario, el Presidente alardea que se acabó el 
dedazo está en marcha un proceso que reproduce y acentúa las viejas formas. El Presidente convirtió 
a los aspirantes en simples corcholatas, un símil vulgar y desafortunado en el que él resulta el 
destapador. Cada presidente procuró introducirle alguna singularidad al método. Echeverría le 
ordenó a su secretario de Recursos Hidráulicos que mencionara los nombres de quienes tenían la 
posibilidad de alcanzar la candidatura: Moya Palencia, Cervantes del Río, Muñoz Ledo, Gómez 
Villanueva, López Portillo y Gálvez Betancourt. [UNIVERSAL/p.16] Escribe del tema: CARLOS BRAVO 
REGIDOR [REFORMA/p.12]; LORENZO CÓRDOVA VIANELLO [UNIVERSAL/p.16]; PEDRO PEÑALOZA 
[SOL DE MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/CORPORATIVO/ROGELIO VARELA/ (…) El líder del PRI, Alejandro Moreno, Alito, al 
margen de las campañas de desprestigio, no buscará la candidatura a la Presidencia de México por 
el tricolor, pero será un facilitador en el proceso para tener un candidato de la alianza opositora en 
los tiempos marcados. [HERALDO/p.21] El tema lo aborda: GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO 
FLORES [RAZÓN/p.24] 

ARTÍCULO/JORGE CAMARGO/ (…) Dentro de los falsos debates que suelen producirse para desviar 
la atención sobre casos que afectan a la administración federal, quizás el que más costo político 
genera es el de pretender designar a los ministros de la Suprema Corte por voto popular, cuando ya 
lo son de manera indirecta. Explicamos por qué es una acción de distracción frente a los recientes 
casos de corrupción del gobierno federal que han sido desvelados. Morena ni sus aliados en el 
Congreso tienen la mayoría calificada para aprobar tal reforma constitucional. [EXCÉLSIOR] 

ARTÍCULO/JESÚS ZAMBRANO/ (…) Tengamos presente que la Coalición PRD, PAN y PRI logró el 40% 
de los escaños en la Cámara de Diputados en 2021, con lo cual le quitó a Morena la mayoría calificada 
para hacer reformas constitucionales a capricho presidencial (si MC hubiera sido parte de esa alianza 
se habría logrado la mayoría en dicho órgano legislativo) (…) [UNIVERSAL/p.16] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Giras de corcholatas, con cargo a su bolsa.- Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, señaló 
que para evitar la fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), Morena no otorgará recursos 
económicos a las corcholatas en el proceso interno rumbo a 2024. Explicó que se busca no incurrir 
en algún tipo de ilegalidad electoral, por lo que a partir del lunes los contendientes deberán asumir 
sus propios gastos en sus recorridos por el país. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

Ebrard se registra como aspirante.- Marcelo Ebrard entregó oficialmente su registro como aspirante 
a la candidatura presidencial de Morena. Frente a la dirigencia de su partido, señaló que “soy el 
primero que me registro; fui el primero que me separé del cargo y soy el primero en las encuestas, 
tres primeros lugares llevamos”. Después de haberle dado sus documentos al partido, prometió que 
va a respetar la decisión, sea quien sea el ganador. [FINANCIERO / pp-p34] 
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GOBIERNO 

Critica a ministros que propuso.- Al calificar de “hipócritas” a dos ministros que él propuso para 
ocupar su cargo, el presidente Andrés Manuel López Obrador informó que habló con cinco de los 11 
integrantes del pleno de la Suprema Corte para intentar persuadirlos de votar en contra de invalidar 
el traslado de la Guardia Nacional a Sedena. Sin decir nombres, explicó que habló con los cuatro 
ministros que él nominó, más uno que ya estaba en su encargo, y todos le dijeron que sí lo apoyarían, 
pero al momento de votar el proyecto en abril pasado, dos le dieron la espalda. Indirectamente, se 
refirió a Juan Luis González Alcántara y Margarita Ríos-Farjat, a quienes propuso para la Corte y que 
votaron a favor de invalidar la propuesta. [HERALDO / p4] 

Confirman que ya hay relevos para 8 colaboradores.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
confirmó ayer que al menos ocho de sus colaboradores más cercanos le informaron que renunciarán 
a su cargo para buscar competir por Morena en elecciones federales, estatales y locales en 2024, por 
lo que adelantó que ya tiene el relevo de cada uno. Entre ellos se encuentra Zoé Robledo, director 
del IMSS, quien buscará la gubernatura de Chiapas, además del coordinador general de Política y 
Gobierno de la Presidencia, Rabindranath Salazar, quien buscará la candidatura a la gubernatura de 
Morelos. [HERALDO / p8] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Incluyen Covid-19 en plan de vacunación.- La Secretaría de Salud publicó el Plan de Gestión a Largo 
Plazo para el control de Covid-19, el cual, destaca que se debe incluir la inmunización contra 
coronavirus dentro del Programa de Vacunación Universal, descartando que se requieran nuevos 
biológicos para combatir la enfermedad. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, 
Hugo López-Gatell Ramírez, detalló el contenido del plan, donde aseguró que de acuerdo a la OMS 
las vacunas formuladas contra el virus SARSCov-2 para la variante original o las sucesivas, sí protegen 
contra una enfermedad grave e incluso la muerte. [EXCÉLSIOR / p15] 

ESTADOS 

Rocha llama a “tomar” Minsa, Gruma y Cargill.- Debido a falta de respuesta a sus exigencias, 
productores de Sinaloa decidieron mantener bloqueados todos los accesos al Aeropuerto 
Internacional de Culiacán, situación que se extendió por más de 30 horas. Ante la crisis, el 
gobernador Rubén Rocha Moya afirmó que el problema es un boicot de empresas como Minsa, 
Gruma y Cargill, e invitó a los manifestantes a tomarlas. [LA RAZÓN / pp-p17] 

Reconocen compromiso de Cuauhtémoc Blanco.- Habitantes del municipio de Tetela del Volcán 
reconocieron el compromiso del gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo con el bienestar de la 
ciudadanía; al tiempo de agradecer la remodelación de la unidad deportiva ubicada en el centro de 
esta demarcación. Al respecto, Jesús Aguilar Varela, ex árbitro profesional y representante del 
Comité Deportivo Municipal, manifestó que su amplia trayectoria, le ha permitido conocer diferentes 
instalaciones y reconoció que esta obra es de gran calidad. [DIARIO DE MORELOS / pp-p2] 

Exigen a Urióstegui pago de pensiones.- Por falta de pago de pensiones y jubilaciones que el alcalde 
José Luis Urióstegui se comprometió a resolver, un grupo de ciudadanos, extrabajadores del 
municipio de Cuernavaca , se manifestaron ayer en las instalaciones de dicha alcaldía con mantas y 
ruidos de cacerolas. [DIARIO DE MORELOS / pp-p5] 
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SEGURIDAD 

Mafia china abarata hasta 90% lavado de dinero al narco: DEA.- Además de bajar de 10 a 1 por 
ciento la comisión por lavar dinero, la mafia china entrega el dinero blanqueado casi de inmediato, 
lo que generó que los cárteles sustituyeran a sus compatriotas mexicanos por los asiáticos, que son 
puntuales, metódicos, disciplinados y “honrados”. Tan solo en los últimos cinco años, la DEA detectó 
una decena de redes que constituyen una sofisticada “nueva amenaza” para el combate al crimen 
organizado. [MILENIO / pp-p8-p9] 

Huyen del narco en la sierra Tarahumara.- Al menos seis comunidades de los municipios de 
Guachochi y Guadalupe y Calvo, en la sierra Tarahumara de Chihuahua, huyeron de sus comunidades 
ante el acoso y violencia generada por los enfrentamientos constantes entre los cárteles del Pacífico 
y de Juárez. Tan sólo en Guachochi son 300 familias las desplazadas de las comunidades de Santa 
Anita, El Rosado y Nacachi, donde la mayoría huyeron tras un enfrentamiento entre narcos, justo en 
la iglesia de Santa Anita. [EXCÉLSIOR / p12] 

GENERAL 

Martí Batres entra al relevo en la jefatura de Gobierno.- Claudia Sheinbaum propuso a Martí Batres 
Guadarrama para sucederla en la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México una vez que ella se 
separe del cargo de manera definitiva para buscar la candidatura de Morena a la Presidencia de la 
República. Dicha propuesta, que ya fue planteada a las fracciones parlamentarias, deberá ser 
aprobada por el Congreso local, lo que se prevé ocurra mañana, según el acuerdo al que llegó ayer 
la Comisión Permanente del órgano legislativo. [JORNADA / pp-p27] 

Destaca reducción de delitos.- En su último informe de seguridad al frente de la Ciudad de México, 
la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que deja buenos resultados en esta materia, gracias 
a la implementación de la Estrategia de Seguridad y Construcción de la Paz, la cual redujo 58 por 
ciento los delitos de alto impacto. No obstante, la mandataria capitalina destacó que es necesario 
trabajar diariamente en mejorar los índices por lo que inauguró un nuevo edificio para la Universidad 
de la Policía. [HERALDO / p14] 

ECONOMÍA 

‘Salta’ Fed aumento de tasas y catapulta al peso.- El peso finalizó ayer en 17.12 unidades contra el 
dólar, su mejor nivel desde diciembre de 2015, luego del anuncio de política monetaria de la Fed y 
la conferencia de Jerome Powell, con un tono restrictivo. El banco central de EU hizo una pausa en 
el ciclo alcista de la tasa de interés, pero la mayoría de los miembros del Comité de Mercado Abierto 
contempla más aumentos, lo que apunta a un alza adicional de 50 puntos base en la tasa. 
[FINANCIERO / pp-p4] 

Pocas vulnerabilidades en sistema financiero y no hay 'focos rojos', pero existen riesgos.- Victoria 
Rodríguez, gobernadora del Banco de México, afirmó que aunque las vulnerabilidades en el sistema 
financiero mexicano son limitadas, y por el momento no existen ‘focos rojos’, permanecen algunos 
riesgos macrofinancieros que, de materializarse, podrían generar afectaciones al sistema financiero. 
[FINANCIERO / pp-p5] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_MIL_1.8.9_MAFIACHINAABARATA_MAFIACHINA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_EXCELSIOR_12_HUYENDELNARCOENLA_NARCO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_JOR_1.27_MARTIBATRES_RELEVODECDMX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_HER_14_DESTACAREDUCCIONDE_DELITOSALABAJA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_FIN_1.4_SALTAFEDAUMENTO_FED_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_FIN_1.5_PERSISTENRIESGOS_SISTEMAFINANCIERO_12NACIONAL.pdf
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Viven 34 millones con menos de $8 mil.- A pesar de tener un índice de desempleo menor a 3 por 
ciento, en México hay más de 34 millones de trabajadores cuyo salario no supera aún el umbral de 
la pobreza, esto es, a una familia de cuatro integrantes no les alcanza para dos canastas básicas. “Hay 
más empleo con 58 millones y medio de personas ocupadas, pero 34 millones de personas trabajan 
sin salario suficiente, esto es con menos de ocho mil pesos, para superar el umbral de pobreza” 
reveló Rogelio Hermosillo, coordinador de la Acción Ciudadana Frente a la Pobreza. [HERALDO / pp-
p24] 

INTERNACIONAL 

Tragedia migrante en el Mediterráneo.- Al menos 79 personas murieron y un centenar fueron 
rescatadas tras el naufragio de una embarcación pesquera con cientos de migrantes frente a la 
península del Peloponeso, en el sur de Grecia, informaron ayer los guardacostas. Mientras proseguía 
la laboriosa búsqueda de supervivientes, una organización benéfica europea de apoyo al salvamento 
de migrantes declaró que cree que había unas 750 personas a bordo de la embarcación, de entre 20 
y 30 metros de eslora. [JORNADA / pp-p20] 

Bielorrusia recibe armas nucleares rusas.- El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, 
anunció que su país comenzó a recibir armas nucleares tácticas rusas, algunas de las cuales, según 
sus palabras, son hasta tres veces más poderosas que las bombas atómicas que Estados Unidos lanzó 
sobre Hiroshima y Nagasaki en 1945. El despliegue es el primer movimiento de Moscú de tales ojivas 
–armas nucleares de menor alcance y menos poderosas que podrían usarse en el campo de batalla– 
fuera de Rusia desde la caída de la Unión Soviética, según la agencia de noticias Reuters. 
[FINANCIERO / p29] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_HER_1.24_VIVEN34MILLONES_EMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_HER_1.24_VIVEN34MILLONES_EMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_JOR_1,20_TRAGEDIAMIGRANTENEL_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/15623_N_FIN_29_BIELORRUSIARECIBE_ARMASNUCLEARES_12NACIONAL.pdf


SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PRIMERAS 
PLANAS









 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 



 



MESA DIRECTIVA
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO”



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          15/06/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-

santiago-creel-10218716.html  

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-santiago-creel-10218716.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-santiago-creel-10218716.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Indispensables los medios de comunicación para la 

democracia: Santiago Creel 
 

A su llegada al Hotel Sheraton previo a su participación dentro de la 96 Convención Nacional de la 
Industria de la radio y Televisión, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, enfatizó el 
papel fundamental que juegan los medios de comunicación dentro de la democracia. Desarrolló que, los 
medios de comunicación son las “correas de transmisión” a través de las cuales los ciudadanos toman 
las decisiones no solo personales, sino las relacionadas con la política. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-

santiago-creel-10218453.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-santiago-creel-10218453.html
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Indispensables los medios de comunicación para la 

democracia: Santiago Creel 
 

A su llegada al Hotel Sheraton previo a su participación dentro de la 96 Convención Nacional de la 
Industria de la radio y Televisión, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, enfatizó el 
papel fundamental que juegan los medios de comunicación dentro de la democracia. Desarrolló que, los 
medios de comunicación son las “correas de transmisión” a través de las cuales los ciudadanos toman 
las decisiones no solo personales, sino las relacionadas con la política. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-
santiago-creel-10218509.html 
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Los medios de comunicación son fundamentales para el 

ejercicio cotidiano de la libertad: diputado Creel Miranda 

 

Al hablar ante los miembros de la industria de la radio y la televisión del país, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que los medios de comunicación juegan un 

papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la cual los 

ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. En el marco de la 

96 Convención Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), destacó que 

este sector ha sufrido cambios fundamentales con el surgimiento de las plataformas digitales, por lo 

que debe repensarse el modelo actual frente a los costos de operación y transacción. 

 

https://hojaderutadigital.mx/los-medios-de-comunicacion-son-fundamentales-para-el-ejercicio-cotidiano-de-la-libertad-diputado-

creel-miranda/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/los-medios-de-comunicacion-son-fundamentales-para-el-ejercicio-cotidiano-de-la-libertad-diputado-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/los-medios-de-comunicacion-son-fundamentales-para-el-ejercicio-cotidiano-de-la-libertad-diputado-creel-miranda/
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A su llegada al Hotel Sheraton previo a su participación dentro de la 96 Convención Nacional de la 
Industria de la radio y Televisión, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, enfatizó el 
papel fundamental que juegan los medios de comunicación dentro de la democracia. Desarrolló que, los 
medios de comunicación son las “correas de transmisión” a través de las cuales los ciudadanos toman 
las decisiones no solo personales, sino las relacionadas con la política. 
 
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/indispensables-los-medios-de-comunicacion-para-la-democracia-santiago-
creel-10218485.html 
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Los medios de comunicación son fundamentales 
para el ejercicio cotidiano de la libertad: 

diputado Creel Miranda 
 

Boletín No. 4532 

• Se deben repensar las reglas para los nuevos tiempos de las plataformas digitales 

• Se debe sembrar la semilla de la reconciliación con las izquierdas, con las derechas, con el centro 

Al hablar ante los miembros de la industria de la radio y la televisión del país, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que los medios de comunicación juegan un 

papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la cual 

los ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. 

En el marco de la 96 Convención Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y 

Televisión (CIRT), destacó que este sector ha sufrido cambios fundamentales con el surgimiento 

de las plataformas digitales, por lo que debe repensarse el modelo actual frente a los costos de 

operación y transacción. 

“Cuenten conmigo como presidente de la Cámara de Diputados para abrir un diálogo, para 

repensar cuáles deben ser las reglas y, por supuesto, que en materia de contenidos es la 

autorregulación, no puede ser otra cosa, no puede ser otra cosa, se los digo con sinceridad”, 

expresó. 

En el conversatorio de la CIRT, Creel Miranda convocó a los radiodifusores del país a 

autorregularse al asegurar que, en un mundo de libertades son bienvenidas las opiniones críticas 

porque son parte fundamental de la democracia. “Ustedes mismos deben de establecer qué tipo 

de ética o código de ética, si lo quieren hacer, y si no, la libertad”. 

Al referirse a otros temas de la coyuntura nacional, indicó que, como constructor de instituciones 

democráticas, mencionó entre ellas al IFE hoy INE, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 

de Desarrollo Social (Coneval), a la Comisión Nacional de los Derecho Humanos y nadie puede 

ignorar que son parte del proceso de democratización del país. 
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“Mi generación no luchó para la destrucción de nuestras instituciones modernas que nos costó 

mucho trabajo construir en mesas plurales, en mesas diversas con los tres partidos históricos del 

país, tanto mérito tiene el PAN, como el PRI como el PRD en habernos juntado en mesas y construir 

todas esas instituciones”, precisó. 

Por ello, dijo, es importante trazar el rumbo el México que queremos, en donde “veo un México 

que necesitamos reconciliar, un país dividido no va a ninguna parte, no conozco un país que este 

enfrentado que pueda salir adelante”, indicó. 

“Mencionó que se debe sembrar la semilla de la reconciliación con las izquierdas, con las derechas, 

con el centro. México es un país diverso, un país plural, multicultural, multiregional en todos los 

sentidos, yo quiero ver un país de una unidad sí, dentro una pluralidad y dentro diversidad y una 

reconciliación con el mundo”, añadió.  
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Hoy en Chihuahua, la 96 Convención Nacional de la 

Industria de Radio y Televisión 
 

Hoy se celebrará la 96 Convención Nacional de la Industria de Radio y Televisión en la ciudad de 
Chihuahua. Este evento se llevará a cabo en el Hotel Sheraton Chihuahua Soberano y contará con la 
participación de diferentes personalidades de todo el país y la gobernadora María Eugenia Campos 
Galván dará la inauguración oficial. 
Entre algunas de las personalidades que se tienen contempladas en el programa oficial, son Marcelo 
Ebrard Casaubon, exsecretario de Relaciones Exteriores; Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Cámara de Diputados; Adán Augusto López Hernández, aún secretario de Gobernación; Enrique de la 
Madrid del PRI; Marko Cortés, dirigente Nacional del PAN y Dante Delgado, Coordinador Nacional de 
Movimiento Ciudadano. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/hoy-en-chihuahua-la-96-convencion-nacional-de-la-industria-de-

radio-y-television-10217827.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/hoy-en-chihuahua-la-96-convencion-nacional-de-la-industria-de-radio-y-television-10217827.html
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Los medios representan un contrapeso: Maru 

 
Los medios de comunicación además de ayudar a difundir las acciones de gobierno representan un 
contrapeso sólido para rectificar, afirmó la gobernadora Maru Campos, a su arribo a la 96 Convención 
Nacional de la Radio y la Televisión, de la que Chihuahua es sede. A la convención asistió Santiago Creel 
Miranda, en su calidad de presidente de la mesa directiva de la cámara de diputados, así como los 
directivos de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT). 
 
https://diario.mx/estado/los-medios-representan-un-contrapeso-maru-20230614-2065771.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/estado/los-medios-representan-un-contrapeso-maru-20230614-2065771.html
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contrapeso sólido para rectificar, afirmó la gobernadora Maru Campos, a su arribo a la 96 Convención 
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/los-medios-representan-un-contrapeso-maru-20230614-
2065761.html 
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Congreso debe ser plural y de la ciudadanía: Santiago Creel 

El diputado federal Santiago Creel Miranda, y la senadora Kenia López, encabezaron el conversatorio 

“Iniciativas que necesita México”; esto, dentro de las actividades efectuadas en la Convención Nacional 

de la Industria de Radio y Televisión en su edición número 96. A fin de lograr un Congreso de la 

Unión totalmente plural, el panista resaltó que una de sus intenciones es que el Poder 

Legislativo vuelva a tener representación de cada uno de los sectores de la sociedad, para que sus 

necesidades puedan ser escuchadas y atendidas. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/congreso-debe-ser-plural-y-de-la-ciudadania-santiago-creel-

10219304.html 
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Congreso debe ser plural y de la ciudadanía: Santiago Creel 

El diputado federal Santiago Creel Miranda, y la senadora Kenia López, encabezaron el conversatorio 

“Iniciativas que necesita México”; esto, dentro de las actividades efectuadas en la Convención Nacional 

de la Industria de Radio y Televisión en su edición número 96. A fin de lograr un Congreso de la 

Unión totalmente plural, el panista resaltó que una de sus intenciones es que el Poder 

Legislativo vuelva a tener representación de cada uno de los sectores de la sociedad, para que sus 

necesidades puedan ser escuchadas y atendidas. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/celebran-en-chihuahua-la-96-convencion-nacional-de-la-cirt-

10218761.html 
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Congreso debe ser plural y de la ciudadanía: Santiago Creel 

El diputado federal Santiago Creel Miranda, y la senadora Kenia López, encabezaron el conversatorio 

“Iniciativas que necesita México”; esto, dentro de las actividades efectuadas en la Convención Nacional 

de la Industria de Radio y Televisión en su edición número 96. A fin de lograr un Congreso de la 

Unión totalmente plural, el panista resaltó que una de sus intenciones es que el Poder 

Legislativo vuelva a tener representación de cada uno de los sectores de la sociedad, para que sus 

necesidades puedan ser escuchadas y atendidas. 

https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/congreso-debe-ser-plural-y-de-la-ciudadania-santiago-creel-10219302.html 
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Anuncia Santiago Creel proyecto por la defensa de la 

democracia 

Tras citar el verano caliente del 86 en donde el exgobernador Francisco Barrio encabezó el primer 

movimiento en defensa de las instituciones y la democracia, el presidente de la Cámara de Diputados 

Federal, Santiago Creel, llamó a mantener firme la convicción por seguir políticas que generen un 

equilibrio que impida más daño a la nación, durante su ponencia en la Convención Nacional de la 

Cámara de la Industria de la Radio y Televisión. Destacó estar de cerca con la industria de la Radio y la 

Televisión, por ello cerró el mayor número de estaciones pirata que fomentaban la subversión. 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=336596 
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/veo-un-mexico-que-necesitamos-reconciliar-santiago-creel/  
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Puedo y debo encabezar el movimiento democrático: Creel 

 
De cara al proceso electoral del 2024 en el que se elegirá al presidente de la república, el presidente de 
la mesa directiva de la cámara de diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que está convencido de 
que habrá de encabezar el movimiento democrático para lograr cambiar el rumbo del país. “Estoy 
convencido de que quiero, puedo y debo encabezar este movimiento, democrático, plural e incluyente”, 
dijo el legislador emanado del Partido Acción Nacional (PAN), con el fin de establecer una coalición 
electoral en primer término y posteriormente un gobierno de coalición, para construir apegados a 
derecho en vez de destruir bajo el manto de la ley. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/puedo-y-debo-encabezar-el-movimiento-democratico-
creel-20230614-2065786.html 
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Puedo y debo encabezar el movimiento democrático: Creel 

 
De cara al proceso electoral del 2024 en el que se elegirá al presidente de la república, el presidente de 
la mesa directiva de la cámara de diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que está convencido de 
que habrá de encabezar el movimiento democrático para lograr cambiar el rumbo del país. “Estoy 
convencido de que quiero, puedo y debo encabezar este movimiento, democrático, plural e incluyente”, 
dijo el legislador emanado del Partido Acción Nacional (PAN), con el fin de establecer una coalición 
electoral en primer término y posteriormente un gobierno de coalición, para construir apegados a 
derecho en vez de destruir bajo el manto de la ley. 
 
https://diario.mx/estado/puedo-y-debo-encabezar-el-movimiento-democratico-creel-20230614-
2065791.html 
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Refrenda Santiago Creel intención de contender en el 2024 
 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda expresó que la 
oposición refrendará en el 2024 el triunfo electoral que tuvo en el 2021 y reiteró su intención de 
contender por la Presidencia de la República. Asimismo, dijo que, en el proceso electoral de hace dos 
años, la oposición obtuvo alrededor de 23 millones de votos contra 21 millones de votos mientras que, 
en el 2024, en buena parte de las entidades federativas habrá elecciones para diversos cargos de 
representación popular por lo que se esperan buenas noticias para Chihuahua y el país en general.  
 
https://www.frontenet.com/_blog/-Refrenda-Santiago-Creel-intencion-de-1 
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Debemos estar unidos, lo peor que puede pasar a Va por 
México es dividirse: Creel 

 
Lo peor que le puede pasar a la Alianza Va por México es la división, la confrontación, y que cada quien 
jale para su propio interés, olvidándose del interés superior que se llama México, resaltó Santiago Creel 
Miranda. 
El aspirante a la candidatura presidencial reconoció que el proceso electoral de 2024 va a ser muy 
disputado, de ahí que tienen que estar agrupados todos los partidos de oposición y lograr que los 
ciudadanos salgan libremente a votar. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Debemos-estar-unidos-lo-peor-que-puede-pasar-a-Va-por-Mexico-es-dividirse-Creel-

20230614-0007.html 
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Quiero ganar candidatura con legitimidad, dice Creel 
 

Un método de cancha pareja para ganar con legitimidad es lo que busca Santiago Creel en la elección 

del candidato presidencial de la Oposición tras reconocer que tendría ventaja luego de 25 años en el 

PAN. 

 

https://www.zocalo.com.mx/quiero-ganar-candidatura-con-legitimidad-dice-creel/ 
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Espera Creel publicación del método para decidir si se 

registra o no para el 2024 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Santiago Creel, declaró que en el 

momento que Acción Nacional publique las reglas para el registro habrá de tomar una decisión si 

buscará o no contender ser el candidato a pa residencia de la República. "No conocemos las reglas y el 

método, pero en el momento en que las conozcamos no habrá duda para mí", dijo. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274001/espera-creel-publicacion-del-metodo-para-decidir-si-se-registra-o-no-para-el-202 
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Vamos a refrendar nuestro triunfo en el 2024: Creel 

 
Santiago Creel presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, declaró que habrá sorpresas 
para el 2024, "no quiero anticipar, pero habrá sorpresas y espero que sean buenas para el estado de 
Chihuahua y México" Agregó que, en las elecciones del 2021, l oposición sacó más votos, "vamos a 
refrendar nuestro triunfo qué tuvimos en votos federales qué tuvimos en el 2021, vamos a refrendar 
nuestro triunfo en la Ciudad de México y en buena parte de los estado qué se van a elejir en el 2024". 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/273998/vamos-a-refrendar-nuestro-triunfo-en-el-2024-creel 
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No se descarta Creel para candidatura 

 

El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda expresó que la 

oposición refrendará en el 2024 el triunfo electoral que tuvo en el 2021 y reiteró su intención de 

contender por la Presidencia de la República. 

 

https://elpueblo.com/notas/-Refrenda-Santiago-Creel-intencion-de 
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“Nosotros no caemos en ilegalidad como Morena” 

 
Maru Campos dijo que el Partido de Acción Nacional (PAN) no se adelanta a los tiempos, esto por los 
recientes movimientos políticos que se han registrado y que incluyen a Marcelo Ebrard, Claudia 
Sheinbaum y Adán Augusto López.   
"A diferencia de lo que están haciendo allá en frente, no me corresponde decirlo, pero nosotros no 
hemos adelantado los tiempos", subrayó.  En cuanto a la visita de hoy de Santiago Creel a Chihuahua y 
a la misma convención, aseveró que únicamente está aquí en calidad de presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados.  
 
https://www.frontenet.com/_blog/-Nosotros-no-caemos-en-ilegalidad-como-1 
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El PAN no adelanta tiempos ni genera ilegalidad: Maru 

Campos 
 

La gobernadora María Eugenia Campos, dio a conocer que el Partido Acción Nacional no ha adelantado 
tiempos en materia electoral, tal y como lo ha realizado el partido Morena. 
“Nosotros no hemos adelantado los tiempos ni hemos generado ningún proceso de ilegalidad en contra 
de los tiempos electorales”, dijo la mandataria. 
Campos Galván, mencionó que, por ejemplo, la visita del panista Santiago Creel Miranda a la ciudad de 
Chihuahua, obedece a su participación en la Convención Nacional de la Cámara de la Industria de la Radio 
y la Televisión. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/el-pan-no-adelanta-tiempos-ni-genera-
ilegalidad-maru-campos-10218240.html 
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El PAN no adelanta tiempos ni genera ilegalidad: Maru 

Campos 
 

La gobernadora María Eugenia Campos, dio a conocer que el Partido Acción Nacional no ha adelantado 
tiempos en materia electoral, tal y como lo ha realizado el partido Morena. 
“Nosotros no hemos adelantado los tiempos ni hemos generado ningún proceso de ilegalidad en contra 
de los tiempos electorales”, dijo la mandataria. 
Campos Galván, mencionó que, por ejemplo, la visita del panista Santiago Creel Miranda a la ciudad de 
Chihuahua, obedece a su participación en la Convención Nacional de la Cámara de la Industria de la Radio 
y la Televisión. 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/el-pan-no-adelanta-tiempos-ni-genera-
ilegalidad-maru-campos-10218330.html 
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El PAN no adelanta tiempos ni genera ilegalidad: Maru 

Campos 
 

La gobernadora María Eugenia Campos, dio a conocer que el Partido Acción Nacional no ha adelantado 
tiempos en materia electoral, tal y como lo ha realizado el partido Morena. 
“Nosotros no hemos adelantado los tiempos ni hemos generado ningún proceso de ilegalidad en contra 
de los tiempos electorales”, dijo la mandataria. 
Campos Galván, mencionó que, por ejemplo, la visita del panista Santiago Creel Miranda a la ciudad de 
Chihuahua, obedece a su participación en la Convención Nacional de la Cámara de la Industria de la Radio 
y la Televisión. 
 
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/el-pan-no-adelanta-tiempos-ni-genera-ilegalidad-
maru-campos-10218333.html 
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El PAN respeta los tiempos electorales, señala Maru 
Campos por aspiraciones de “corcholatas” 

 
La gobernadora María Eugenia Campos Galván manifestó que, a diferencia de los aspirantes a la 
Presidencia de la República por Morena, en Acción Nacional no se han adelantado los tiempos 
electorales ni se han generado procesos de legalidad. Ante la visita de Santiago Creel a Chihuahua, 
aspirante panista a la Presidencia en el 2024, Maru Campos dijo que el presidente de la mesa directiva 
en la Cámara de Diputados se ha conducido como lo marca la ley y en los tiempos del proceso. 
 
https://entrelineas.com.mx/local/el-pan-respeta-los-tiempos-electorales-senala-maru-campos-por-
aspiraciones-de-corcholatas/ 
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Acción Nacional no ha adelantado los tiempos como 

Morena: Maru 
 

La gobernadora María Eugenia Campos Galván informó que Santiago Creel viene como integrante de la 
Mesa Directiva de la Cámara de la Industria de la Radio y Televisión, añadió que, a diferencia lo que 
realiza Morena, Acción Nacional no ha adelantado los tiempos. "A diferencia de lo que están haciendo 
en frente, no me corresponde decirlo, pero nosotros no hemos adelantado los tiempos, ni hemos 
generado proceso de ilegalidad en contra de los tiempos electorales", dijo. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/273981/accion-nacional-no-ha-adelantado-los-tiempos-como-morena-maru 
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“Nosotros no caemos en ilegalidad como Morena” 

 

La gobernadora Maru Campos Galván, se pronunció en torno a los procesos internos de Morena y las 

renuncias o licencias que solicitaron las corcholatas en búsqueda de cargos públicos rumbo al 2024, 

señalando que el PAN no cae en la ilegalidad y respeta los tiempos. En cuanto a la visita de hoy de 

Santiago Creel a Chihuahua y a la misma convención, aseveró que únicamente está aquí en calidad de 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.  

 

https://elpueblo.com/notas/-Nosotros-no-caemos-en-ilegalidad-como 

 

 

 

 

 
 

 

https://elpueblo.com/notas/-Nosotros-no-caemos-en-ilegalidad-como


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
"Me dejaste vestido y alborotado, pero seguiré fregando 
porque no tengo nada que hacer" Santiago Creel en vídeo 

editado compartido por Epigmenio Ibarra 
 

El periodista Epigmenio Ibarra, difundió un video por medio de sus redes sociales, donde se puede 
observador como es alterado el presidente de la Mesa Directiva de Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
en donde originalmente, este le lanzaba un reto a López Obrador, para asistir a la corte y dialogar sobre 
el Poder Judicial. 
 
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/me-dejaste-vestido-y-alborotado-pero-seguire-fregando-por-que-no-tengo-nada-
que-hacer-santiago-creel-en-video-editado-compartido-por-epigmenio-ibarra.htm 
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La verdad detrás de la supuesta invitación 
de Santiago Creel a AMLO a un casino  

 

“Te invito a un casino a jugar. Casino que yo autoricé”, así fue la supuesta invitación que el 

diputado Santiago Creel le habría extendido al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a 

través de un video difundido en Twitter. 

En aquel mensaje, según, el presidente de la mesa de San Lázaro reprochaba al Jefe del Ejecutivo 

Mexicano por querer “afectar los privilegios del Poder Judicial y sus cómplices”. Esto, luego de que el 

pasado 11 de mayo se expuso en la mañanera los supuestos lujos que gozarían las y los ministros de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Sin embargo, la realidad es que dicho audiovisual es producto de la Inteligencia Artificial (IA). Si bien 

el escenario se retomó de un video real, esta herramienta — IA — se empleó para generar una voz 

similar al del también militante del Partido Acción Nacional (PAN) y con ella pronunciar el polémico 

diálogo. […] 

La verdad detrás de la supuesta invitación de Santiago Creel a AMLO a un casino - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/11/desde-jugosos-salarios-hasta-no-ser-revisados-en-los-aeropuertos-los-40-lujos-de-la-scjn/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/14/la-verdad-detras-de-la-supuesta-invitacion-de-santiago-creel-a-amlo-a-un-casino/
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Se apunta Yeidckol de última hora 
 

La diputada federal Yeidckol Polevnsky anunció ayer que también va por la candidatura presidencial de 
Morena. 
En forma sorpresiva, a las 14:39 horas, presentó ante la Mesa Directiva de la Comisión Permanente su 
solicitud de licencia por tiempo indefinido, a partir del viernes 16 de junio. 
Lo hizo cuando el pleno resolvía las licencias de los senadores Ricardo Monreal y Manuel Velasco, y del 
diputado Gerardo Fernández Noroña, quienes competirán en el mismo proceso. 
 
https://www.heraldo.mx/se-apunta-yeidckol-de-ultima-hora/ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/se-apunta-yeidckol-de-ultima-hora/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 15/06/2023 LEGISLATIVO 

Qué es la “derecha moderna”, forma en la 
que gobernará Lilly Téllez en caso de llegar a 

la presidencia 
 

 

 

 

 

 

 

Las elecciones presidenciales del 2024 están a un año de llevarse a cabo. Con esto, es cada vez 
más notorio ver a personajes importantes de la política mostrar su interés por ser candidatos de 
sus partidos. Una de las senadoras que han alzado la mano para ser candidata del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la presidencia de México en 2024 es Lilly Téllez, quien ha tenido varias polémicas 
en su carrera política. 

Una de las últimas acciones que le criticaron a la senadora fue que descalificó a Santiago 
Creel, presidente de la Cámara de Diputados que también busca se candidato del PAN a la 
presidencia. Y es que Téllez señaló que él estaba detrás de una de las propuestas para seleccionar 
al candidato del blanquiazul, que consiste en reunir un millón de firmas como una forma de 
aprobación. 

La senadora le cuestionó al presidente de la Cámara baja que quién lo financiaba, pues, dijo, 
para reunir esa cantidad de firmas se necesitaba una gran cantidad de dinero. Esto le costó severas 
críticas, pues hubo quien dijo que tenía que respetar al líder de la Cámara de Diputados, por la 
trayectoria que tenía dentro del blanquiazul. 

Téllez ha dicho, de manera abierta, que su forma de gobernar sería con una ideología de dercha 
“moderna”. Recientemente, la senadora se presentó a un programa en el medio Milenio, en donde 
explicó cómo es este tipo de ideología. 

Qué es la “derecha moderna”, forma en la que gobernará Lilly Téllez en caso de llegar a la presidencia - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/12/la-senadora-lilly-tellez-explico-cual-fue-el-momento-que-marco-su-ruptura-con-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/12/la-senadora-lilly-tellez-explico-cual-fue-el-momento-que-marco-su-ruptura-con-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/lilly-tellez-cuestiono-a-santiago-creel-por-millonario-financiamiento-rumbo-a-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/23/lilly-tellez-cuestiono-a-santiago-creel-por-millonario-financiamiento-rumbo-a-elecciones-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/12/claudia-sheinbaum-y-lilly-tellez-entre-las-mujeres-mas-poderosas-de-mexico-segun-forbes/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/14/que-es-la-derecha-moderna-forma-en-la-que-gobernara-lilly-tellez-en-caso-de-llegar-a-la-presidencia/
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Analiza Gálvez contender por candidatura 

presidencial 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, 

reveló esta tarde que la senadora 

panista Xóchitl Gálvez le comunicó que 

está pensando en registrarse para 

buscar la candidatura presidencial de la 

alianza opositora Va por México.  

"Se escucha, y yo he platicado con 

Xóchitl Gálvez, y también ella está 

pensando seriamente en registrarse 

para la contienda presidencial. 

Bienvenidos los diferentes perfiles, que son muy competitivos, que son fuertes, para 

ganar y para bien gobernar el País", declaró.  

Desde hace varios meses, Gálvez había manifestado su intención de competir por el 

Gobierno de la Ciudad de México, argumentando que quizá no tenga capacidad 

para resolver el problema de la inseguridad pública. 

Entrevistado en Chihuahua, el dirigente opositor también mencionó a su correligionario, 

el diputado Santiago Creel; a la senadora Lilly Téllez; al exgobernador Francisco García 

Cabeza de Vaca; y a los Gobernadores Maru Campos, Mauricio Vila y Mauricio Kuri, 

de Chihuahua, Yucatán y Querétaro, respectivamente. 

"Los aspirantes que tenemos en Acción Nacional son gente con capacidad, son gente 

preparada, echada para adelante y que ha dado resultados", dijo. 

Cortés reiteró que el lunes 26 de junio, la alianza Va por México integrada por el PAN, 

PRI y PRD dará a conocer el método con el que se elegirá al abanderado de las filas 

opositoras. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/analiza-galvez-contender-por-candidatura-presidencial/ar2622787 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-galvez-contender-por-candidatura-presidencial/ar2622787
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analiza-galvez-contender-por-candidatura-presidencial/ar2622787
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Destapa oposición a Xóchitl Gálvez como 

aspirante presidencial 

El líder del PAN, Marko Cortés, anunció las características para la elección del 

candidato de la alianza Va por México, entre las que destacan, a diferencia de 

Morena y sus aliados, los debates entre aspirantes y sin recursos de partidos políticos, 

esto de cara a la contienda interna que defina la candidatura presidencial rumbo al 

2024.  

Anunció que se sumó una aspirante más que buscará competir por la candidatura, la 

senadora Xóchitl Gálvez, además de nombrar a Santiago Creel Miranda, Mauricio Kuri, 

Lilly Téllez, Mauricio Vila, Maru Campos y Francisco Javier García Cabeza de Vaca. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EmtPc9ldD1g9gXZhT1AFe1xNGgUBE7j2/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1EmtPc9ldD1g9gXZhT1AFe1xNGgUBE7j2/view
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Marko Cortés dio a conocer la lista de los 

aspirantes del PAN a la Presidencia 

Hoy, desde Chihuahua, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, dio su lista de ocho 

presidenciables para la alianza PAN, PRI, PRD.  

¿De quién estamos hablando? Del diputado federal Santiago Creel; del gobernador 

de Querétaro, Mauricio Kuri; la senadora Lilly Téllez; el gobernador de Yucatán, 

Mauricio Vila; la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos; el exgobernador de 

Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca; el empresario Gustavo de 

Hoyos; y llamó la atención que también incluyó a la senadora Xóchitl Gálvez.  

A esta lista hay que sumar a los aspirantes del PRI y del PRD. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJR1Vx1eFoQPNNs&id=BEBB992B33844BAA%2

1651&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJR1Vx1eFoQPNNs&id=BEBB992B33844BAA%21651&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJR1Vx1eFoQPNNs&id=BEBB992B33844BAA%21651&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Reapareció el ex secretario de Gobernación, con su participación en 96 Convención Nacional de 

Radio y Televisión que se realizó en ciudad capital de Chihuahua, cuna de la transición política en 

este país, cuando el gobierno itinerante de Benito Juárez, se asentó en el estado, por más de un 

año; en este tiempo, el prócer de Oaxaca, allí, vivió, con sus leales, Melchor Ocampo, Sebastián y 

Miguel Lerdo de Tejada, entre otros. 

Cursillo de historia de la nación en esa época, de movimientos por la democracia y transición. 

Oportunidad que aprovechó el presidente en mesa directiva de San Lázaro, para rememorar su 

participación en la oposición de este país, la cual, permitió crear instituciones autónomas, hoy, con 

la amenaza de extinción, cual siniestro plan del gobierno federal. 

Juárez, ilustró el panista, enfrentó tropas invasoras de Napoleón III, por los ejércitos de Maximiliano 

y tuvo que iniciar una trayectoria con la República; su gobierno, se fue a SLP, luego a Guadalajara, 

se siguió, porque los enemigos, pisaban los talones de su gobierno.  

-“Y desde aquí se empezó la reconstrucción y restauración de nuestra República. Lo acompañó hasta 

el estado de Zacatecas, y de ahí ya se fue con los generales que rompieron el sitio de Querétaro y, 

finalmente, la República restaurada. Pero la primera batalla que se ganó a los franceses en el 

proceso de la restauración de la República, se dio aquí, en Chihuahua”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “QUIERO, PUEDO Y DEBO ENCABEZAR CANDIDATURA DEL BLOQUE OPOSITOR”; 

MAÑANA, MEDIODÍA, MONREAL, SE REGISTRA EN MORENA 
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Capítulos de la historia en nuestra nación, que evocó Santiago Creel Miranda, quien no omitió que 

en el 86, sin Chihuahua, “difícilmente hubiera empezado el proceso de transición hacia la 

democracia. Yo fui testigo de joven, de estar en la plaza con don Luis H. Álvarez, con  Heberto 

Castillo; fue por primera vez la conjunción de las fuerzas de izquierda y derecha, de las fuerzas 

democrática que se pusieron de acuerdo”. 

-“Vino 1988, que fue otro motor de apertura del proceso democrático del país, los años 90, 

particularmente en el centro de la República con el movimiento navista del cual, también fui 

participante, todavía joven”, ilustró, cuando en la entidad potosina, recordó, “entraban 

gobernadores, salían gobernadores”. 

-“Igualmente, estuve presente en el fraude electoral que se dio en Guanajuato, con la primera 

elección de Vicente Fox, ahí fue cuando entablé por vez primera, amistad con él, cuando Porfirio 

Muñoz Ledo le levantó la mano. Seguimos con el proceso de transición hacia la democracia, hasta 

llegar a 1996, que fue el año clave”. 

-“En donde me toco participar en la primera coalición que se hizo en e país, una coalición moderna 

entre el PAN, el PRI y el PRD, Santiago Oñate, por parte del PRI; Porfirio Muñoz Ledo, por parte del 

PRD y Carlos Castillo Peraza, por parte del PAN”. 

El presidente de uno de los órganos de gobierno en Cámara de Diputados, ilustró su trayectoria ante 

convencionistas de la industria de la radio y televisión en México, como el ponderar que el 25 de 

julio de 1996: 

-“Suscribimos la gran reforma política que le da independencia al IFE, hoy INE; que crea el Tribunal 

Constitucional Electoral y que establece las reglas de la competencia política con equidad”. 

Como también en el 97, fue parte de la coalición que rompió mayoría priista en San Lázaro, LVII 

Legislatura, y fue primer vicepresidente en mesa directiva, y posteriormente, a la campaña de 

Vicente Fox, con coordinó esa candidatura en CDMX, cuyos votos, fueron clave para ganar. 
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Con dedicatoria para “ysq”, Santiago Creel Miranda, resaltó que a partir de ahí, “se empieza la 

creación de instituciones”, como el IFAI, hoy, INAI, CNDH, en el que fue parte de la comisión 

redactora en su estatuto constitucional, como también participó en la fundación del Instituto 

Nacional de las Mujeres y del Instituto en contra de la Discriminación que presidió Gilberto Gallardo, 

qepd. 

Además, participó en consolidar constitucionalidad del Inegi, Coneval, Comisión Federal de 

Competencia Económica y en el diseño del Instituto Federal de Telecomunicaciones… 

Es verdad, y lo señalamos en tiempo y forma, no cuando ya están en el poder nuestros actores 

políticos, trayectoria de Creel, quien en primera persona ilustró ante el sector de la radio y 

televisión, difícilmente igualaría Andrés Manuel López Obrador, quien prefirió batear al presidente 

en mesa directiva de los diputados y no debatir con él, como solicitó el diputado. 

-“¿Por qué les platico todo esto?”, expuso ante su auditorio. 

-“Porque es la construcción de nuestra democracia, porque de ahí venimos. Esa es la grandeza 

mexicana, es cuando vencimos al invasor, aquí, que empieza la reconstrucción y restauración de la 

República; es aquí, en Chihuahua 86, donde viene la conjunción de las fuerzas políticas y empieza el 

proceso de transición a la democracia”, defiende. 

Enseguida, tras capítulos de historia, tajante, justifica y sustenta aspiración de encabezar 

candidatura presidencial del PAN y luego del PRI-PRD: 

-“Yo vengo de ahí, formo parte de una generación que hicimos la transición democrática, y quiero, 

puedo y debo encabezar un movimiento para frenar la destrucción de esas instituciones”. Es decir, 

su tesis, #RescatemosMéxico. 

Así como en  tribuna matutina presidencial, lo critican, alusionan y batean, el diputado Creel 

Miranda, paga con la misma moneda. O cómo interpretar la siguiente dedicatoria: 
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-“Yo quiero un país libre, un país democrático, un país donde todos podamos ejercer plenamente  

nuestra libertad y que no exista una división entre mexicanos, que no se siembre el odio y la 

confrontación; un país donde no existan opiniones críticas, censuradas y opiniones a favor del 

régimen autorizadas. Eso no es democracia”. 

Visceral, el discurso creelista que se ofreció ayer en la capital de Chihuahua: 

-“Mi generación no luchó para eso, tampoco luchó para la destrucción de nuestras instituciones 

modernas que nos costó mucho trabajo construirlas en mesas plurales, en mesas diversas, con los 

tres partidos históricos del país; tanto mérito tiene el PAN, como el PRI, como el PRD en habernos 

juntado en mesas y construir todas esas instituciones”. 

Es verdad, los mismos que que hoy apoyan destrucción y mandan al diablo a las instituciones, son 

los que antes de negociar el poder con Enrique Peña Nieto -cual acusó en tiempo y forma en las 

elecciones del 2018, ex canciller, Jorge Castañeda Gutman-, aprobaron con priistas y panistas, por 

ejemplo, reforma electoral que este gobierno, intentó destruir. 

Lo peor, que en base al TLC con Estados Unidos y Canadá, que firmó con sus pares de esos países, 

Carlos Salinas de Gortari, hoy se cuelguen del acuerdo comercial y hasta con años de anticipación, 

acuerden mundial de futbol; lo renegocian, pero no lo cancelan, como pretenden con el INAI o lo 

intentaron con el INE, pero lo cooptaron, cuando de manera inmoral, vergonzante, consejeros 

electorales, autónomos, van a Palacio Nacional. 

En cada 2 de octubre, en este gobierno, “del Presidente para abao”, lapidan, puyan y defenestran a 

Gustavo Díaz Ordaz, pero no se acuerdan que el político de Puebla, heredó a su bastión electoral, el 

Sistema de Transporte Colectivo Metro, y lo que se gastó allí, no se reservó información. 

Como hoy lo hacen con el elefante blanco, AIFA, con el “Tren Maya”…   

Cada que pueden, hacen lo miso con Carlos Salinas de Gortari, pero bien que se cuelgan del TLC, 

para viajar a Estados Unidos, y presumir selfie en la Casa Blanca, Con Donald Trump o Joe Biden. 
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Todo ello, así lo resaltó Santiago Creel, ante trabajadores de radio y televisión en este país: 

-“Y también hacia el exterior, fuimos parte del aval del Tratado de Libre Comercio, del Tratado con 

la Unión Europea, del Tratado Asia Pacífico; fuimos parte de la inserción de México en el mundo, 

cuando cumplíamos nuestros Tratados, no cuando los violentábamos; de los Tratados de Medio 

Ambiente, del Acuerdo de París, el más reciente”. 

Más visceral, el diputado presidente en mesa directiva: 

-“Rechazamos absolutamente todo lo que tenía que ver con regímenes no democráticos, no 

rompíamos cumbres internacionales por defender a dictadores; no nombrábamos embajadores por 

haber traicionado a los suyos, no invertíamos los valores de la política para premiar a los traidores”. 

Alusión directa de Creel, para los priistas que negociaron elecciones en Oaxaca, Hidalgo, Estado de 

México, Quintana Roo, Nayarit, Colima… 

Para José Murat y su hijo Alejandro; Alfredo del Mazo Maza, Omar Fayad Meneses, Carlos Manuel 

Joaquín González y otros traidores del PRI, que entregaron el poder, a cambio de impunidad en 

brutal “saqueo, pillaje y  corrupción” con el que, presuntamente, ejercieron poder federal o estatal. 

Hoy, ocupan embajadas, residencias en Madrid, España y sin vergüenza alguna forman parte de la 

academia en Universidades extranjeras. ¡Uf! 

-“Es por ello, que es muy importante, es fundamental y trascendente saber de dónde venimos y a 

dónde vamos. ¿Qué veo?, veo un México que necesitamos reconciliar; un país dividido no va a 

ninguna parte, a ninguna parte; no conozco un país que esté enfrentado, que pueda salir adelante”.  

Desde el norte del país, por donde entró el PAN al poder, acusó César Camacho Quiroz, cuando llegó 

a dirigencia del PRI, el diputado Creel, puyó; 
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-“¿Cómo le vamos a hacer cuando un país está dividido?, unos leales, otros traidores; unos son 

pueblo bueno y, el otro ni siquiera llegamos a ser pueblo, porque tenemos el ojo azul o la cara y la 

piel como la tenemos”. 

-“Yo no tengo la culpa, así nací, pero soy más mexicano y soy más pueblo que cualquiera y, a mí, no 

vienen a decir en un púlpito mañanero, quién es bueno, quién es malo; quien es leal y quién es 

traidor; quien es vendepatrias o defiendepatrias. ¡No!”. 

Reconciliación, reconstrucción de instituciones, arengó y ofreció. 

Con dedicatoria para su parido, hay que decirlo, hacia el PRI y PRD, observa: 

-“Porque las condiciones sociales y económicas están dadas para que podamos retomar la grandeza 

de México, pero haciéndolo bien, sin odios, sin divisiones, con una vida institucional, con el 

cumplimiento de la Constitución, porque la Constitución es la Constitución y la Ley, es la Ley”. 

El de ayer, ante miembros de la industria de radio y televisión del país, Creel, deja un mensaje que 

deben leer y releer dirigentes del bloque opositor, “de Marko Antonio Cortés Mendoza, para abajo”. 

Está claro que Santiago Creel, detesta al político traidor y con sustento en la democracia liberta de 

expresión y rescatar al país de la confrontación, destrucción, odio, rencor y canibalismo en la 

Presidencia. 

Mensaje creelista, denota que, al menos en el PAN, tienen candidato. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 

Critica apoyo norteamericano a asociaciones civiles en México, pero entre sus reglas políticas que 

impuso para la elección del candidato presidencial en Morena, “omitió”, tope de gastos, que el 

partido que ¡nunca devolvió prerrogativas!, apoye con recursos a los aspirantes a sucederlo… No se 

vale… Parafraseando al profesor Carlos Hank González, ¿a poco Amlo quiere candidatos pobres en 
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precampaña?... ¿O la cuenta correrá a cargo de los gobernadores del partido, cuando reciban en sus 

estados a los presidenciales de Morena? ¿Sí?... ¡Cuidado!... Todo por miserables, mezquinad y 

pichicatos, pueden poner en peligro el proceso interno… Por lo pronto, el senador Ricardo Monreal 

Ávila, ya dijo que los gastos saldrán de su bolsa y con su camioneta, recorrerá territorio nacional por 

70 días, para buscar apoyo a su candidatura… El político de Zacatecas, perfila: “va ser una campaña 

de tierra, demasiado austera, entonces, espero no tener problemas”… Mañana, adelantó en la 

ciudad de Chihuahua, al mediodía, registra su candidatura; por la mañana, se despide de sus 

homólogos de oposición en el Senado, en sesión de JCP, la última que preside… También en la capital 

de Chihuahua, en Santa Gertrudis, sede del campo militar número 42, “General de División Francisco 

Villa”, estuvo ayer el senador Monreal, a una visita donde los esperaba el secretario de la Defensa, 

general Luis Cresencio Sandoval González… Luego del encuentro, el precandidato a la Presidencia 

en Morena, publicó tuit: “como presidente de la comisión Bicameral en la materia, asistí a Santa 

Gertrudis, Chihuahua, para observar y evaluar las estrategias y operaciones del Ejército y la Fuerza 

Aérea en el ámbito de la seguridad pública, que es la prioridad nacional. Tengo confianza en el 

general Sandoval”… Acudieron los miembros de la comisión, como la diputada federal del PAN, 

Rocío Reza Gallegos, quien entregó carta al titular de la Defensa, en la que pidió atender reclamo 

de paz de millones de mexicanos, que se afectan por fallida política en materia de seguridad que 

mantiene el presidente, Andrés Manuel López Obrador… La representante popular de oposición, 

reportó al general Sandoval, inconformidad que existe en los mexicanos, por crisis de inseguridad y 

puntualizó al titular de la Defensa, hechos delictivos que “golpearon” al estado de Chihuahua, como 

el caso del homicidio de los sacerdotes en Cerocahui, que cumple un año en los próximos días; 

acontecimientos en la población de “Las Anitas” y la muerte de 40 migrantes en ciudad Juárez. En 

carta pública, la diputada cuestiona: “¿seguir en la simulación y en la estrategia fallida o incidir para 

cambiar lo que deba cambiar?”… ¡México, reclama paz!, dice en la carta pública legisladora panista. 

¡Zas!... Cual advirtió lunes pasado, senadora Kenia López Rabadán, presentó en el Instituto Nacional 

Electoral, denuncia contra Morena y sus precandidatos, por iniciar un proceso interno que es a todas 
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luces un fraude a la ley… Acusa que antes de dejar el gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum, “quiere 

cargarle al erario” capitalino, el costo que tiene llevar a cabo evento partidista en el Monumento a 

la Revolución, este jueves, para promocionarse de forma ilegal… El diputado Gerardo Fernández 

Noroña, presidió por última vez, sesión del Comité de Consejo Editorial, en la que aprobaron 

publicar varias obras… Esta misma semana, miembros de la comisión, designan presidente del 

órgano cameral… Durante los trabajos del XII Simposium de Seguridad, que se llevó a cabo en la 

Expo Guadalajara, al que convocó el Grupo Aeroportuario del Pacífico, Gabriel Bernal Gómez, 

presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, destacó importancia de 

garantizar seguridad de pasajeros y operaciones de la aviación civil… Todos los aeropuertos del país, 

expuso, cuentan con personal de seguridad privada altamente capacitado y certificado, que pasa 

por rigurosos controles de confianza y estricta capacitación antes de ser asignados a labores de 

vigilancia y protección… ¡Que así sea!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    

 

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL CONSEJO DE LA JUDICATURA NO SIRVE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el poder judicial siempre ha sido una preocupación para él debido a que ese poder 

fue una de las monedas de cambio que le entregó el PRI al PAN para que se terminaran de convertir en el PRIAN. López Obrador recordó que 

aunque el poder judicial es independiente, el PRI entregó ese poder por completo; jueces, magistrados, ministros, procuradores al PAN. Explicó 

que la judicatura existe para que ningún poder; ni legislativo ni ejecutivo puedan meterse en asuntos que pertenecen exclusivamente en asuntos 

del poder judicial. Asimismo señaló que la judicatura no ha servido para nada porque ninguno de los jueces, magistrados o ministros ha sido 

enjuiciado. Por otro aseguró que no pretende decirle al INE como hacer su trabajo porque es una dependencia autónoma pero pide que actúen 

de manera democrática y no terminen siendo empleados de oligarcas como en el pasado. Denunció que todas las iniciativas que ha propuesto 

a la ley han sido rechazadas, al igual que el congreso, en donde forman un bloque conservador que rechazan todo, por tal motivo plantea que 

es importante votar por el candidato a la presidencia que tenga mayoría calificada en el congreso. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EVALÚA LABORES DE LA FUERZA ARMADA PERMANENTE EN TAREAS DE SEGURIDAD DE 

PÚBLICA 

 

El senador Ricardo Monreal asistió a Santa Gertrudis, Chihuahua, para observar y evaluar las operaciones del Ejército y la Fuerza Aérea en 

materia de seguridad pública. Monreal acudió al campo militar número 42, General de División Francisco Villa, como presidente de la Comisión 

Bicameral para la evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. El legislador expresó su confianza 

en el desempeño del secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González. Como presidente de la Comisión Bicameral en la 

materia, asistí a Santa Gertrudis, Chihuahua, para observar y evaluar las estrategias y operaciones del Ejército y la Fuerza Aérea en el ámbito 

de la seguridad pública, que es la prioridad nacional. Tengo confianza en el general Sandoval. El pasado 30 de mayo, el Gabinete de Seguridad 

presentó el informe semestral del Poder Ejecutivo federal, sobre el uso de la Fuerza Armada permanente, en tareas de seguridad pública. Por 

primera vez asistieron a una instancia del Congreso, en un mecanismo de control parlamentario, los titulares de las secretarías de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán; así como de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; y de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. De acuerdo con el documento, del 19 de noviembre de 2022 al 19 de 

mayo de 2023, se desplegaron 79 mil 399 efectivos de la Fuerza Armada Permanente, repartidos en el territorio nacional en tareas de seguridad 

pública.  

 

MARCELO EBRARD; SE REGISTRA COMO ASPIRANTE A COORDINADOR NACIONAL DE LA 4T 

 

Marcelo Ebrard Casaubon se registró ante la Comisión Nacional de Elecciones para competir por la nominación de coordinador nacional de los 

Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Ebrard es el primero de las cuatro corcholatas en formalizar su aspiración al cargo, figura que 

después se convertirá en el candidato presidencial de Morena. Soy el primero que me registro, fui el primero que me separé del cargo y soy el 

primero en las encuestas, tres primeros lugares llevamos. Desde el pasado 12 y hasta el próximo 16 de junio está abierto el registro para quienes 

buscan participar en la encuesta con la que Morena definirá en las próximas semanas a su abanderado presidencial y al encargado de defender 

la llamada Cuarta Transformación. Como parte del proceso, se determinó que los aspirantes registrados puedan realizar actividades proselitistas 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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por 70 días, periodo que iniciará este lunes 19 de junio. En los últimos días de agosto y primeros de septiembre, el partido levantará una encuesta 

y cuatro ejercicios espejo más, de los cuales saldrá el nombre del próximo coordinador nacional. Para el próximo viernes se prevé el registro de 

Claudia Sheinbaum, quien pedirá licencia para separarse de su cargo hoy jueves; se prevé también la de Adán augusto López Hernández, 

quien dejará el cargo de secretario de gobernación el viernes. Ebrard Casaubon entregó ante la Comisión Nacional de Elecciones, la 

documentación requerida, entre ella su propuesta de dos encuestadoras y, su comprobante de renuncia al cargo público y la carta en la que se 

compromete a aceptar el resultado de la encuesta. Habiendo comprendido la cabalidad los términos las reglas y las fechas del proceso de 

selección en el que deseo participar, me comprometo formalmente a respetar y respaldar el resultado final de tal proceso y a dar todo mi apoyo 

inequívoco a quién resulte coordinador o coordinadora de la defensa de la transformación, en este caso coordinador. Ebrard señalo que realizará 

la campaña con recursos propios, ello debido a que Morena no financiará las actividades de ninguno de los aspirantes presidenciales. Ebrard 

dijo: Va a ser la campaña más austera, no me angustia eso, lo diremos, lo aclararemos, y vamos a establecer cómo se va a hacer. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; PRESENTÓ SU ÚLTIMO INFORME DE SEGURIDAD  

 

Claudia Sheinbaum Pardo, actual Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, al encabezar el Informe de Seguridad de la Ciudad de México 

2019-2023, en la Universidad de la Policía. Claudia Sheinbaum presentó su último informe de seguridad y afirmó irse tranquila pues se queda 

un gran equipo. El viernes 16 de junio dejo el Gobierno de la Ciudad de México, pero quiero decirles a todos los habitantes de la ciudad, hombres, 

mujeres, niños, niñas, jóvenes, que me voy tranquila porque se queda un gran equipo, en particular el equipo de seguridad y justicia. En su 

informe destacó la disminución en delitos de alto impacto en un 58% al comparar de enero a mayo de 2019 contra el mismo periodo de 2023, y 

subrayó la baja en un 51% del homicidio doloso. Cuando llegamos al gobierno de la ciudad había un crecimiento exponencial en todos los delitos, 

pero particularmente en los homicidios. Estamos dejando buenas cuentas en seguridad pero tenemos que seguir trabajando todos los días. 

Reconoció la labor de Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina, a quien llamó la mejor fiscal de todo el país, y de 

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, a quien dijo agradezco eternamente el trabajo que ha desempeñado al frente de 

esta gran secretaría. 

 

MARIO DELGADO; RUMBO AL 2024 EN MORENA LA GENTE MANDA, NO HABRÁ NADIE QUE SE INTERPONGA EN LA DECISIÓN 

QUE TOME EL PUEBLO  

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante el acto de entrega de documentos por parte de Marcelo Ebrard para participar en el 

proceso para definir la coordinación de los trabajos de Defensa de la Cuarta Transformación.  Reiteró el compromiso de la dirigencia del 

partido de actuar con total imparcialidad y neutralidad en dicho proceso de organización interna, así como a actuar bajo los principios del 

movimiento de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo. Como siempre nos hemos conducido en Morena, la Comisión de Elecciones y su 

servidor, como presidente Nacional de Morena, reiteramos nuestra absoluta imparcialidad, neutralidad con este proceso organizativo. Sabemos 

la responsabilidad histórica que ello implica sabemos que la unidad se construye todos los días entre todos y entre todas, actuando conforme a 

los principios que marca nuestro partido. No habrá nada ni nadie que se interponga en la decisión que le corresponde exclusivamente al pueblo 

de México, porque Morena el pueblo manda, porque Morena es un instrumento de lucha de la gente y en eso estamos comprometidos. Hizo un 

llamado a las y los funcionarios del Gobierno Federal y de los Gobierno locales, así como a las y los gobernadores y presidentes municipales, 

alcaldes y alcaldesas y miembros de los cabildos de la Cuarta Transformación a no intervenir en el proceso de organización interna del partido y 

actuar con neutralidad. Adelantó que el lunes la dirigencia morenista sostendrá una reunión con los 32 Comités Ejecutivos Estatales para definir 

las reglas y establecer qué pueden y qué no pueden hacer. Este es un proceso organizativo interno que le corresponde a Morena y que está 

circunscrito en las actividades que constitucionalmente los partidos pueden realizar. Sabemos que va a haber impugnaciones por parte de la 

oposición, pero estamos dentro de lo que nos permite la ley. No se están definiendo candidaturas, lo que se está definiendo es quién va a ser el 

responsable de coordinar los trabajos para la Defensa de la Cuarta Transformación. Mario Delgado detalló que a partir del lunes quienes aspiren 

a este proceso organizativo para coordinar los trabajos de organización, deberán realizar recorridos y hacer asambleas informativas sobre los 

logros de la Cuarta Transformación y sobre los principios del movimiento. Aclaró que Morena no va a financiar las actividades los participantes, 

ya que el mandato que ha dado el Consejo Nacional es que sean recorridos austeros, que no se caiga en los excesos, pues no se trata de 

recursos, sino de cercanía con la gente, como siempre nos hemos conducido en Morena. Finalmente dijo: Enhorabuena, Marcelo Ebrard, 

bienvenido. Gracias por tu compromiso y éxito a partir del lunes en tus recorridos. Vamos a estar siempre atentos, a cualquier duda que surja, a 

cualquier inconveniente, cualquier observación.  
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MARTÍ BATRES; AL FRENTE DEL GOBIERNO DE CDMX 

 

Martí Batres Guadarrama, actual secretario de Gobierno de la Ciudad de México, se quedará al frente del Gobierno de la Ciudad de México, 

así lo dijo Claudia Sheinbaum. La Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México (Jucopo) acordó convocar a los 66 

diputados de todas las fracciones parlamentarias a sesión extraordinaria para mañana viernes 16 de junio a fin de dar cuenta del oficio enviado 

por Claudia Sheinbaum sobre su decisión se separase como titular del Poder Ejecutivo. Los coordinadores de todas las bancadas y asociaciones 

parlamentarias del Congreso capitalino acordaron aprobar la solicitud de Sheinbaum sin que intervengan asuntos ajenos a los tratados entre 

dos poderes de la Ciudad de México. El panista Federico Döring, presidente de la Jucopo afirmo que Claudia Sheinbaum, tiene derecho a 

hacerlo de una forma correcta, respetuosa por parte del Congreso de la Ciudad de México, no debería de ser un evento político-partidista, no 

puede, ni debe ser la antesala de una contienda electoral y respetar la investidura de lo que Claudia Sheinbaum representa. Una vez 

desahogado el oficio enviado por Claudia Sheinbaum, ese mismo viernes 16 de junio el Congreso capitalino instalará el Colegio Electoral para 

nombrar a la persona que deberá finalizar el sexenio. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN SON FUNDAMENTALES PARA EL EJERCICIO COTIDIANO DE LA 

LIBERTAD 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, en el marco de la 96 Convención 

Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), ante los miembros de la industria de la radio y la televisión del país, 

afirmó que los medios de comunicación juegan un papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la 

cual los ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. Destacó que este sector ha sufrido cambios 

fundamentales con el surgimiento de las plataformas digitales, por lo que debe repensarse el modelo actual frente a los costos de operación y 

transacción. Cuenten conmigo como presidente de la Cámara de Diputados para abrir un diálogo, para repensar cuáles deben ser las reglas y, 

por supuesto, que en materia de contenidos es la autorregulación, no puede ser otra cosa, no puede ser otra cosa, se los digo con sinceridad. 

Creel Miranda convocó a los radiodifusores del país a autorregularse al asegurar que, en un mundo de libertades son bienvenidas las opiniones 

críticas porque son parte fundamental de la democracia. Ustedes mismos deben de establecer qué tipo de ética o código de ética, si lo quieren 

hacer, y si no, la libertad. Es importante trazar el rumbo del México que queremos, en donde veo un México que necesitamos reconciliar, un país 

dividido no va a ninguna parte, no conozco un país que este enfrentado que pueda salir adelante. Mencionó que se debe sembrar la semilla de 

la reconciliación con las izquierdas, con las derechas, con el centro. México es un país diverso, un país plural, multicultural, multiregional en todos 

los sentidos, yo quiero ver un país de una unidad sí, dentro una pluralidad y dentro diversidad y una reconciliación con el mundo.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; EN LA ENCUESTA DE LA EMPRESA MENDOZA BLANCO Y ASOCIADOS EN ESTE MOMENTO 

LLEVA LA DELANTERA 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, en la encuesta de la empresa Mendoza Blanco y Asociados, 

denominada “Preferencia Interna Presidencia de la República” en este momento lleva la delantera. Así se observa en la ficha metodológica en el 

link: https://mendozablanco.com.mx #mm. Donde se puede observar el Top 5 de favoritos presidenciales de la Alianza PRI, PAN PRD, para el 

2024: Santiago Creel Miranda 6.4%, Lily Téllez 7.8 %, Miguel Ángel Mancera 13.3 %, Beatriz Paredes Rangel 7.2 % y Miguel Ángel Osorio 

Chong 6.4 %.  

 

SENADOR ANTONIO GARCIA; TURISMO DEBE ELEVARSE A RANGO CONSTITUCIONAL 

 

El senador del PRD, Antonio García, iniciará el día de hoy 15 de junio recorridos por el Estado de Michoacán a fin de acercarse a la ciudadanía 

y los alcaldes de cada municipio para impulsar, desde todas las esferas posibles, que se eleve el Turismo a rango constitucional. El legislador 

aseguró que, dado que actualmente se encuentra en receso legislativo, aprovechará los siguientes días para reunirse con quienes colaboran 

activamente en el fomento del sector y así crear estrategias que mejoren la industria. Quiero buscar la manera de generar sinergia con la sociedad 

civil organizada, con los prestadores de servicio, por las autoridades locales porque no quito el dedo de renglón de que la industria turística se 

considere dentro de la Constitución como un área prioritaria en este país. Destacó que desde hace cinco años se dejaron de invertir 30 mil 

millones de pesos a Pueblos Mágicos debido a que la partida anual se destinó a otros proyectos, tales como el Tren Maya, la refinería Dos Bocas 

y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Es la industria que genera cerca de los 10 millones de empleos, es la industria que más rápido se 
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recupera y México es un potencial, México es uno de los lugares más extraordinarios del planeta, pero hasta este momento no tenemos en el 

país una política pública o acciones contundentes que ayuden a fortalecer esta industria tan generosa y tan virtuosa. 

 

LUIS DONALDO COLOSIO; YA TOME UNA DECISION RESPECTO A MI FUTURO POLITICO, PERO HAY QUE ESPERAR LOS TIEMPOS 

CORRECTOS 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, presidente municipal de Monterrey, anunció que ya tomó una decisión con respecto a su futuro dentro de la 

política. Colosio Riojas sobre si ya tenía decidido buscar la presidencia, dijo: Lo que me interesa por el momento es hacer bien mi trabajo en 

este momento, primero es Monterrey. Hay una decisión pero la comunico más adelante. Señalo que había que esperar a los tiempos correctos 

y que no le gustaba la presión para tomar una decisión.  Seamos serios, yo no quiero adelantar a los tiempos. Luis Donaldo Colosio a inicios 

de enero, durante un acto de entrega de vialidades en la capital neoleonesa, aseguró que sería a finales del 2023 que definiría si participará en 

el proceso electoral para la presidencia del 2024. El integrante del MC ha figurado entre los posibles aspirantes a la presidencia, aunque el 

presidente municipal no ha dado confirmación sobre sus aspiraciones, aun cuando el segundo perfil para la presidencia por parte del MC, Samuel 

García, fue retirado por Dante Delgado, líder del partido. Se ha especulado que podría buscar o bien la reelección en el gobierno del municipio 

o aspirar al actual puesto de Samuel García al frente del estado de Nuevo León.  

 

ZOÉ ROBLEDO; BUSCARE LA GUBERNATURA DE CHIAPAS, OTRO MAS QUE RENUNCIARA AL GOBIERNO DE AMLO 

 

El director del IMSS, Zoé Robledo, dijo que buscara la gubernatura de Chiapas, el funcionario confirmo que es uno de los ocho que dejarán el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Zoé Robledo dijo: Es tiempo de definiciones, y comentó que fue convocado por el presidente 

quien le preguntó sobre sus aspiraciones. Destacó que esta vez como en otras ocasiones los que siempre están haciendo rumores, los cuales 

lo veían en la Secretaría de Gobernación, en el Gobierno de la CDMX o en otras partes, se volvieron a equivocar. Yo les digo ya quisieran. Ayer, 

hoy y siempre mi rumbo es el porvenir; mi opción es el pueblo y mi destino es Chiapas. Sí, soy uno de los ocho de los que el presidente habló. 

Sobre su renuncia Zoé Robledo indico que todo sucederá a su tiempo y que en este momento se concentrará en su trabajo, que no es menor y 

que tiene que ver con el sistema de salud, aseguró que él no es de los que deja las cosas a medias, ya que primero debe de concluir la tarea 

con responsabilidad y profesionalismo que tiene en este momento. 

 

DIPUTADO ELÍAS LIXA; PAN PRESENTA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD PARA DEFENDER EL GOLPE DE MORENA AL 

CAMPO MEXICANO 

 

El diputado Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, presentó una acción de inconstitucionalidad contra una de 

las iniciativas que el partido de Morena aprobó de forma “fast track” en el Senado de la República, que busca desaparecer la Financiera Nacional 

de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND). El legislador informó que presentó una acción de inconstitucionalidad para revertir 

la desastrosa decisión de desaparecer la Financiera Rural, que representa un gran apoyo para los productores del sector primario. Dijo que 

Acción Nacional va a seguir trabajando para defender a las y los yucatecos que producen para ese estado y seguirá defendiendo a las 

instituciones en este país. Manifestó que las causas principales para inscribir estas acciones son las faltas al proceso legislativo y a la Constitución 

Política, así como el desaseo con que se realizó en la aprobación de las iniciativas de forma “fast track”. Detalló que a Morena no le importa 

generar consecuencias negativas para nuestro país, ni atiende la crisis que existe actualmente en el campo, en donde los precios de garantía 

prometidos por el Ejecutivo no se han cumplido y la seguridad alimentaria del país está en riesgo. Cuentan con el PAN para evitar que Morena 

continúe socavando nuestros derechos democráticos. 

 

STEVE SCALISE; PRESIONARE PARA QUE LLAMADAS DE PRESUNTOS SOBORNOS ENTRE BIDEN Y EJECUTIVO DE BURISMA SE 

HAGAN PÚBLICAS 

 

El republicano Steve Scalise ha indicado que presionara para que las llamadas que sostuvo el ejecutivo de Burisma, Holdings Limited, con 

Joe Biden y con su hijo Hunter se hagan públicas. El republicano ha prometido descubrir toda la información relacionada con la red de corrupción 

de la familia Biden que los involucra con un soborno de $5 millones de dólares con un ejecutivo de una compañía de energía de Ucrania. Vamos 

a presionar para obtener todo lo que podamos. Esto se da después de que el republicano Chuck Grassley informó que Limited, pagó un soborno 
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de $5 millones de dólares a Joe Biden cuando fungía como vicepresidente,  y tenía en su poder 17 grabaciones de audio de las llamadas 

telefónicas de la negociación, mismas que guardó como parte de una póliza de garantía. Un grupo de republicanos han presionado al FBI para 

que haga público un supuesto documento interno basado en información de un informante del mismo departamento que detalle el acuerdo sobre 

el intercambio del dinero. El presidente de la Cámara de Representantes, Kevin McCarthy, amenazó con presentar cargos en contra del director 

del FBI, Christopher Wray, por dicha investigación. Durante una aparición en “Zorro Amigos” McCarthy se dijo preparado para dar el siguiente 

paso tengo un mensaje para el director del FBI, Christopher Wray: si no cumple con la fecha límite para entregar los documentos citados al 

Congreso, estoy preparado para presentar cargos de desacato en su contra. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Se invitará a ministros a conocer las conclusiones del 
conservatorio público sobre la reforma al Poder Judicial: 

Ignacio Mier 
 

En el marco del tercer Conversatorio Eficacia, progresividad y restricciones de la consulta popular: el 
caso de temas electorales en San Lázaro, el diputado Ignacio Mier Velazco anunció que se invitará a las 
y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para darles a conocer todas las 
conclusiones de este ejercicio democrático. 
 
https://efekto10.com/se-invitara-a-ministros-a-conocer-las-conclusiones-del-conservatorio-publico-
sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ignacio-mier/ 
 

 

https://efekto10.com/se-invitara-a-ministros-a-conocer-las-conclusiones-del-conservatorio-publico-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ignacio-mier/
https://efekto10.com/se-invitara-a-ministros-a-conocer-las-conclusiones-del-conservatorio-publico-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ignacio-mier/
https://efekto10.com/se-invitara-a-ministros-a-conocer-las-conclusiones-del-conservatorio-publico-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-ignacio-mier/
https://efekto10.com/
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Moreira exige a Samuel García cesar acoso y 

represión contra diputada del PRI 
 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El 

coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

Rubén Moreira, exigió al gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, cesar los actos de acoso, 

represión y abuso de poder contra la diputada 

local Perla de los Ángeles Villarreal y su familia. 

 

En un punto de acuerdo presentado ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 

remarcó la necesidad de que el mandatario 

deje de hacer uso indebido de las instituciones 

de gobierno para perseguir a quienes 

representan las fuerzas políticas de oposición en el estado. 

 

Advirtió que dichas maniobras causan perjuicios a terceras personas, así como a la 

ciudadanía neoleonesa. Moreira subrayó que, de enero a la fecha, el gobierno de 

Nuevo León ha emprendido operativos para cerrar negocios de personas cercanas a 

la diputada Villarreal, con lo cual se han visto afectados su madre, su esposo y familia 

política.  
 

Moreira subrayó que, de enero a la fecha, el gobierno de Nuevo León ha emprendido 

operativos para cerrar negocios de personas cercanas a la diputada Villarreal, con lo 

cual se han visto afectados su madre, su esposo y familia política. 

https://www.milenio.com/politica/moreira-exige-samuel-garcia-cesar-acoso-

represion-vs-diputada 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-exige-samuel-garcia-cesar-acoso-

represion-vs-diputada 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-exige-samuel-garcia-cesar-acoso-represion-vs-diputada
https://www.milenio.com/politica/moreira-exige-samuel-garcia-cesar-acoso-represion-vs-diputada


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/06/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Moreira exige a Samuel García cesar acoso y represión 

contra diputada del PRI 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, exigió al gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, cesar los actos de acoso, represión y abuso de poder contra la diputada local 

Perla de los Ángeles Villarreal y su familia. En un punto de acuerdo presentado ante la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, remarcó la necesidad de que el mandatario deje de hacer uso 

indebido de las instituciones de gobierno para perseguir a quienes representan las fuerzas políticas de 

oposición en el estado. 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-exige-samuel-garcia-cesar-acoso-represion-vs-diputada 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-exige-samuel-garcia-cesar-acoso-represion-vs-diputada
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Álvarez Máynez y Chertorivski presentan nueva 

denuncia contra proceso interno de Morena 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, presentó ante el Instituto Nacional 

Electoral una nueva denuncia contra el proceso interno que inició Morena para 

seleccionar a quien será el candidato presidencial para 2024.  

En la denuncia señalaron concretamente a Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, 

Ricardo Monreal y a Claudia Sheinbaum, así como a miembros del Consejo Nacional 

de Morena, Alfonso Durazo y a quien o quienes resulten responsables.  

En representación de la bancada, su coordinador Jorge Álvarez Máynez y el diputado 

Salomón Chertorivski, interpusieron dicho recurso, que es adicional a la impugnación 

que se presentó el pasado lunes ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación para declarar ilegal el acuerdo. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Q6Qgv6o7IQQHQetpLFrJaeODfCcEkDu8/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Q6Qgv6o7IQQHQetpLFrJaeODfCcEkDu8/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

MC denuncia a corcholatas de Morena por actos 

anticipados de campaña 
El partido Movimiento Ciudadano denunció ante el INE a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, 

Ricardo Monreal y Adán Augusto López por actos anticipados de campaña.  

El coordinador de los legisladores de MC, Jorge Álvarez Máynez, aseguró que el acuerdo del Consejo 

Nacional de Morena viola las leyes electorales y la Constitución, porque ambas dicen que las 

precampañas pueden empezar en noviembre y la candidatura se define en febrero y lo que está 

haciendo Morena es empezar precampañas pasado mañana y el candidato se define en 

septiembre. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ItuTgQUYYBeuHQxD6LPH_lYoT2HCH3vh/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ItuTgQUYYBeuHQxD6LPH_lYoT2HCH3vh/view
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Movimiento Ciudadano denuncia a Morena 

ante el INE por proceso interno para 

candidatura presidencial 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Movimiento Ciudadano presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra el 

proceso interno de Morena para elegir a su candidato a la Presidencia de la República para 2024. 

Este recurso se suma a la impugnación que el mismo partido presentó ante el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial Federal (TEPJF) para declarar ilegal este proceso. 

La denuncia fue presentada por el coordinador del Grupo Parlamentario MC en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez Máynez, y el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg. 

Morena y Adán Augusto López, Marcelo Ebrard Casaubon, Ricardo Monreal Ávila, Claudia Sheinbaum 

Pardo y Alfonso Durazo Montaño fueron reportados al INE. 

La denuncia solicita al INE que investigue, supervise y, en su caso, sancione los gastos incurridos por 

los solicitantes, así como cualquier proceso de selección de candidatos. 

 

Movimiento Ciudadano denuncia a Morena ante el INE por proceso interno para candidatura presidencial - California18 

https://california18.com/citizen-movement-denounces-morena-before-the-ine-for-internal-process-for-presidential-candidacy/11199602023/
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PAN denunció ante el INE a corcholatas por 
“ilegalidades” en el proceso interno de 

Morena 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La vicecoordinadora del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República, Kenia López 
Rabadán, presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra el Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) y las llamadas “corcholatas” por presuntamente violar el proceso 
electoral de 2024. 

De acuerdo a la senadora, los acuerdos que emitió el Consejo Nacional del partido guinda fueron una 
violación directa a la ley electoral, pues consideró que tanto la encuesta como los recurridos deberían 
de ser considerados como actos anticipados de campaña, ya que buscan posicionar al perfil 
morenista de forma ventajosa. 

Movimiento Ciudadano también presentó queja contra proceso de las corcholatas 

La queja de la panista no ha sido la única que se presentó ante el INE, así lo hizo 
también Movimiento Ciudadano el pasado lunes 12 de junio cuando impugnó la convocatoria para 
coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación que emitió el Consejo Electoral 
de Morena. 

Fueron los diputados Jorge Álvarez Máynez y Salomón Chertorivski los que presentaron la queja, 
argumentando que se estarían violando las reglas electorales vigentes, por lo que su acción 
tendría como objetivo velar los derechos político-electorales de la ciudadanía. 

PAN denunció ante el INE a corcholatas por “ilegalidades” en el proceso interno de Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/13/movimiento-ciudadano-impugnara-reglas-de-las-corcholatas-de-morena-ante-el-tepjf/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/14/pan-denuncio-ante-el-ine-a-corcholatas-por-ilegalidades-en-el-proceso-interno-de-morena/
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Diputada plantea ‘Código Mariposa’ para madres 

que enfrentan la muerte de sus bebés 

MÉXICO (XIMENA MEJÍA).- La 

diputada federal del PRI, Mariana 

Nassar Piñeyro, promueve una 

proposición con punto de 

acuerdo, para que el sector salud 

del país cree un "Código Mariposa" 

que identifique a madres que 

enfrentan la muerte de su bebé 

mediante la colocación de una 

mariposa morada y así brindarles 

una atención especializada para 

llevar el duelo.  

La legisladora expondrá ante la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión las reacciones de duelo que viven 

tanto las madres como los padres y cómo se requiere que el personal de salud esté 

capacitado para el acompañamiento integral. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputada-plantea-codigo-mariposa-para-

madres-que-enfrentan-la-muerte-de-sus-bebes/1592281 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputada-plantea-codigo-mariposa-para-madres-que-enfrentan-la-muerte-de-sus-bebes/1592281
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputada-plantea-codigo-mariposa-para-madres-que-enfrentan-la-muerte-de-sus-bebes/1592281
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Siguen firmes por la candidatura de JO 2036 aun 

sin Ebrard 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIÁN BASILIO).- La candidatura de México para los Juegos 

Olímpicos de Verano de 2036 se mantiene intacta pese a la renuncia de Marcelo 

Ebrard, principal promotor de las aspiraciones 

tricolores, a la Secretaría de Relaciones 

Exteriores, aseveró Marijose Alcalá, 

presidenta del Comité Olímpico Mexicano 

(COM).  

La responsable del olimpismo tricolor, quien 

ya deseó suerte al hoy excanciller en la 

carrera por la postulación de su partido como 

candidato presidencial, destacó el trabajo 

de Ebrard en la promoción del País para 

volver a ser sede olímpica y dijo que ahora se coordinará con la nueva secretaria, Alicia 

Bárcena.  

"Nosotros seguiremos trabajando el tema para la proyección de nuestro País y 

tendremos que hacer una reunión con el relevo del Licenciado Marcelo Ebrard. Que 

él no esté al frente no quiere decir que no sigamos teniendo esa visión hacia los Juegos 

Olímpicos de 2036". 

(Su renuncia no afecta) Y claro que se puede adquirir el compromiso con la nueva 

secretaria porque es uno que el Comité Olímpico Mexicano siempre va a buscar de la 

mano del Gobierno Federal como país que somos", afirmó Alcalá. 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

siguen-firmes-por-la-candidatura-de-jo-2036-aun-sin-ebrard/ar2622679?v=1 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/siguen-firmes-por-la-candidatura-de-jo-2036-aun-sin-ebrard/ar2622679?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/siguen-firmes-por-la-candidatura-de-jo-2036-aun-sin-ebrard/ar2622679?v=1
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Entrevista / Javier López Casarín (Diputado-PVEM) 

“La Ciberseguridad es un tema que visto desde la óptica del gobierno tiene que ser 

considerado como seguridad nacional. México tendrá una Ley de Ciberseguridad que 

le permita enfrentar los retos presentes y futuros, gracias a un trabajo de más de 15 

meses en los que se escucharon y atendieron las voces de todos los actores 

involucrados. La relevancia de esto es generar conciencia, porque es un tema que 

tiene que emanar desde la sociedad y debe ser abordado en las mesas de las familias, 

en comedores, amigos, universidades y escuelas por ser un asunto que es 

responsabilidad de todos. Las Fuerzas Armadas son el área operativa responsable de 

atender los delitos cibernéticos que, eventualmente, pudieran afectar áreas 

estratégicas e infraestructura crítica. Fue clave el trabajo en conferencia por parte de 

la Cámara de Diputados y el Senado de la República, a través de su Comisión de 

Ciencia y Tecnología, presidida por el senador Jorge Carlos Ramírez Marín, el cual se 

formalizó y dentro de la agenda de trabajo deberá comenzar a trabajar en esta 

legislación”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-_2DPZTdQgmK9QQ6HAYznjWVViCWh7tn/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1-_2DPZTdQgmK9QQ6HAYznjWVViCWh7tn/view
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Diputados irán contra Ticketmaster y 
prácticas abusivas en venta de boletos para 

espectáculos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante los obstáculos que la población ha enfrentado en años recientes al comprar boletos para 
conciertos y otros espectáculos, la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de 
la Cámara de Diputados preparó un dictamen con el que pretende proteger a las y los consumidores 
de las prácticas abusivas perpetradas por las empresas que proveen este servicio. 

El proyecto de decreto pretende reformar diversas disposiciones de la Ley Federal de Protección al 
Consumidor. Por ejemplo, contempla que una de las facultades de la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) sea proteger los derechos de las personas en la compra de boletos por 
cualquier medio autorizado, incluyendo Internet o cualquier otra vía electrónica, para los 
espectáculos públicos. 

Otro de los aspectos que se incluyen en la iniciativa es que las compañías dedicadas a ofrecer estos 
espectáculos, como Ticketmaster, deberán garantizar la entrada a quienes cuenten con algún medio 
válido para su acceso “cuando este haya sido emitido por el proveedor del servicio o el tercero 
autorizado para ello”. 

Diputados irán contra Ticketmaster y prácticas abusivas en venta de boletos para espectáculos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/15/diputados-iran-contra-ticketmaster-y-practicas-abusivas-en-venta-de-boletos-para-espectaculos/
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Gobierno de Manuel Velasco pagó a empresas ‘fantasma’ 

de operador político 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manuel Velasco Coello es senador con licencia y busca ser candidato presidencial, pero en su gestión como 

gobernador de Chiapas (2012-2018) dejó rastros de presuntas transferencias de dinero a dos empresas 

“fantasma” propiedad de un operador político que en las elecciones de 2015 compró votos a favor del Partido 

Verde. 

Lo anterior fue revelado este miércoles 14 de junio en una investigación periodística de Mexicanos Contra la 

Corrupción y la Impunidad (MCCI), que describe estos hechos como “La lavadora Verde”, cuyo desfalco 

asciende a por lo menos 2 mil 400 millones de pesos. 

De acuerdo con la investigación, el operador político presuntamente involucrado ─y acusado ante el Instituto 

Electoral de Chiapas por compra de voto─ es Gustavo González Romo, identificado como accionista principal 

de Distribuidora Comercial y Servicios DCSE SA de CV, empresa “fantasma” que recibió transferencias por 

más de 5 millones de pesos del gobierno de Chiapas. 

El presunto desfalco se cometió en otras áreas del gobierno de Manuel Velasco. Mexicanos contra la Corrupción 

mencionó que incluso la Auditoría Superior de la Federación (ASF) dejó pasar el hecho de que 22 de las 26 

empresas contratadas por la Secretaría de las Mujeres de Chiapas estaban en la lista negra del SAT. 

Más desvíos se identificaron en la Secretaría de Educación de Chiapas. Ninguno ha sido investigado, mientras 

Manuel Velasco se prepara para buscar la candidatura presidencial del PVEM y Morena. 

Gobierno de Velasco transfirió dinero a operador político en 2015 (la-lista.com) 

 

https://contralacorrupcion.mx/la-estafa-verde-la-lavadora-verde/
https://la-lista.com/politica/2023/06/14/gobierno-manuel-velasco-pago-a-empresas-fantasma-de-operador-politico
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Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente 

Nacional del PRI) 

 “La coalición está trabajando, estamos dialogando entre nosotros, PAN, PRI, PRD, 

escuchando ampliamente a sectores importantes, todos de la sociedad civil, para 

escuchar su propuesta, para diferenciarnos del oficialismo de Morena en un método 

de selección de candidata o candidato rumbo al 2024, transparente, equitativo, que 

nos represente a todos y donde haya una gran participación de la sociedad civil, en 

la que no solo aporten propuestas sino participen con su voto a la hora de definir a 

nuestro candidato que habrá de abanderar a la alianza Va por México. El próximo 26 

de junio haremos el anuncio para definir y anunciar el método con reglas claras, 

precisas, con un proceso de selección transparente, democrático, que ofrezca piso 

parejo”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UPJYVIYWYRxtGEABSTF09pjvd-ZYKWwb/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UPJYVIYWYRxtGEABSTF09pjvd-ZYKWwb/view
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Va por México avanza para elegir la mejor opción 

para la Presidencia 

Se reunieron los dirigentes del PAN, Marko Cortés, del PRI, Alejandro Moreno y del PRD, Jesús 

Zambrano, dijeron que avanzan para definir el método de selección del candidato o candidata 

presidencial de la alianza Va por México y que para eso avanzan con la sociedad civil para elegir la 

mejor opción. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGSfOWZ2BIEWfL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%215074&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGSfOWZ2BIEWfL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215074&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGSfOWZ2BIEWfL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215074&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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PRI-PAN-PRD impugnan la extinción de Financiera 

Rural 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados federales del PRI, PAN y PRD presentaron una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), por el decreto de extinción de Financiera Nacional de Desarrollo 

Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. 

Los legisladores argumentaron que la desaparición de Financiera Rural vulnera los derechos a la seguridad 

alimentaria, a la tierra y a la propiedad, afectando de manera determinante a la sociedad mexicana. 

Tras aseverar que no se puede permitir que impunemente se consolide esa mala decisión, los diputados 

expusieron que este organismo llegó a acreditar a cerca de millón y medio de ejidatarios y más de 110 mil 

pequeños productores; mientras que, previo al cierre, los créditos no superaban los 32 mil beneficiados. De 

acuerdo con el Censo Agropecuario 2022, señalaron, solo el 18 por ciento de las hectáreas de uso agrícola 

estaban sembradas, por la falta de créditos y apoyo económico. 

Así mismo, argumentaron que se violó el debido proceso legislativo, el derecho de participación en el debate 

legislativo de las minorías, puesto que no se les permitió participar en un análisis y discusión real, abierto e 

informado de la iniciativa, con lo que se transgredieron los principios fundamentales de legalidad, progresividad, 

certeza jurídica y transparencia. 

Los legisladores subrayaron que el dictamen se integró de manera precipitada en el orden del día de la sesión, 

pues ilegalmente se dispensaron las lecturas, no circuló con 24 horas de anticipación y tampoco fue publicado en 

la gaceta con suficiente tiempo de anticipación. Detallaron que además de ser inconstitucional por sesionar en el 

Senado y votar la ley de manera nominal sin quórum legal, también se quebrantó el derecho a la alimentación, 

generando discriminación, pobreza, desigualdad y un conflicto de crisis alimentaria. 

PRI-PAN-PRD impugnan la extinción de Financiera Rural (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/06/14/pri-pan-prd-impugnan-la-extincion-de-financiera-rural
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Proceso interno en Morena no es precampaña 

anticipada, dice diputada federal 

 La aún jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, hasta el momento suma el apoyo de 

alrededor de 118 diputados de la coalición Juntos Hacemos Historia, para encabezar 

la Coordinación Nacional de la Defensa del Proyecto de la Cuarta Transformación, de 

acuerdo con la vicecoordinadora de la bancada en San Lázaro, Aleida Alavez, quien 

señala que se ha exhortado a todos los legisladores de Morena, Partido Verde y Partido 

del Trabajo a escuchar las propuestas no solo de la jefa de Gobierno sino también del 

ahora ex canciller Marcelo Ebrard y también del secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, incluso aseguró que hay legisladores que apoyan a los tres al mismo 

tiempo.  

La legisladora aseguró que no se trata de una precampaña este proceso interno sino 

de un nuevo modelo, dijo, de los ciudadanos y para que los ciudadanos conozcan las 

propuestas del partido y advirtió que, mientras el Instituto Nacional Electoral no lo 

sancione, podrán continuar con este proceso interno”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFgrt6Apxuw9hIA&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215079&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFgrt6Apxuw9hIA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215079&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFgrt6Apxuw9hIA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215079&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado 

– PT) 

“Llegué solo y Claudia hizo lo mismo porque eso fue lo que nos dijo Mario Delgado. Se 

acercó Alfonso Durazo a saludarla y le reclama que la hostilizaron en el ingreso. Durazo 

le responde que no hay acuerdo, pero él era el responsable del Consejo Nacional y se 

nos había planteado esta condición de llegar solos; entonces, sí fue un momento tenso. 

Fue porra, que estaba afuera, que llevó Marcelo y otro que llevó fue Ricardo Monreal. 

Hubo gente de Marcelo, que él convocó, no llegó espontáneamente y parece que 

hostilizó a Claudia. Eso fue incorrecto”.  

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANXHjFGN1JKJj84&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215084&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANXHjFGN1JKJj84&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215084&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANXHjFGN1JKJj84&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215084&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado-

Morena con Licencia) 

 “Nada es para siempre y yo espero no regresar como diputado, francamente seré la 

gran sorpresa, les voy a ganar, estoy optimista y la mía será una gran campaña, aún 

no lo cuento, es algo diferente estoy en los últimos detalles de conseguir la herramienta 

para poder realizar algo sorprendente y al parecer sí la obtendré. En cuanto al video 

que está circulando de la supuesta discusión entre Claudia Sheinbaum y Alfonso 

Durazo el pasado domingo en el Consejo Nacional de Morena, lo que realmente pasó 

es que Claudia se fue a sentar a mi lado, porque tenemos muy buena relación de 

compañeros, muy cercana, entonces ella no se fijó que los lugares ya estaban 

designados y de repente llegó Durazo a saludarla y se levantó, se vio un intercambio 

que ahora están de intrigantes en las redes, están diciendo verdaderas tonterías, 

majaderías; lo que fue es que un grupo de simpatizantes que llevó Marcelo Ebrard le 

gritoneo ‘piso parejo’ y esto le irritó demasiado a Claudia”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BcrE94gt46mVY2_mbPqQGHndq5f1TOlD/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BcrE94gt46mVY2_mbPqQGHndq5f1TOlD/view
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"Voy a dar la sorpresa" Gerardo Fernández 

Noroña prevé piso parejo en la lucha de las 

"corcholatas" en el proceso de Morena 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El diputado federal 

del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña 

rechazo que en el proceso interno de Morena para 

elegir al candidato presidencial de Juntos Hacemos 

Historia, haya piso parejo para competir contra sus otros 

6 compañeros, y aun así, afirmó que dará la sorpresa. 

En entrevista realizada tras la sesión de trabajo del 

Consejo Editorial de la Cámara de Diputados, que 

presidirá hasta este jueves, el legislador petista indicó 

que nunca ha existido ante los recursos que se han 

movido alrededor de los demás aspirantes a ser coordinador nacional de Defensa de los Comités de 

la Cuarta Transformación. 

“Eso no existe, haber de manera natural no podría existir lo he dicho, ya querría una cancillería un 

domingo en la mañana, la secretaría de gobernación un martes en la tarde o la capital del país el 

sábado que se va de gira mi compañera y amiga Claudia, no, ha sido el propio Ricardo Monreal, 

ustedes lo vieron ayer que presentó la licencia, hizo un informe legislativo, metió el mariachi, no más 

le faltó el tequila, el Huitzila que es tequila de Zacatecas, se le pasó la mano, y yo ahí estuve en mi 

posición que tengo , mucho más modesta que cualquiera de los compañeros. Ese piso parejo no 

existe, y ahora sin mi ingreso menos existe ese piso parejo”, comentó. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/14/voy-dar-la-sorpresa-gerardo-fernandez-

norona-preve-piso-parejo-en-la-lucha-de-las-corcholatas-en-el-proceso-de-morena-514047.html 

  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/14/voy-dar-la-sorpresa-gerardo-fernandez-norona-preve-piso-parejo-en-la-lucha-de-las-corcholatas-en-el-proceso-de-morena-514047.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/6/14/voy-dar-la-sorpresa-gerardo-fernandez-norona-preve-piso-parejo-en-la-lucha-de-las-corcholatas-en-el-proceso-de-morena-514047.html
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Fernández Noroña aclara la molestia de Claudia 

Sheinbaum durante sesión extraordinaria del 

Consejo Nacional de Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Luego de que se filtrara en redes sociales un 

video donde se ve a Claudia Sheinbaum y Alfonso Durazo, presidente del Consejo 

Nacional de Morena, en un tenso momento, el diputado Gerardo Fernández Noroña 

habló al respecto.  

El diputado petista señaló que Claudia estaba molesta porque se acordó que como 

‘corcholatas’, irían solos al Consejo, es decir sin militantes que los apoyarán. Noroña 

afirmó que Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal incumplieron el acuerdo de ir solos, el 

cual que ya se había establecido, y ellos llegaron con porra, comentó. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ8e31LVJ8D0AVQ&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215085&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ8e31LVJ8D0AVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215085&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ8e31LVJ8D0AVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215085&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Legisladores despiden a Ricardo Monreal y 

Gerardo Fernández Noroña 

Desde la Comisión Permanente del Congreso, algunas de las llamadas corcholatas se 

despidieron ya se sus compañeros, como Ricardo Monreal y Gerardo Fernández 

Noroña, hubo desde mariachi hasta sarcasmo. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCiO4bmRGQBHUk&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215081&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

 

 

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCiO4bmRGQBHUk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215081&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCiO4bmRGQBHUk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215081&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Noroña y Velasco presentan licencias 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, del PT, y el senador Manuel Velasco del Partido 

Verde, presentaron de manera oficial sus licencias para dejar sus curules como parte 

del proceso de Morena para elegir a su aspirante presidencial. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXGOXBQ90Afomw&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215075&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXGOXBQ90Afomw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215075&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABXGOXBQ90Afomw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215075&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Revela Fernández Noroña diálogo entre 

Sheinbaum y Durazo 

El diputado Gerardo Fernández Noroña reveló lo que un video muestra de un supuesto 

reclamo de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al gobernador de Sonora y 

presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, durante la reunión del 

partido el pasado domingo.  

“Claudia también cumplió el acuerdo; llegó sola y se enfrentó a las huestes de Marcelo. 

Ebrard y Monreal llevaron gente, porra y hostilizaron a Claudia en la entrada. Le gritaron 

piso parejo; la hostilizaron. Claudia le reclama eso a Alfonso que no se cumplió el 

acuerdo”, narró el legislador petista. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Iz4RtiDweI927y7DP5XQ7gMJNSQSTryv/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Iz4RtiDweI927y7DP5XQ7gMJNSQSTryv/view
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Comisión Permanente formaliza las solicitudes de 

licencia de los aspirantes a candidatos a la 

presidencia 

Nuevas licencias y habrá más movimientos en el Gabinete Presidencial de cara al 

proceso de selección del candidato o candidata del Partido Morena para las 

elecciones del 2024. En la Comisión Permanente del Congreso se formalizaron las 

solicitudes de licencia de Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena; 

de Manuel Velasco, senador del PVEM; Gerardo Fernández Noroña, Diputado del PT y 

de Yeidckol Polevnsky, diputada de Morena. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABZFtemXQF2rR28&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215073&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABZFtemXQF2rR28&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215073&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABZFtemXQF2rR28&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215073&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Llaman parásito a Noroña por colarse entre 'chorcolatas': 
"Nisiquiera tienes posibilidades" 

 
En la sesión de la Cámara de Diputados, la integrante de la bancada panista Martha Estela Romo, dirigió 
algunas palabras hacia el diputado de Morena, Gerardo Fernández Noroña, quien se colocó como uno 
de los integrantes de la lista final de las llamadas 'corcholatas'. 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Llaman-parasito-a-Norona-por-colarse-entre-chorcolatas-Ni-
siquiera-tienes-posibilidades-20230614-0017.html 
 
 
 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Llaman-parasito-a-Norona-por-colarse-entre-chorcolatas-Ni-siquiera-tienes-posibilidades-20230614-0017.html
https://www.debate.com.mx/politica/Llaman-parasito-a-Norona-por-colarse-entre-chorcolatas-Ni-siquiera-tienes-posibilidades-20230614-0017.html
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Legisladores piden licencia para irse al proceso 

interno de Morena 

Con destapes, mariachis, premios para mascotas y hasta recordatorios de adeudos de 

pensiones, la Comisión Permanente del Congreso otorgó licencia al cargo a los 

senadores Ricardo Monreal, y Manuel Velasco, así como al diputado Gerardo 

Fernández Noroña y a la diputada Yeidckol Polevnsky, quienes se inscribirán en el 

proceso interno de Morena para elegir candidato presidencial. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGmXkfLLsMULphM&id=75F18D3264FEE48F%2

15078&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGmXkfLLsMULphM&id=75F18D3264FEE48F%215078&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGmXkfLLsMULphM&id=75F18D3264FEE48F%215078&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Aprueban licencias de Velasco y Noroña 
 

El pleno de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó las solicitudes de licencia de las 
dos “corcholatas” presidenciales del oficialismo, Manuel Velasco Coello, senador del PVEM; y Gerardo 
Fernández Noroña, diputado federal del PT. 
Durante la sesión ordinaria y sin la despedida, ni mariachi, ni besamanos, se avalaron las licencias, en el 
caso de Velasco a partir de este 13 de junio y en el de Fernández Noroña a partir del 15 de junio. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/aprueban-licencias-de-velasco-y-norona/452976/ 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/aprueban-licencias-de-velasco-y-norona/452976/
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Entrevista / Yeidckol Polevnsky (Diputada con 

licencia– Morena) 

Yo soy fundadora de Morena, como tú lo sabes, fui secretaria General electa, fui 

presidenta en funciones, conozco el proyecto, me interesa la transformación, conozco 

el estatuto, los principios básicos del partido, temas que me interesa promover, 

defender y profundizar y como lo dije ¿cómo va a haber una sola mujer? Un partido 

progresista, un partido de izquierda que siempre ha promovido la equidad, que ha 

promovido que sean 50 por ciento de hombres y 50 por ciento de mujeres en todas las 

elecciones, en todos los cargos ¿cómo vas a llevar a una sola mujer como si no hubiera 

mujeres? Es algo inaceptable”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALMXxvUEI4CM7lU&id=75F18D3264FEE48F%21

5077&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALMXxvUEI4CM7lU&id=75F18D3264FEE48F%215077&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALMXxvUEI4CM7lU&id=75F18D3264FEE48F%215077&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista / Yeidckol Polevnsky (Diputada – 

Morena) 

“No me han invitado efectivamente, yo vi la convocatoria con lo que dice y decidí 

pedir licencia para presentar mi solicitud e inscribirme, si obviamente se trata de 

defensa de la transformación, pues creo que yo soy fundadora, fui presidenta, 

secretaria general de Morena, he apoyado y estado con Andrés Manuel López 

Obrador más de 20 años y creo que conozco el proyecto y puedo defenderlo. 

Además, de verdad que eso es lo que enfrentamos, pero estamos hablando de un 

partido político, estamos hablando de temas de elección, no me pueden negar el 

registro, pues eso es una aberración, porque primero tengo derecho a votar y a ser 

votada, entonces no pueden negármelo”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15GbfabZSmUESuxkn3pmqFFUOeOgsB43S/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15GbfabZSmUESuxkn3pmqFFUOeOgsB43S/view
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Entrevista / Yeidckol Polevnsky (Diputada-Morena 

con Licencia) 

“Quiero ver con qué cara me pueden negar que me registre. ¿Y la democracia? ¿Y 

los derechos? ¿Y la Constitución? ¿Y el Estatuto de Morena? ¿Se van a brincar todo? 

No creo, no es correcto. No veo ninguna razón para que no me permitan participar, 

voy a defender mis derechos, obviamente. El viernes me voy a inscribir, estoy 

puestísima. Yo recomendaría a todo el Consejo, lo mismo que al presidente de Morena, 

Mario Delgado, que le dieran una leída a los estatutos de Morena”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRJIDnwCVqdZ0c&id=BEBB992B33844BAA%2

1650&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRJIDnwCVqdZ0c&id=BEBB992B33844BAA%21650&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFRJIDnwCVqdZ0c&id=BEBB992B33844BAA%21650&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Yeidckol Polevnsky buscará candidatura 

presidencial 

Quién resurgió y revivió en los reflectores fue Yeidckol Polevnsky, quien pidió licencia 

también para separarse de su cargo como diputada federal y buscar la candidatura 

presidencial de Morena; sin embargo, el acuerdo firmado por la dirigencia del partido 

no la contempla; además de que se destapó un poquito tarde, después del Consejo 

Nacional de Morena del domingo. 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABcL3owq%5F82JqcE&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215070&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABcL3owq%5F82JqcE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215070&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABcL3owq%5F82JqcE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215070&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Yeidckol Polevnsky deja diputación para 

registrarse como coordinadora en defensa de la 

transformación 

La exdirigente nacional y diputada federal de Morena, Yeidckol Polevnsky solicitó 

licencia para buscar el cargo de coordinadora en defensa de la transformación, a 

pesar de que no fue invitada a participar en la contienda.  

Polevnski afirmó que pidió licencia “porque muchos compañeros diputados, diputadas 

y muchos militantes así me lo han pedido y creo que es una obligación con ellos; quiero 

participar en este trabajo para participar en la encuesta, para lograr el cargo de 

coordinador de defensa de la transformación y que quede claro, que es defensa de 

la transformación”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UyONuK9ehQdt0AVcaAuaJ2lgDX8XRDss/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UyONuK9ehQdt0AVcaAuaJ2lgDX8XRDss/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

15/06/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

¿Con qué cara me dicen en Morena que no 

puedo registrarme para ser aspirante?: Yeidckol 

Polevnsky 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- La 

diputada federal Yeidckol Polevnsky dejó en 

claro que ella defenderá su derecho para 

competir por ser la “coordinadora para la 

defensa del proyecto de transformación: a 

esa convocatoria sí quiero acudir, sí quiero 

participar”.  

En entrevista con Joaquín López-Dóriga para 

su espacio en Radio Fórmula, Polevnsky 

Gurwitz dejó en claro que ella defenderá sus derechos para contender por la 

candidatura presidencial de Morena. 

Ayer, la diputada federal Yeidckol Polevnsky pidió licencia a su cargo y anunció su 

participación en la carrera por la candidatura presidencial de Morena. 

Sin embargo, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, apuntó hoy Polevnsky 

Gurwitz no puede registrarse debido a que el acuerdo del Consejo Nacional del partido 

guinda establece que únicamente habrá seis nombres en la encuesta que definirá la 

candidatura presidencial del movimiento de la 4T. 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/con-que-cara-dicen-morena-no-puedo-

registrarme-ser-aspirante-yeidckol-polevnsky/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/con-que-cara-dicen-morena-no-puedo-registrarme-ser-aspirante-yeidckol-polevnsky/
https://lopezdoriga.com/nacional/con-que-cara-dicen-morena-no-puedo-registrarme-ser-aspirante-yeidckol-polevnsky/
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Comisión permanente otorgó licencia a Yeidckol Polevnsky 
y a Gerardo Fernández 

 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, otorgar a la diputada 
Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) y al diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) licencia para 
separarse de sus funciones en la LXV Legislatura por tiempo indefinido. 
El permiso a Polevnsky Gurwitz (Quinta Circunscripción-Estado de México) surtirá efecto a partir del 16 
de junio a las 16:00 horas, y el de Fernández Noroña (Distrito 4-Ciudad de México), el 15 de junio. 
 
https://quintopoderqrp.com/2023/06/14/comision-permanente-otorgo-licencia-a-yeidckol-polevnsky-
y-a-gerardo-fernandez/ 
 

 

 

 

https://quintopoderqrp.com/2023/06/14/comision-permanente-otorgo-licencia-a-yeidckol-polevnsky-y-a-gerardo-fernandez/
https://quintopoderqrp.com/2023/06/14/comision-permanente-otorgo-licencia-a-yeidckol-polevnsky-y-a-gerardo-fernandez/
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Yeidckol se destapa... sin invitación a proceso 

interno de Morena 

 Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco se separaron ayer de 

sus puestos como legisladores en la sesión de la Comisión Permanente y sorprendió 

también que pidió licencia la diputada Yeidckol Polevnsky, quien dijo que buscará 

participar en el proceso de encuestas para elegir a la persona que representará a 

Morena en 2024. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD9DvEDqGtAkcGE&id=75F18D3264FEE48F%2

15069&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD9DvEDqGtAkcGE&id=75F18D3264FEE48F%215069&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD9DvEDqGtAkcGE&id=75F18D3264FEE48F%215069&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista / Mario Delgado Carrillo (Presidente 

Nacional de Morena) 

“No se les ha pedido un tope de cuánto tienen que gastar, solamente se les pidió 

prudencia, austeridad, que no haya despilfarro. Es un proceso en donde la gente 

juzgará los perfiles, se darán cuenta y los juzgará si son muy evidentes y violan los 

acuerdos del consejo; hay una firma, una declaratoria que todos realizaron y se debe 

respetar. En el tema de Yeidckol Polevnsky hubo un Consejo Nacional de Morena el 

domingo en donde se determinaron cuatro nombres y dos opciones, una para el PT y 

otra para el Verde, nunca antes Yeidckol había manifestado la intención de 

contender, sino evidentemente hubiera sido motivo de consideración, lo hace ahora 

a destiempo, ella no está tomando en cuenta los acuerdos del domingo, ya esto se 

cerró”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1TCLrlNcnzEsejc6aNWfOKj1ffuGcgsSH/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TCLrlNcnzEsejc6aNWfOKj1ffuGcgsSH/view
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Entrevista / Andrea Chávez Treviño (Diputada – 

Morena) 

“Por congruencia tengo que dejar mi cargo (secretaria de Comunicación, Difusión y 

Propaganda de Morena) y; sobre todo, para elevar el nivel debate. No queremos que 

la lucha interna divida y rompa a la militancia. En lo personal considero que el 

licenciado Adán Augusto López Hernández como la mejor propuesta para garantizar 

la continuidad de la 4T. Es el camino seguro por su amplísima experiencia y por la 

enorme sensibilidad y capacidad que tiene para resolver conflictos. Me sumó a la 

campaña del licenciado López Hernández a partir del día lunes”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15KUo8XrLitkaFStX7KvQEbTDEGsj2nY1/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15KUo8XrLitkaFStX7KvQEbTDEGsj2nY1/view
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Entrevista / Andrea Chávez (Diputada-Morena) 

“Por congruencia personal, por respeto a nuestra militancia digna y crítica, por amor a 

la Cuarta Transformación y para hacer las cosas bien, solicité licencia al cargo por el 

que fui electa unánimemente tras ser la consejera nacional más votada del país, 

buscando cuidar en todo momento el proceso interno que hoy vive nuestro partido y 

en el que pretendo involucrarme y me integro a la campaña del secretario de 

Gobernación, Adán López. La militancia de Morena merece una dirigencia imparcial, 

neutral y objetiva en un momento tan trascendental para el futuro de México. El 

reglamento que aprobamos de manera unánime prevé que los contendientes 

recorran el país realizando asambleas informativas en las plazas públicas, en las calles, 

que recorran los barrios, casa por casa, puerta por puerta y lleguen a convencer con 

la propuesta que tienen para el furo de nuestro país”. 

 

https://drive.google.com/file/d/11o00kInIOgYu0WbawJPgOZJLpwHyCK33/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/11o00kInIOgYu0WbawJPgOZJLpwHyCK33/view
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Entrevista / Salomón Chertorivski Woldenberg 

(Diputado – MC) 

“Es trampa lo que están haciendo; hay que decirlo con todos sus letras. Aunque la ley 

para ellos no importa, creo que todo los demás no lo podemos normalizarlo. Tenemos 

que marcar el fault que están cometiendo. Nuestra Ley Electoral tardó mucho en 

construirse y el Presidente fue parte de la exigencia que se construyera así, para que 

hubiera un tiempo definido, hubiera fiscalización sobre los recursos que se utilizaban 

para las precampañas, para dar equidad entre las fuerzas políticas y hoy, todo eso por 

lo que él luchó, se lo pasan por donde quieren”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1gPCGnWhUSOLcLLq95t8TH-3-lzs1mIIh/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1gPCGnWhUSOLcLLq95t8TH-3-lzs1mIIh/view
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Mario Delgado ‘baja’ a Yeidckol Polevnsky de la contienda 

de Morena; no puede ser ‘corcholata 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, “bajó” de la contienda a la diputada Yeidckol 

Polevnsky, asegurando que no puede ser una ‘corcholata’ más de Morena en la encuesta interna del 

partido para seleccionar a su candidato a la presidencia. Durante el registro de Marcelo Ebrard al 

proceso interno del partido, Mario Delgado informó que la diputada Yeidckol Polevnsky no puedo 

participar de la contienda, debido a que los 4 postulantes ya han sido determinados. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Mario-Delgado-baja-a-Yeidckol-Polevnsky-de-la-contienda-de-Morena-no-puede-ser-

corcholata-20230614-0213.html 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Mario-Delgado-baja-a-Yeidckol-Polevnsky-de-la-contienda-de-Morena-no-puede-ser-corcholata-20230614-0213.html
https://www.debate.com.mx/politica/Mario-Delgado-baja-a-Yeidckol-Polevnsky-de-la-contienda-de-Morena-no-puede-ser-corcholata-20230614-0213.html
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Yeidckol Polevnsky buscará la candidatura 
 

La diputada Yeidckol Polevnsky se sumó a los aspirantes de Morena que participarán en el proceso 
interno para elegir al candidato o candidata del partido en la elección presidencial de 2024. 
 “Pido licencia al cargo porque muchos militantes así me lo han pedido. Quiero participar en la encuesta 
para lograr el cargo de Coordinador de la Defensa de la Transformación, soy fundadora de Morena y he 
luchado y caminado de lado del Presidente Andrés Manuel López Obrador por mucho tiempo”, dijo la 
Diputada en tribuna. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/yeidckol-polevnsky-buscara-la-candidatura/1673915 
 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/yeidckol-polevnsky-buscara-la-candidatura/1673915
https://blobcore.pulsoslp.com.mx/images/2023/06/14/yeidckol-polevnsky-focus-0-0-696-423.jpg
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Diputada Yeidckol Polevnsky buscará la candidatura 
presidencial 

 
Ante la Comisión Permanente, Yeidckol Polevnsky pidió licencia para separarse de su cargo como 
diputada y buscar la candidatura presidencial por Morena. 
En tribuna, comentó que muchos compañeros legisladores y militantes le habían pedido que compitiera 
por la candidatura. “Creo que es una obligación con ellos”, sostuvo. 
“Quiero participar en este trabajo, para participar por la encuesta, para lograr el cargo de coordinadora 
en defensa de la transformación”, indicó que se trata de la defensa de la transformación. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputada-yeidckol-polevnsky-buscara-la-candidatura-

presidencial/452967/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputada-yeidckol-polevnsky-buscara-la-candidatura-presidencial/452967/
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputada-yeidckol-polevnsky-buscara-la-candidatura-presidencial/452967/
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Yeidckol Polevnsky no podrá registrarse para 
la candidatura presidencial por Morena: Mario 

Delgado 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Morena, Mario Delgado, señaló que la diputada Yeidckol Polevnsky no podrá 
registrarse para participar por la candidatura presidencial del partido. 

Antes de que Marcelo Ebrard se registrara para coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta 

Transformación, el dirigente político comentó que solo serán seis personas las que se podrán inscribir. 

Al ser cuestionado sobre las aspiraciones de la diputada y expresidenta de Morena, Yeidckol 

Polevnsky, Delgado comentó que el acuerdo del Consejo Nacional del partido fue a invitación directa 

con nombre y apellidos. 

“Fue a invitación del Consejo Nacional quienes podían participar. El domingo hubo un acuerdo muy 

claro y esa invitación con nombre y apellido o sea los cuatro aspirantes es a invitación del consejo 

nacional al más un lugar para el Verde (PVEM) y el PT”, dijo. 

Ayer, la diputada Yeidckol Polevnsky pidió licencia al Congreso, misma que le fue concedida a partir 

del 17 de junio, porque dijo que buscaría la candidatura presidencial por Morena, es decir, unirse a las 

llamadas “corcholatas”. 

Yeidckol Polevnsky no podrá registrarse para la candidatura presidencial por Morena: Mario Delgado (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/yeidckol-polevnsky-no-podra-registrarse-para-la-candidatura-presidencial-por-morena-mario-delgado/
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Yeidckol arremetió contra Mario Delgado por 

negarle participación en encuesta de Morena  

 

Yeidckol Polevnsky arremetió contra Mario Delgado, presidente nacional de Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), después de que Delgado Carrillo le prohibió participar en la encuesta con la que el 

partido definirá la candidatura presidencial. 

Este 14 de junio, Polevnsky advirtió que si el economista le impide participar iría en contra de los estatutos de 

Morena e incluso le llevaría la contraria al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

La aspirante refirió que López Obrador sentenció que “estaba prohibido, prohibir”, por lo que en el proceso podrían 

participar más personas además de las incluidas en el acuerdo (Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán 

Augusto López Hernández, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco). 

En ese sentido, la exdiputada aconsejó a Mario Delgado y a los integrantes del Consejo Nacional de Morena ver 

la mañanera del lunes pasado, para no ir en contra de lo dicho por AMLO. […] 

Yeidckol arremetió contra Mario Delgado por negarle participación en encuesta de Morena - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/14/yeidckol-arremetio-contra-mario-delgado-por-negarle-participacion-en-encuesta-de-morena/
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La posible candidatura de Yeidckol Polevnsky siembra la 

discordia dentro de Morena  

 
 

 

El proceso comandado por López Obrador para elegir a su sucesor como candidato a la presidencia comienza a 

cosechar las primeras disputas en el interior del partido. La imagen de unidad proyectada el domingo por 

las corcholatas ha comenzado a resquebrajarse poco después de dar el pistoletazo de salida al conocerse la 

voluntad de la diputada Yeidckol Polevnsky de entrar en la carrera. Las condiciones fijadas para la competición 

por el Consejo Nacional hace apenas unos días estipulan que habrá seis contendientes como máximo, y la 

hipotética candidatura de Polevnsky elevaría el número a siete. Algo que parece un límite insalvable para la 

dirección del partido. 

“No sé si no estuvo atenta a la resolución del domingo. Es muy claro que esta es una invitación del Consejo 

Nacional a los participantes, y les pone nombres y apellidos”, expresó este martes el presidente de Morena, Mario 

Delgado, en respuesta a la diputada, con la que ha mantenido algunos episodios de tensión desde hace años. “La 

encuesta dice un mínimo de cuatro candidatos o un máximo de seis, si participan el [partido] verde y el PT. No 

hay posibilidad de incluir a nadie más”, sentenció, para después restarle importancia: “Ella ya lo sabe”. […] 

La posible candidatura de Yeidckol Polevnsky siembra la discordia dentro de Morena | EL PAÍS México (elpais.com)  

 

  

https://elpais.com/mexico/2023-06-12/lopez-obrador-conduce-la-sucesion-en-morena-y-logra-la-promesa-de-unidad-de-las-corcholatas.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-27/mario-delgado-el-punto-de-vista-del-presidente-se-pondra-en-la-mesa-de-negociacion-con-los-aspirantes.html#?rel=mas
https://elpais.com/mexico/2023-05-27/mario-delgado-el-punto-de-vista-del-presidente-se-pondra-en-la-mesa-de-negociacion-con-los-aspirantes.html#?rel=mas
https://elpais.com/mexico/2023-06-14/la-posible-candidatura-de-yeidckol-polevnsky-siembra-la-discordia-dentro-de-morena.html
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Entrevista / Andrea Chávez Treviño (Diputada – 

Morena) 

“El día de ayer solicité licencia al espacio de la secretaría nacional de Comunicación, 

Difusión y Propaganda de Morena, que es al único espacio que se me obliga el 

reglamento que aprobamos el domingo pasado, por unanimidad, en el Consejo 

Nacional. Como diputada no; solamente los coordinadores de las bancadas están 

impedidos de demostrar su preferencia por alguna corcholata y; en ese sentido, me 

pareció lo más congruente dejar mi espacio como secretaria en el partido”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFrlJxU4OJQa4Io&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%215082&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFrlJxU4OJQa4Io&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215082&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFrlJxU4OJQa4Io&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215082&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Fortalecen vínculos el Centro de Estudios 
Sociales y de Opinión Pública y el Loyola-

Marymount University 
 

No. 4531 

Fortalecen vínculos el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública y el Loyola-

Marymount University 

• Ambas instancias intercambian experiencias en la Cámara de Diputados sobre estudios de 

opinión 

Como parte de los trabajos para fortalecer los vínculos entre centros de estudios de México y 

Estados Unidos, se realizó en la Cámara de Diputados el encuentro “Estudios de Opinión Pública, 

entre el Thomas and Dorothy Leavey Center for the Study of Los Angeles Loyola-Marymount 

University y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP)”. 

Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios, resaltó que la Cámara de 

Diputados cuenta con cinco centros de estudios especializados en distintas materias, los cuales en 

este momento atraviesan un proceso de fortalecimiento y renovación.  

“Desde su formación cumplieron un modelo de gestión política, el cual han dejado atrás; en este 

momento, se aprovecha el conocimiento del personal, especialistas y se ha aperturado el servicio 

de carrera, así como un esquema de meritocracia”, manifestó. 

El profesor Rubén Martínez, en representación de las Facultades de Literatura, Periodismo y 

Estudios Chicanos –latinos, latinas, latines, latinxs, de la universidad visitante, destacó que hoy en 

día se amplía el lenguaje de representación y de diversidad. 

La maestra Hasuba Villa Bedolla, encargada de despacho de la Dirección General del CESOP, 

afirmó que este encuentro tiene, entre otros propósitos, hacer un intercambio de experiencias 

como centros de estudios de opinión pública, que llevarán a una serie de reflexiones para derivar 

en la generación y aplicación de nuevos conocimientos en los respectivos ámbitos de 

colaboración.  
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Emmanuel Reyes Carmona, diputado de Morena, destacó que la salud es un tema fundamental 

en cualquier sociedad y que el gobierno prioriza antes que nada este tema que adquiere una 

importancia mayor luego de la pandemia de Covid 19, por lo que a pesar de las adversidades 

México está de pie, es una nación fuerte y estuvo a la altura de atender las necesidades de las y 

los mexicanos. 

En México, resaltó, enfrentamos desafíos en el ámbito de salud como la cobertura universal, la 

calidad de los servicios, la prevención de las enfermedades y la promoción de estilos de vida 

saludable, los cuales requieren de la innovación, investigación y colaboración institucional. De ahí, 

la importancia de la colaboración entre la Universidad, el CESOP y la Cámara de Diputados.  

Al inaugurar el acto, la diputada María Isabel Alfaro Morales (Morena), integrante del Grupo de 

Amistad México-Estados Unidos de América, resaltó que la labor legislativa no puede transitar sin 

el apoyo de los centros de estudio, y el CESOP es el principal instrumento para enfrentar los 

complejos desafíos que plantea el ámbito legislativo. 

“Estos esfuerzos no serían materializados sin la conformación de un equipo profesional 

multidisciplinario de carácter institucional, integrado por especialistas en el análisis e información 

que brindan los datos analíticos y apoyo técnico en materia de política social, atendiendo temas 

de educación, salud, seguridad social, alimentación, asuntos indígenas, desarrollo social, grupos 

vulnerables, equidad de género, etcétera”. 

A su vez, la maestra Villa Bedolla explicó que el CESOP cuenta con un abanico de temas que lo 

convierten en un centro multidisciplinario, único, en donde se puede abordar casi de todo. 

 “Es muy productivo, nuestros investigadores son muy activos, interesados en diversas materias, 

tenemos trabajos en materia indígena, marginación y pobreza, ciencia y tecnología, transporte, 

turismo, desarrollo regional, seguridad y opinión pública, entre otros muchos de índole social”. 

Presentan estudios 

Al hacer la presentación “¿Qué hacemos en el Thomas and Dorothy Leavey Center for the study of 

Los Ángeles Loyola-Marymount University?”, el doctor Fernando Guerra señaló que lo que realiza 

el CESOP es muy parecido a lo que hace la oficina de Presupuesto del Congreso de este organismo, 

a excepción de la opinión; por ello, el objetivo es desarrollar estudios que identifiquen las 

preocupaciones de la gente, para definir acciones a futuro. 
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Explicó que en el Condado de Los Ángeles los latinos representan el 48 por ciento de la población 

y los de origen asiático el 14.7. Los menores de 18 años significan el 21 por ciento, la tasa de 

habitantes ha bajado debido al costo de vivir ahí, mientras que migrantes mexicanos han perdido 

el interés pues optan por otras zonas de Estados Unidos.  

“Hay diferentes metas de estudiar o entender, tenemos 10 millones de personas en el Condado, 

pero hay un porcentaje que son menores y no podemos estudiar sus opiniones sin permiso de 

sus padres debido a las leyes”, subrayó.  

Para hacer la presentación de estudio del CESOP, la maestra Ana Gabriela Núñez Pérez abordó el 

tema “Percepción de armas de fuego” realizado en 2021 y 2022, que parte de dos supuestos. El 

primero es que en dos de cada tres homicidios cometidos en México se utilizan armas de fuego y 

el segundo, la relación entre el incremento de los flujos de armamento al país, tanto lícitos como 

ilícitos. 

A partir de esto, refirió, se generan encuestas sobre el uso de armas de fuego con dos objetivos 

distintos, pero sobre el mismo estudio; por un lado, conocer la opinión de las personas sobre las 

armas de fuego y, por el otro, captar la percepción de inseguridad relacionada con las armas de 

fuego. Ambos casos pueden arrojar un resultado positivo o negativo. 
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Instalan la Segunda Comisión de Trabajo De La 
Permanente 

En su calidad de presidenta, la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), declaró formalmente 

instalada la Segunda Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Relaciones 

Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública) que funcionará durante el segundo receso del 

segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. Beauregard Martínez destacó que hay asuntos 

relevantes por atender desde esta instancia, “los cuales lograremos sacar adelante si se trabaja de 

manera coordinada. Tengo claro que, con independencia de los grupos parlamentarios, ideologías o 

colores que portemos aquí, buscamos tener un mejor país”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/instalan-la-segunda-comision-de-trabajo-de-la-permanente/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/instalan-la-segunda-comision-de-trabajo-de-la-permanente/
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Instalan la Segunda Comisión de trabajo de la 
Permanente 

 

Boletín No. 4530 

-La preside la diputada Beauregard Martínez (PAN) 

En su calidad de presidenta, la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), declaró formalmente instalada la Segunda 

Comisión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación 

Pública) que funcionará durante el segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

Beauregard Martínez destacó que hay asuntos relevantes por atender desde esta instancia, “los cuales lograremos sacar 

adelante si se trabaja de manera coordinada. Tengo claro que, con independencia de los grupos parlamentarios, ideologías 

o colores que portemos aquí, buscamos tener un mejor país”. 

Invitó a trabajar en equipo bajo un ambiente de cordialidad y respeto para hacer frente a los retos. “Que las coincidencias 

sirvan para fijar la ruta y meta, y las diferencias representen oportunidades de reflexión y crecimiento, siempre buscando el 

beneficio del país y de la ciudadanía”.  

Manifestó su beneplácito por presidir la Segunda Comisión y dijo que habrá una actitud de respeto, cordialidad, apertura y 

trabajo en equipo. “Tengan la certeza de que seré una aliada que escuchará sus solicitudes e inquietudes”.  

Dio a conocer que existen alrededor de seis nombramientos de embajadores pendientes, por lo que se trabajará con la 

cancillería para citarlos y avanzar en su designación. 

Además, comunicó que las sesiones de la Segunda Comisión serán de manera semipresencial o híbrida, preferentemente, 

los martes, a las 17:00 horas, y citó para el 20 de junio. 

La secretaria de la instancia, diputada Krishna Karina Romero Velázquez (PAN), informó que el Pleno de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión le ha turnado 111 asuntos a la Segunda Comisión, para su análisis. 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) recordó que, en el segundo receso del primer año, la Segunda 

Comisión aprobó alrededor de cinco nombramientos de embajadores que tomaron protesta ante el Pleno de la Permanente, 

“es parte de estos trabajos, por lo que no se debe postergar cuando ya cuentan con el beneplácito de los países que los 

recibirán y creo que hay consenso”. 
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Las diputadas Johana Montcerrat Hernández Pérez (PRI), Judith Celina Tánori Córdova (Morena) y María del Carmen 

Pinete Vargas (PVEM) hicieron comentarios sobre temas de organización y el día para sesionar.  

Beatriz Paredes Rangel, senadora del PRI, externó la disposición de su grupo parlamentario para abonar a los trabajos de la 

Segunda Comisión. Además, pidió que se les turnaran los nombramientos de embajadores pendientes, dado que son 

“representaciones diplomáticas que se dejan descabezadas en este receso largo, cuando hay casos en donde los países 

receptores entregaron el beneplácito. Es una de las funciones más relevantes de esta Comisión”.  
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Entrega diputada panista Rocío Reza carta a secretario de 

la Sedena en Santa Gertrudis 

La diputada federal del PAN, Rocío Reza Gallegos, entregó personalmente una carta al titular de la 

Secretaría de la  Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, en la que pidió atender el reclamo de paz 

de los millones de mexicanos que se ven afectados por la política fallida en materia de seguridad que 

mantiene el presidente de la república Andrés Manuel López Obrador.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274027/entrega-diputada-panista-rocio-reza-carta-a-secretario-de-la-sedena-en-santa-ger 

 

 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/274027/entrega-diputada-panista-rocio-reza-carta-a-secretario-de-la-sedena-en-santa-ger
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Interesada Della Vecchia en el 2024 
 

La diputada local del PAN, Mónica Rodríguez Della Vecchia dijo estar interesada en la candidatura para 
la alcaldía de Puebla para 2024; señaló que el partido no ha tomado en cuenta que las mujeres tienen la 
capacidad de ocupar estos cargos y no solo por una cuota de género. 
En entrevista con medios, comentó que al igual que ella, hay diputadas locales y federales del PAN como 
Blanca Jiménez, Carolina Beauregard y Genoveva Huerta, así como quienes no tienen un cargo pero 
representan un liderazgo dentro del partido. 
 
https://24horaspuebla.com/2023/06/13/interesada-della-vecchia-en-el-2024/ 
 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/06/13/interesada-della-vecchia-en-el-2024/
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Seré la gran sorpresa para el 2024: Fernández 

Noroña 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña 

aseguró que él será la ‘gran sorpresa’ y ganará la contienda por la candidatura 

presidencial de la coalición Morena-PVEM-PT, aun cuando no existe piso parejo para 

todos los aspirantes.  

Entrevistado en el Palacio de San Lázaro antes de dejar su cargo el legislador afirmó 

que la diputada morenista Yeidckol Polevnsky llegó tarde a la competencia por la 

postulación a la Presidencia de la República y descartó la modificación de la 

convocatoria para permitir su inscripción. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOM7UkwEnPAH2jY&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215086&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOM7UkwEnPAH2jY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215086&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOM7UkwEnPAH2jY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215086&parId=75F18D3264FEE48F%215068&o=OneUp
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Comisión Permanente aprueba licencia a 

Gerardo Fernández Noroña 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó la licencia por tiempo 

indefinido solicitado por el diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, quien criticó 

que el Consejo Nacional de Morena no permita los debates entre los aspirantes 

presidenciales. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1FH3jJBrHOLEMAwYq-5iiglo4tSbmrxCN/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FH3jJBrHOLEMAwYq-5iiglo4tSbmrxCN/view
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Noroña contó qué detonó el reclamo de 

Sheinbaum a Durazo  

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del Partido del Trabajo y aspirante a la candidatura presidencial, 

reveló cuál fue la causa de la molestia de Claudia Sheinbaum Pardo y desencadenó en un fuerte reclamo 

a Alfonso Durazo Montaño durante el Consejo Nacional de Morena, como se difundió en un video. 

“Claudia venía molesta y cuándo se acercó a Alfonso se fue a la yugular, él es el presidente del Consejo y tendría 

que ser garante de lo qué se había comprometido”, dijo Noroña, quien se encontraba justo al lado de la aún Jefa 

de Gobierno. 

Además, el legislador con licencia explicó en entrevista con Azucena Uresti que Sheinbaum Pardo es percibida 

como una mujer tranquila, sin embargo, la realidad es que suele mostrar un carácter decidido. […] 

Noroña contó qué detonó el reclamo de Sheinbaum a Durazo - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/15/norona-conto-que-detono-el-reclamo-de-sheinbaum-a-durazo/
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Partido del Trabajo de Campeche respalda a Gerardo 
Fernández Noroña rumbo al 2024 

 
En conferencia de prensa, el dirigente estatal del Partido del Trabajo (PT) de Campeche, Antonio Gómez 
Saucedo, reconoció que se sumarán al resultado que anuncien las encuestas que elabore Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) para la elección del candidato a la elección presidencial del 2024, 
donde aseguró que los militantes petistas darán respaldo a Gerardo Fernández Noroña. 
 
https://www.yucatanalamano.com/partido-del-trabajo-de-campeche-respalda-a-gerardo-fernandez-
norona-rumbo-al-2024/ 
 

 

https://www.yucatanalamano.com/partido-del-trabajo-de-campeche-respalda-a-gerardo-fernandez-norona-rumbo-al-2024/
https://www.yucatanalamano.com/partido-del-trabajo-de-campeche-respalda-a-gerardo-fernandez-norona-rumbo-al-2024/
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Comité del Consejo Editorial avala publicación 
de diversos títulos promovidos por grupos 

parlamentarios 
 

Boletín No. 4533 

• El diputado Fernández Noroña (PT) se despide como presidente del Comité  

El Comité del Consejo Editorial, que preside el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT), aprobó 

un paquete de 20 fichas informativas sobre acuerdos de publicación de libros, impulsados por 

diputados de diferentes grupos parlamentarios.  

En reunión ordinaria, aprobó la publicación de las obras “Cinexcusas II: Cine mexicano 2010-2022”, 

“La cuarta transformación como revolución democrática” y “Relación de Michoacán”, las tres 

propuestos por el diputado Hirepan Maya Martínez (Morena)  

También, “Reforma o revolución” y “El espartaquismo mexicano y la transformación de la Escuela 

Nacional de Agricultura en Universidad Autónoma Chapingo”, impulsados por el diputado del PRI, 

Brasil Alberto Acosta Peña. 

Asimismo, el diputado Fernández Noroña promovió “Érase una vez un Distrito Federal”; 

“Existimos… luego pensamos”; “El proceso constituyente chilena: de la esperanza al rechazo”; 

“Delicias Turcas”; “Ángeles asesinos”; “El elegido de los dioses (La historia de Evariste Galois)” y “El 

teatro de Sabbath”. 

Además, “El ruletista”; “Salvaje”; “El sendero de la sal”; “La era del sucedáneo”; “Los recuerdos del 

porvenir”; “La conjura de los necios”; “Historia de la comuna de París de 1871” y “El pájaro 

carpintero”. 

En tanto, la diputada Gabriela Sodi (PRD) propuso el título “Gabriela Sodi. Bajo mi lente”.  

Fernández Noroña explicó que también está listo “El joven Ricardo Flores Magón”, publicación, 

dijo, con la que teníamos una deuda del editor y lo queríamos hacer en el marco del centenario 

de su asesinato; ahora se va a las ferias del libro y está a disposición de las personas que lo soliciten 

al Consejo Editorial”.  
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Posteriormente, el legislador informó que solicitó a la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión licencia para separarse del cargo a partir de mañana, por lo que la Junta de Coordinación 

Política deberá determinar una Presidencia interina que funcione desde esa fecha y hasta agosto. 

Explicó que posiblemente se convoque a una reunión extraordinaria entre hoy y mañana para 

conocer a quién se determinó para tomar esa responsabilidad. 

Agradeció a las y los integrantes el trabajo colectivo, plural unánime y acorde, en el que no se 

reflejaron las posiciones ni diferencias políticas, lo que ha permitido que el Consejo Editorial haya 

hecho una labor destacada con editoriales muy importantes.  

Añadió que se ha puesto delante el interés de acercar los libros a la gente, textos de buena calidad, 

atractivos y de utilidad y se introdujo “literatura pura y dura”, que es un arma poderosísima para 

la gente, porque no puede haber personas libres sin literatura. 

Al hacer uso de la palabra, la diputada Gabriela Sodi (PRD) expresó que el Consejo Editorial ha 

logrado llegar a ferias nacionales e internacionales del libro, con una presencia clara y “es punta 

de lanza en las ediciones de México, y es reconocido por el trabajo de la LXV Legislatura, en la que 

se ha dado prioridad a los textos”. 
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Comisión de Medio Ambiente dialoga con 
representantes de la SRE, Semarnat y 

organizaciones sociales 
 

Boletín No. 4534 

• Analizan acciones para conservar la diversidad biológica del país y cumplir con los acuerdos mundiales en la materia 

• Resaltan la necesidad de reducir al mínimo los efectos del cambio climático y eliminar subsidios dañinos al medio 

ambiente 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM), se reunió 

con representantes de las secretarías de Relaciones Exteriores (SRE) y de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), así como de organizaciones de la sociedad civil, a fin de analizar las acciones para cumplir los acuerdos 

establecidos con motivo de los días mundiales de la Diversidad Biológica y del Medio Ambiente. 

El Día Internacional de la Diversidad Biológica y el Día Mundial del Medio Ambiente fueron adoptados en la Conferencia 

de las Naciones Unidas sobre la Diversidad Biológica (COP15) el 19 de diciembre de 2022, en Montreal, Canadá, explicó 

la legisladora. 

Apuntó que las y los integrantes de este órgano legislativo no quieren que pasen desapercibidas estas conmemoraciones, 

sino recordar que una de las principales metas del marco mundial de biodiversidad es conservar, por lo menos, el 30 por 

ciento de las zonas terrestres y marinas, por lo que este diálogo tiene como propósito discutir las acciones que se deben 

impulsar para que México cumpla con estos compromisos internacionales. 

La diputada Esther Martínez Romano (PT) indicó que para que la ciudadanía se comprometa con la protección del medio 

ambiente se debe informar respecto a los embates del cambio climático como el aumento de temperatura y la crisis 

alimentaria; asimismo, gobierno y la sociedad deben trabajar de manera conjunta para encontrar mecanismos que aminoren 

las consecuencias del calentamiento global. 

Braulio López Ochoa Mijares, diputado de MC, dijo que la solución al cambio climático involucra a diversos sectores del 

ámbito nacional e internacional y la modificación en los hábitos y forma de vivir, por lo que es necesario crear grupos de 

trabajo para materializar los derechos consagrados en la Constitución Política. Agregó que esta Legislatura puede impulsar 

leyes, como la de aguas y de economía circular, e implementar los Acuerdos de Escazú. 
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Por su parte, Eduardo Enrique Murat Hinojosa, diputado del PRI, enfatizó que para que las acciones climáticas funcionen 

se debe destinar presupuesto, de lo contrario terminará en letra muerta.  

Añadió que es importante que se ponga en el centro de las políticas públicas el tema de medio ambiente y que su papel 

como diputadas y diputados es legislar y tratar de sentar bases que generen beneficios a todos los sectores de la población. 

El diputado Gustavo Macías Zambrano (PAN) dijo que se tomarán en cuenta algunas de las propuestas planteadas, y “así 

ver cómo involucrar a la sociedad para que en la medida de nuestras posibilidades participe en acciones para tener un mejor 

ambiente”. 

Intervención de funcionarios de Semarnat y SRE 

La directora de Medio Ambiente de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Karol Hernández González, mencionó 

que la posición de México en esta materia es reconocer a los pueblos indígenas como custodios de la naturaleza, desarrollar 

estrategias desde el enfoque de género, restaurar, conservar y gestionar, al menos, el 30 por ciento global de los ecosistemas 

terrestres y marinos, reducir al mínimo los efectos del cambio climático, la acidificación de los mares y la eliminación de 

subsidios dañinos al medio ambiente. 

El titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(Semarnat), Miguel Ángel Cerón Cid, dijo que esta dependencia tiene como meta establecer 190 Áreas Protegidas Federales, 

un millón de hectáreas destinadas a la conservación e informó que a través del Fondo para el Medio Ambiente Mundial se 

realizarán talleres para legisladores, gobiernos estatales y locales, organizaciones civiles y comunidades indígenas, a fin de 

generar acciones para la coexistencia entre la naturaleza y los seres humanos. 

Participación de la sociedad civil 

La oficial del programa en México, International Conservation Caucus Foundation (ICCF), Eleonora Aranda Cardoso, 

expuso que las y los diputados deben revisar el marco normativo vigente para analizar si este cumple con las metas de 

biodiversidad, garantizar que las políticas públicas sean operativas y funcionales, impulsar el financiamiento sostenible en 

coordinación con el Legislativo y el Ejecutivo y fomentar la participación multisectorial.  

Raquel Jiménez, directora de Acción Global de Reforestamos México A.C., comentó que con las nuevas 23 metas se debe 

trabajar a nivel nacional, subnacional y local. “Este nuevo marco es más integral, reconoce la participación e 

involucramiento de diferentes sectores desde el gobierno, la cooperación internacional, las organizaciones de la sociedad 

civil, los pueblos indígenas, comunidades locales y el sector privado”.     
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Vera Urtaza, cofundadora de la organización Keystone Species Alliance, manifestó que se necesitan cambios rápidos y sin 

precedentes en todos los aspectos de la sociedad y ello incluye el cómo representamos a la naturaleza. Asimismo, dijo, se 

debe ver a la naturaleza como un sistema y aprender a coexistir con otras especies.   

Alonso Rodríguez, de Mares de México, advirtió que lo que está pasando con los ecosistemas marinos es grave y es preciso 

atenderlo e implementar acciones. “Tenemos que buscar maneras más efectivas para poder trabajar con las comunidades 

porque lo más importante son las personas y la biodiversidad”.  

El biólogo Jorge Rickards, de WWF México, señaló que la crisis por pérdida de biodiversidad y cambio climático es algo 

que está afectando a todas y todos, y las comunidades más vulnerables son las que están en el campo. También, comentó, 

se debe crear una visión donde las organizaciones, instituciones académicas y gobierno puedan sumar con una visión 

inclusiva y unificadora que aclare el papel de hacia dónde avanzar en estos temas.  

 La bióloga Guadalupe Yesenia Hernández, integrante del Foro Internacional de Pueblos Indígenas, resaltó la necesidad 

urgente de reformar incentivos y reorientar ese dinero para acciones de conservación de la biodiversidad y trabajar 

coordinadamente. “El plan de acción de género es otro documento que quisiéramos presentar con más tiempo respecto al 

reconocimiento sobre las contribuciones de las mujeres a la biodiversidad”.   

Previamente, las y los diputados aprobaron el informe de productividad de la Comisión de Medio Ambiente durante el 

segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura, en que se da cuenta de la recepción de 261 asuntos, de los cuales 219 han 

sido desahogados. 
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Mujeres mazatecas crean comité de autodefensa ante 
caciques de la Cañada de Oaxaca 

 
Las integrantes de Mujeres Mazatecas por la Libertad, quienes reclaman la liberación inmediata de seis 
presos políticos de Eloxochitlán de Flores Magón, anunciaron la conformación de un Comité de Autodefensa 
como una forma de hacer frente a “las detenciones arbitrarias, torturas, corrupción, la fabricación de delitos 
graves y grupos caciquiles” en esta comunidad de la región Cañada de Oaxaca. 
 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/mujeres-mazatecas-crean-comite-de-autodefensa-ante-
caciques-de-la-canada-de-oaxaca 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/mujeres-mazatecas-crean-comite-de-autodefensa-ante-caciques-de-la-canada-de-oaxaca
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/sociedad/mujeres-mazatecas-crean-comite-de-autodefensa-ante-caciques-de-la-canada-de-oaxaca
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IP exige al Congreso y Samuel García poner fin a la 

confrontación 

Las cámaras empresariales exigieron a los servidores públicos electos, a quienes la ciudadanía entregó 

la facultad de ejercer actos de autoridad en su nombre, que hagan un uso responsable y con conciencia 

de este poder. Mediante un comunicado de prensa conjunto Caintra, Coparmex, Index, Canadevi, 

Canaco, Consejo Cívico y la Cámara de Propietarios de Bienes Raíces del estado de Nuevo León, 

emitieron su opinión sobre la confrontación política entre los poderes Ejecutivo y Legislativo y 

consideraron que esto amenaza el avance del estado y exhortaron a trabajar, anteponer los intereses 

colectivos sobre cualquier otro, y sobre todo capitalizar la oportunidad que está ofreciendo el 

nearshoring. 

https://www.milenio.com/politica/ip-exige-congreso-samuel-garcia-confrontacion 
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Enfrentamiento en Guadalupe y Calvo desplaza a 30 niños 

y 10 adultos tepehuanes 

Un enfrentamiento armado entre grupos del crimen organizado orilló a 40 personas de la etnia 

tepehuán a salir de la comunidad de La Sierrita en Guadalupe y Calvo, Chihuahua. Sus casas fueron 

incineradas y posterior a ello se refugiaron en la comunidad de San Jerónimo, lugar hasta 

donde acudieron autoridades para su rescate que se dificultó ya que únicamente hablan su lengua 

materna; como saldo de los hechos hay un vehículo calcinado y al menos nueve viviendas quemadas. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/guachochi/enfrentamiento-en-guadalupe-y-calvo-desplaza-a-30-ninos-y-10-

adultos-tepehuanes-10219255.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/guachochi/enfrentamiento-en-guadalupe-y-calvo-desplaza-a-30-ninos-y-10-adultos-tepehuanes-10219255.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/guachochi/enfrentamiento-en-guadalupe-y-calvo-desplaza-a-30-ninos-y-10-adultos-tepehuanes-10219255.html
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Matan en Jalisco a 7 al día en mayo 

 
Maya, la bebé que este Día del Padre cumplía 2 años; un curandero en Tlajomulco, un conductor en un 
pleito vial en Zapopan, y un hombre quemado afuera de una tienda en Chapalita. Ellos son algunas de 
las víctimas de homicidio doloso en Jalisco durante mayo, el mes más violento de los últimos dos años. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
matan-en-jalisco-a-7-al-dia-en-mayo/ar2622331?v=2 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matan-en-jalisco-a-7-al-dia-en-mayo/ar2622331?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matan-en-jalisco-a-7-al-dia-en-mayo/ar2622331?v=2


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/06/2023 

 

REGIONALES  

 
 

 
 

No paran ataques en negocios y a comerciantes en Celaya 
 

En los últimos 30 días se han registrado al menos 10 ataques contra negocios y/o comerciantes de Celaya. 
Sin embargo la Secretaría de Seguridad Ciudadana no puede asegurar que los casos estén relacionados con 
temas de extorsión. 
En un recuento realizado por AM del 13 de mayo al 13 de junio, se tiene reportes de agresiones contra los 
establecimientos que han provocado la muerte de siete personas y otras tantas lesionadas, además de la 
pérdida de muchas fuentes de trabajo.  
 
https://www.am.com.mx/celaya/2023/6/14/no-paran-ataques-en-negocios-comerciantes-en-celaya-
664359.html 
 
 
 
 

https://www.am.com.mx/celaya/2023/6/14/no-paran-ataques-en-negocios-comerciantes-en-celaya-664359.html
https://www.am.com.mx/celaya/2023/6/14/no-paran-ataques-en-negocios-comerciantes-en-celaya-664359.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/6/13/495545.png
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Reapareció el ex secretario de Gobernación, con su participación en 96 Convención Nacional de 

Radio y Televisión que se realizó en ciudad capital de Chihuahua, cuna de la transición política en 

este país, cuando el gobierno itinerante de Benito Juárez, se asentó en el estado, por más de un 

año; en este tiempo, el prócer de Oaxaca, allí, vivió, con sus leales, Melchor Ocampo, Sebastián y 

Miguel Lerdo de Tejada, entre otros. 

Cursillo de historia de la nación en esa época, de movimientos por la democracia y transición. 

Oportunidad que aprovechó el presidente en mesa directiva de San Lázaro, para rememorar su 

participación en la oposición de este país, la cual, permitió crear instituciones autónomas, hoy, con 

la amenaza de extinción, cual siniestro plan del gobierno federal. 

Juárez, ilustró el panista, enfrentó tropas invasoras de Napoleón III, por los ejércitos de Maximiliano 

y tuvo que iniciar una trayectoria con la República; su gobierno, se fue a SLP, luego a Guadalajara, 

se siguió, porque los enemigos, pisaban los talones de su gobierno.  

-“Y desde aquí se empezó la reconstrucción y restauración de nuestra República. Lo acompañó hasta 

el estado de Zacatecas, y de ahí ya se fue con los generales que rompieron el sitio de Querétaro y, 

finalmente, la República restaurada. Pero la primera batalla que se ganó a los franceses en el 

proceso de la restauración de la República, se dio aquí, en Chihuahua”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “QUIERO, PUEDO Y DEBO ENCABEZAR CANDIDATURA DEL BLOQUE OPOSITOR”; 

MAÑANA, MEDIODÍA, MONREAL, SE REGISTRA EN MORENA 
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Capítulos de la historia en nuestra nación, que evocó Santiago Creel Miranda, quien no omitió que 

en el 86, sin Chihuahua, “difícilmente hubiera empezado el proceso de transición hacia la 

democracia. Yo fui testigo de joven, de estar en la plaza con don Luis H. Álvarez, con  Heberto 

Castillo; fue por primera vez la conjunción de las fuerzas de izquierda y derecha, de las fuerzas 

democrática que se pusieron de acuerdo”. 

-“Vino 1988, que fue otro motor de apertura del proceso democrático del país, los años 90, 

particularmente en el centro de la República con el movimiento navista del cual, también fui 

participante, todavía joven”, ilustró, cuando en la entidad potosina, recordó, “entraban 

gobernadores, salían gobernadores”. 

-“Igualmente, estuve presente en el fraude electoral que se dio en Guanajuato, con la primera 

elección de Vicente Fox, ahí fue cuando entablé por vez primera, amistad con él, cuando Porfirio 

Muñoz Ledo le levantó la mano. Seguimos con el proceso de transición hacia la democracia, hasta 

llegar a 1996, que fue el año clave”. 

-“En donde me toco participar en la primera coalición que se hizo en e país, una coalición moderna 

entre el PAN, el PRI y el PRD, Santiago Oñate, por parte del PRI; Porfirio Muñoz Ledo, por parte del 

PRD y Carlos Castillo Peraza, por parte del PAN”. 

El presidente de uno de los órganos de gobierno en Cámara de Diputados, ilustró su trayectoria ante 

convencionistas de la industria de la radio y televisión en México, como el ponderar que el 25 de 

julio de 1996: 

-“Suscribimos la gran reforma política que le da independencia al IFE, hoy INE; que crea el Tribunal 

Constitucional Electoral y que establece las reglas de la competencia política con equidad”. 

Como también en el 97, fue parte de la coalición que rompió mayoría priista en San Lázaro, LVII 

Legislatura, y fue primer vicepresidente en mesa directiva, y posteriormente, a la campaña de 

Vicente Fox, con coordinó esa candidatura en CDMX, cuyos votos, fueron clave para ganar. 
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Con dedicatoria para “ysq”, Santiago Creel Miranda, resaltó que a partir de ahí, “se empieza la 

creación de instituciones”, como el IFAI, hoy, INAI, CNDH, en el que fue parte de la comisión 

redactora en su estatuto constitucional, como también participó en la fundación del Instituto 

Nacional de las Mujeres y del Instituto en contra de la Discriminación que presidió Gilberto Gallardo, 

qepd. 

Además, participó en consolidar constitucionalidad del Inegi, Coneval, Comisión Federal de 

Competencia Económica y en el diseño del Instituto Federal de Telecomunicaciones… 

Es verdad, y lo señalamos en tiempo y forma, no cuando ya están en el poder nuestros actores 

políticos, trayectoria de Creel, quien en primera persona ilustró ante el sector de la radio y 

televisión, difícilmente igualaría Andrés Manuel López Obrador, quien prefirió batear al presidente 

en mesa directiva de los diputados y no debatir con él, como solicitó el diputado. 

-“¿Por qué les platico todo esto?”, expuso ante su auditorio. 

-“Porque es la construcción de nuestra democracia, porque de ahí venimos. Esa es la grandeza 

mexicana, es cuando vencimos al invasor, aquí, que empieza la reconstrucción y restauración de la 

República; es aquí, en Chihuahua 86, donde viene la conjunción de las fuerzas políticas y empieza el 

proceso de transición a la democracia”, defiende. 

Enseguida, tras capítulos de historia, tajante, justifica y sustenta aspiración de encabezar 

candidatura presidencial del PAN y luego del PRI-PRD: 

-“Yo vengo de ahí, formo parte de una generación que hicimos la transición democrática, y quiero, 

puedo y debo encabezar un movimiento para frenar la destrucción de esas instituciones”. Es decir, 

su tesis, #RescatemosMéxico. 

Así como en  tribuna matutina presidencial, lo critican, alusionan y batean, el diputado Creel 

Miranda, paga con la misma moneda. O cómo interpretar la siguiente dedicatoria: 
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-“Yo quiero un país libre, un país democrático, un país donde todos podamos ejercer plenamente  

nuestra libertad y que no exista una división entre mexicanos, que no se siembre el odio y la 

confrontación; un país donde no existan opiniones críticas, censuradas y opiniones a favor del 

régimen autorizadas. Eso no es democracia”. 

Visceral, el discurso creelista que se ofreció ayer en la capital de Chihuahua: 

-“Mi generación no luchó para eso, tampoco luchó para la destrucción de nuestras instituciones 

modernas que nos costó mucho trabajo construirlas en mesas plurales, en mesas diversas, con los 

tres partidos históricos del país; tanto mérito tiene el PAN, como el PRI, como el PRD en habernos 

juntado en mesas y construir todas esas instituciones”. 

Es verdad, los mismos que que hoy apoyan destrucción y mandan al diablo a las instituciones, son 

los que antes de negociar el poder con Enrique Peña Nieto -cual acusó en tiempo y forma en las 

elecciones del 2018, ex canciller, Jorge Castañeda Gutman-, aprobaron con priistas y panistas, por 

ejemplo, reforma electoral que este gobierno, intentó destruir. 

Lo peor, que en base al TLC con Estados Unidos y Canadá, que firmó con sus pares de esos países, 

Carlos Salinas de Gortari, hoy se cuelguen del acuerdo comercial y hasta con años de anticipación, 

acuerden mundial de futbol; lo renegocian, pero no lo cancelan, como pretenden con el INAI o lo 

intentaron con el INE, pero lo cooptaron, cuando de manera inmoral, vergonzante, consejeros 

electorales, autónomos, van a Palacio Nacional. 

En cada 2 de octubre, en este gobierno, “del Presidente para abao”, lapidan, puyan y defenestran a 

Gustavo Díaz Ordaz, pero no se acuerdan que el político de Puebla, heredó a su bastión electoral, el 

Sistema de Transporte Colectivo Metro, y lo que se gastó allí, no se reservó información. 

Como hoy lo hacen con el elefante blanco, AIFA, con el “Tren Maya”…   

Cada que pueden, hacen lo miso con Carlos Salinas de Gortari, pero bien que se cuelgan del TLC, 

para viajar a Estados Unidos, y presumir selfie en la Casa Blanca, Con Donald Trump o Joe Biden. 
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Todo ello, así lo resaltó Santiago Creel, ante trabajadores de radio y televisión en este país: 

-“Y también hacia el exterior, fuimos parte del aval del Tratado de Libre Comercio, del Tratado con 

la Unión Europea, del Tratado Asia Pacífico; fuimos parte de la inserción de México en el mundo, 

cuando cumplíamos nuestros Tratados, no cuando los violentábamos; de los Tratados de Medio 

Ambiente, del Acuerdo de París, el más reciente”. 

Más visceral, el diputado presidente en mesa directiva: 

-“Rechazamos absolutamente todo lo que tenía que ver con regímenes no democráticos, no 

rompíamos cumbres internacionales por defender a dictadores; no nombrábamos embajadores por 

haber traicionado a los suyos, no invertíamos los valores de la política para premiar a los traidores”. 

Alusión directa de Creel, para los priistas que negociaron elecciones en Oaxaca, Hidalgo, Estado de 

México, Quintana Roo, Nayarit, Colima… 

Para José Murat y su hijo Alejandro; Alfredo del Mazo Maza, Omar Fayad Meneses, Carlos Manuel 

Joaquín González y otros traidores del PRI, que entregaron el poder, a cambio de impunidad en 

brutal “saqueo, pillaje y  corrupción” con el que, presuntamente, ejercieron poder federal o estatal. 

Hoy, ocupan embajadas, residencias en Madrid, España y sin vergüenza alguna forman parte de la 

academia en Universidades extranjeras. ¡Uf! 

-“Es por ello, que es muy importante, es fundamental y trascendente saber de dónde venimos y a 

dónde vamos. ¿Qué veo?, veo un México que necesitamos reconciliar; un país dividido no va a 

ninguna parte, a ninguna parte; no conozco un país que esté enfrentado, que pueda salir adelante”.  

Desde el norte del país, por donde entró el PAN al poder, acusó César Camacho Quiroz, cuando llegó 

a dirigencia del PRI, el diputado Creel, puyó; 
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-“¿Cómo le vamos a hacer cuando un país está dividido?, unos leales, otros traidores; unos son 

pueblo bueno y, el otro ni siquiera llegamos a ser pueblo, porque tenemos el ojo azul o la cara y la 

piel como la tenemos”. 

-“Yo no tengo la culpa, así nací, pero soy más mexicano y soy más pueblo que cualquiera y, a mí, no 

vienen a decir en un púlpito mañanero, quién es bueno, quién es malo; quien es leal y quién es 

traidor; quien es vendepatrias o defiendepatrias. ¡No!”. 

Reconciliación, reconstrucción de instituciones, arengó y ofreció. 

Con dedicatoria para su parido, hay que decirlo, hacia el PRI y PRD, observa: 

-“Porque las condiciones sociales y económicas están dadas para que podamos retomar la grandeza 

de México, pero haciéndolo bien, sin odios, sin divisiones, con una vida institucional, con el 

cumplimiento de la Constitución, porque la Constitución es la Constitución y la Ley, es la Ley”. 

El de ayer, ante miembros de la industria de radio y televisión del país, Creel, deja un mensaje que 

deben leer y releer dirigentes del bloque opositor, “de Marko Antonio Cortés Mendoza, para abajo”. 

Está claro que Santiago Creel, detesta al político traidor y con sustento en la democracia liberta de 

expresión y rescatar al país de la confrontación, destrucción, odio, rencor y canibalismo en la 

Presidencia. 

Mensaje creelista, denota que, al menos en el PAN, tienen candidato. 

¡Vaya! 

EN EL CHACALEO 

Critica apoyo norteamericano a asociaciones civiles en México, pero entre sus reglas políticas que 

impuso para la elección del candidato presidencial en Morena, “omitió”, tope de gastos, que el 

partido que ¡nunca devolvió prerrogativas!, apoye con recursos a los aspirantes a sucederlo… No se 

vale… Parafraseando al profesor Carlos Hank González, ¿a poco Amlo quiere candidatos pobres en 
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precampaña?... ¿O la cuenta correrá a cargo de los gobernadores del partido, cuando reciban en sus 

estados a los presidenciales de Morena? ¿Sí?... ¡Cuidado!... Todo por miserables, mezquinad y 

pichicatos, pueden poner en peligro el proceso interno… Por lo pronto, el senador Ricardo Monreal 

Ávila, ya dijo que los gastos saldrán de su bolsa y con su camioneta, recorrerá territorio nacional por 

70 días, para buscar apoyo a su candidatura… El político de Zacatecas, perfila: “va ser una campaña 

de tierra, demasiado austera, entonces, espero no tener problemas”… Mañana, adelantó en la 

ciudad de Chihuahua, al mediodía, registra su candidatura; por la mañana, se despide de sus 

homólogos de oposición en el Senado, en sesión de JCP, la última que preside… También en la capital 

de Chihuahua, en Santa Gertrudis, sede del campo militar número 42, “General de División Francisco 

Villa”, estuvo ayer el senador Monreal, a una visita donde los esperaba el secretario de la Defensa, 

general Luis Cresencio Sandoval González… Luego del encuentro, el precandidato a la Presidencia 

en Morena, publicó tuit: “como presidente de la comisión Bicameral en la materia, asistí a Santa 

Gertrudis, Chihuahua, para observar y evaluar las estrategias y operaciones del Ejército y la Fuerza 

Aérea en el ámbito de la seguridad pública, que es la prioridad nacional. Tengo confianza en el 

general Sandoval”… Acudieron los miembros de la comisión, como la diputada federal del PAN, 

Rocío Reza Gallegos, quien entregó carta al titular de la Defensa, en la que pidió atender reclamo 

de paz de millones de mexicanos, que se afectan por fallida política en materia de seguridad que 

mantiene el presidente, Andrés Manuel López Obrador… La representante popular de oposición, 

reportó al general Sandoval, inconformidad que existe en los mexicanos, por crisis de inseguridad y 

puntualizó al titular de la Defensa, hechos delictivos que “golpearon” al estado de Chihuahua, como 

el caso del homicidio de los sacerdotes en Cerocahui, que cumple un año en los próximos días; 

acontecimientos en la población de “Las Anitas” y la muerte de 40 migrantes en ciudad Juárez. En 

carta pública, la diputada cuestiona: “¿seguir en la simulación y en la estrategia fallida o incidir para 

cambiar lo que deba cambiar?”… ¡México, reclama paz!, dice en la carta pública legisladora panista. 

¡Zas!... Cual advirtió lunes pasado, senadora Kenia López Rabadán, presentó en el Instituto Nacional 

Electoral, denuncia contra Morena y sus precandidatos, por iniciar un proceso interno que es a todas 
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luces un fraude a la ley… Acusa que antes de dejar el gobierno en CDMX, Claudia Sheinbaum, “quiere 

cargarle al erario” capitalino, el costo que tiene llevar a cabo evento partidista en el Monumento a 

la Revolución, este jueves, para promocionarse de forma ilegal… El diputado Gerardo Fernández 

Noroña, presidió por última vez, sesión del Comité de Consejo Editorial, en la que aprobaron 

publicar varias obras… Esta misma semana, miembros de la comisión, designan presidente del 

órgano cameral… Durante los trabajos del XII Simposium de Seguridad, que se llevó a cabo en la 

Expo Guadalajara, al que convocó el Grupo Aeroportuario del Pacífico, Gabriel Bernal Gómez, 

presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada, destacó importancia de 

garantizar seguridad de pasajeros y operaciones de la aviación civil… Todos los aeropuertos del país, 

expuso, cuentan con personal de seguridad privada altamente capacitado y certificado, que pasa 

por rigurosos controles de confianza y estricta capacitación antes de ser asignados a labores de 

vigilancia y protección… ¡Que así sea!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…    
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; EL CONSEJO DE LA JUDICATURA NO SIRVE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el poder judicial siempre ha sido una preocupación para él debido a que ese poder 

fue una de las monedas de cambio que le entregó el PRI al PAN para que se terminaran de convertir en el PRIAN. López Obrador recordó que 

aunque el poder judicial es independiente, el PRI entregó ese poder por completo; jueces, magistrados, ministros, procuradores al PAN. Explicó 

que la judicatura existe para que ningún poder; ni legislativo ni ejecutivo puedan meterse en asuntos que pertenecen exclusivamente en asuntos 

del poder judicial. Asimismo señaló que la judicatura no ha servido para nada porque ninguno de los jueces, magistrados o ministros ha sido 

enjuiciado. Por otro aseguró que no pretende decirle al INE como hacer su trabajo porque es una dependencia autónoma pero pide que actúen 

de manera democrática y no terminen siendo empleados de oligarcas como en el pasado. Denunció que todas las iniciativas que ha propuesto 

a la ley han sido rechazadas, al igual que el congreso, en donde forman un bloque conservador que rechazan todo, por tal motivo plantea que 

es importante votar por el candidato a la presidencia que tenga mayoría calificada en el congreso. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; EVALÚA LABORES DE LA FUERZA ARMADA PERMANENTE EN TAREAS DE SEGURIDAD DE 

PÚBLICA 

 

El senador Ricardo Monreal asistió a Santa Gertrudis, Chihuahua, para observar y evaluar las operaciones del Ejército y la Fuerza Aérea en 

materia de seguridad pública. Monreal acudió al campo militar número 42, General de División Francisco Villa, como presidente de la Comisión 

Bicameral para la evaluación y seguimiento de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública. El legislador expresó su confianza 

en el desempeño del secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González. Como presidente de la Comisión Bicameral en la 

materia, asistí a Santa Gertrudis, Chihuahua, para observar y evaluar las estrategias y operaciones del Ejército y la Fuerza Aérea en el ámbito 

de la seguridad pública, que es la prioridad nacional. Tengo confianza en el general Sandoval. El pasado 30 de mayo, el Gabinete de Seguridad 

presentó el informe semestral del Poder Ejecutivo federal, sobre el uso de la Fuerza Armada permanente, en tareas de seguridad pública. Por 

primera vez asistieron a una instancia del Congreso, en un mecanismo de control parlamentario, los titulares de las secretarías de la Defensa 

Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán; así como de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; y de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. De acuerdo con el documento, del 19 de noviembre de 2022 al 19 de 

mayo de 2023, se desplegaron 79 mil 399 efectivos de la Fuerza Armada Permanente, repartidos en el territorio nacional en tareas de seguridad 

pública.  

 

MARCELO EBRARD; SE REGISTRA COMO ASPIRANTE A COORDINADOR NACIONAL DE LA 4T 

 

Marcelo Ebrard Casaubon se registró ante la Comisión Nacional de Elecciones para competir por la nominación de coordinador nacional de los 

Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. Ebrard es el primero de las cuatro corcholatas en formalizar su aspiración al cargo, figura que 

después se convertirá en el candidato presidencial de Morena. Soy el primero que me registro, fui el primero que me separé del cargo y soy el 

primero en las encuestas, tres primeros lugares llevamos. Desde el pasado 12 y hasta el próximo 16 de junio está abierto el registro para quienes 

buscan participar en la encuesta con la que Morena definirá en las próximas semanas a su abanderado presidencial y al encargado de defender 

la llamada Cuarta Transformación. Como parte del proceso, se determinó que los aspirantes registrados puedan realizar actividades proselitistas 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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por 70 días, periodo que iniciará este lunes 19 de junio. En los últimos días de agosto y primeros de septiembre, el partido levantará una encuesta 

y cuatro ejercicios espejo más, de los cuales saldrá el nombre del próximo coordinador nacional. Para el próximo viernes se prevé el registro de 

Claudia Sheinbaum, quien pedirá licencia para separarse de su cargo hoy jueves; se prevé también la de Adán augusto López Hernández, 

quien dejará el cargo de secretario de gobernación el viernes. Ebrard Casaubon entregó ante la Comisión Nacional de Elecciones, la 

documentación requerida, entre ella su propuesta de dos encuestadoras y, su comprobante de renuncia al cargo público y la carta en la que se 

compromete a aceptar el resultado de la encuesta. Habiendo comprendido la cabalidad los términos las reglas y las fechas del proceso de 

selección en el que deseo participar, me comprometo formalmente a respetar y respaldar el resultado final de tal proceso y a dar todo mi apoyo 

inequívoco a quién resulte coordinador o coordinadora de la defensa de la transformación, en este caso coordinador. Ebrard señalo que realizará 

la campaña con recursos propios, ello debido a que Morena no financiará las actividades de ninguno de los aspirantes presidenciales. Ebrard 

dijo: Va a ser la campaña más austera, no me angustia eso, lo diremos, lo aclararemos, y vamos a establecer cómo se va a hacer. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; PRESENTÓ SU ÚLTIMO INFORME DE SEGURIDAD  

 

Claudia Sheinbaum Pardo, actual Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, al encabezar el Informe de Seguridad de la Ciudad de México 

2019-2023, en la Universidad de la Policía. Claudia Sheinbaum presentó su último informe de seguridad y afirmó irse tranquila pues se queda 

un gran equipo. El viernes 16 de junio dejo el Gobierno de la Ciudad de México, pero quiero decirles a todos los habitantes de la ciudad, hombres, 

mujeres, niños, niñas, jóvenes, que me voy tranquila porque se queda un gran equipo, en particular el equipo de seguridad y justicia. En su 

informe destacó la disminución en delitos de alto impacto en un 58% al comparar de enero a mayo de 2019 contra el mismo periodo de 2023, y 

subrayó la baja en un 51% del homicidio doloso. Cuando llegamos al gobierno de la ciudad había un crecimiento exponencial en todos los delitos, 

pero particularmente en los homicidios. Estamos dejando buenas cuentas en seguridad pero tenemos que seguir trabajando todos los días. 

Reconoció la labor de Ernestina Godoy, titular de la Fiscalía General de Justicia capitalina, a quien llamó la mejor fiscal de todo el país, y de 

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, a quien dijo agradezco eternamente el trabajo que ha desempeñado al frente de 

esta gran secretaría. 

 

MARIO DELGADO; RUMBO AL 2024 EN MORENA LA GENTE MANDA, NO HABRÁ NADIE QUE SE INTERPONGA EN LA DECISIÓN 

QUE TOME EL PUEBLO  

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante el acto de entrega de documentos por parte de Marcelo Ebrard para participar en el 

proceso para definir la coordinación de los trabajos de Defensa de la Cuarta Transformación.  Reiteró el compromiso de la dirigencia del 

partido de actuar con total imparcialidad y neutralidad en dicho proceso de organización interna, así como a actuar bajo los principios del 

movimiento de no mentir, no robar y no traicionar al pueblo. Como siempre nos hemos conducido en Morena, la Comisión de Elecciones y su 

servidor, como presidente Nacional de Morena, reiteramos nuestra absoluta imparcialidad, neutralidad con este proceso organizativo. Sabemos 

la responsabilidad histórica que ello implica sabemos que la unidad se construye todos los días entre todos y entre todas, actuando conforme a 

los principios que marca nuestro partido. No habrá nada ni nadie que se interponga en la decisión que le corresponde exclusivamente al pueblo 

de México, porque Morena el pueblo manda, porque Morena es un instrumento de lucha de la gente y en eso estamos comprometidos. Hizo un 

llamado a las y los funcionarios del Gobierno Federal y de los Gobierno locales, así como a las y los gobernadores y presidentes municipales, 

alcaldes y alcaldesas y miembros de los cabildos de la Cuarta Transformación a no intervenir en el proceso de organización interna del partido y 

actuar con neutralidad. Adelantó que el lunes la dirigencia morenista sostendrá una reunión con los 32 Comités Ejecutivos Estatales para definir 

las reglas y establecer qué pueden y qué no pueden hacer. Este es un proceso organizativo interno que le corresponde a Morena y que está 

circunscrito en las actividades que constitucionalmente los partidos pueden realizar. Sabemos que va a haber impugnaciones por parte de la 

oposición, pero estamos dentro de lo que nos permite la ley. No se están definiendo candidaturas, lo que se está definiendo es quién va a ser el 

responsable de coordinar los trabajos para la Defensa de la Cuarta Transformación. Mario Delgado detalló que a partir del lunes quienes aspiren 

a este proceso organizativo para coordinar los trabajos de organización, deberán realizar recorridos y hacer asambleas informativas sobre los 

logros de la Cuarta Transformación y sobre los principios del movimiento. Aclaró que Morena no va a financiar las actividades los participantes, 

ya que el mandato que ha dado el Consejo Nacional es que sean recorridos austeros, que no se caiga en los excesos, pues no se trata de 

recursos, sino de cercanía con la gente, como siempre nos hemos conducido en Morena. Finalmente dijo: Enhorabuena, Marcelo Ebrard, 

bienvenido. Gracias por tu compromiso y éxito a partir del lunes en tus recorridos. Vamos a estar siempre atentos, a cualquier duda que surja, a 

cualquier inconveniente, cualquier observación.  
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MARTÍ BATRES; AL FRENTE DEL GOBIERNO DE CDMX 

 

Martí Batres Guadarrama, actual secretario de Gobierno de la Ciudad de México, se quedará al frente del Gobierno de la Ciudad de México, 

así lo dijo Claudia Sheinbaum. La Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad de México (Jucopo) acordó convocar a los 66 

diputados de todas las fracciones parlamentarias a sesión extraordinaria para mañana viernes 16 de junio a fin de dar cuenta del oficio enviado 

por Claudia Sheinbaum sobre su decisión se separase como titular del Poder Ejecutivo. Los coordinadores de todas las bancadas y asociaciones 

parlamentarias del Congreso capitalino acordaron aprobar la solicitud de Sheinbaum sin que intervengan asuntos ajenos a los tratados entre 

dos poderes de la Ciudad de México. El panista Federico Döring, presidente de la Jucopo afirmo que Claudia Sheinbaum, tiene derecho a 

hacerlo de una forma correcta, respetuosa por parte del Congreso de la Ciudad de México, no debería de ser un evento político-partidista, no 

puede, ni debe ser la antesala de una contienda electoral y respetar la investidura de lo que Claudia Sheinbaum representa. Una vez 

desahogado el oficio enviado por Claudia Sheinbaum, ese mismo viernes 16 de junio el Congreso capitalino instalará el Colegio Electoral para 

nombrar a la persona que deberá finalizar el sexenio. 

 

DIPUTADO SANTIAGO CREEL; LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN SON FUNDAMENTALES PARA EL EJERCICIO COTIDIANO DE LA 

LIBERTAD 

 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante presidencial por Acción Nacional, en el marco de la 96 Convención 

Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT), ante los miembros de la industria de la radio y la televisión del país, 

afirmó que los medios de comunicación juegan un papel fundamental en la democracia. Son las correas de transmisión de la información con la 

cual los ciudadanos toman sus decisiones y en ellas está el ejercicio cotidiano de la libertad. Destacó que este sector ha sufrido cambios 

fundamentales con el surgimiento de las plataformas digitales, por lo que debe repensarse el modelo actual frente a los costos de operación y 

transacción. Cuenten conmigo como presidente de la Cámara de Diputados para abrir un diálogo, para repensar cuáles deben ser las reglas y, 

por supuesto, que en materia de contenidos es la autorregulación, no puede ser otra cosa, no puede ser otra cosa, se los digo con sinceridad. 

Creel Miranda convocó a los radiodifusores del país a autorregularse al asegurar que, en un mundo de libertades son bienvenidas las opiniones 

críticas porque son parte fundamental de la democracia. Ustedes mismos deben de establecer qué tipo de ética o código de ética, si lo quieren 

hacer, y si no, la libertad. Es importante trazar el rumbo del México que queremos, en donde veo un México que necesitamos reconciliar, un país 

dividido no va a ninguna parte, no conozco un país que este enfrentado que pueda salir adelante. Mencionó que se debe sembrar la semilla de 

la reconciliación con las izquierdas, con las derechas, con el centro. México es un país diverso, un país plural, multicultural, multiregional en todos 

los sentidos, yo quiero ver un país de una unidad sí, dentro una pluralidad y dentro diversidad y una reconciliación con el mundo.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; EN LA ENCUESTA DE LA EMPRESA MENDOZA BLANCO Y ASOCIADOS EN ESTE MOMENTO 

LLEVA LA DELANTERA 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del GPPRD, en la encuesta de la empresa Mendoza Blanco y Asociados, 

denominada “Preferencia Interna Presidencia de la República” en este momento lleva la delantera. Así se observa en la ficha metodológica en el 

link: https://mendozablanco.com.mx #mm. Donde se puede observar el Top 5 de favoritos presidenciales de la Alianza PRI, PAN PRD, para el 

2024: Santiago Creel Miranda 6.4%, Lily Téllez 7.8 %, Miguel Ángel Mancera 13.3 %, Beatriz Paredes Rangel 7.2 % y Miguel Ángel Osorio 

Chong 6.4 %.  

 

SENADOR ANTONIO GARCIA; TURISMO DEBE ELEVARSE A RANGO CONSTITUCIONAL 

 

El senador del PRD, Antonio García, iniciará el día de hoy 15 de junio recorridos por el Estado de Michoacán a fin de acercarse a la ciudadanía 

y los alcaldes de cada municipio para impulsar, desde todas las esferas posibles, que se eleve el Turismo a rango constitucional. El legislador 

aseguró que, dado que actualmente se encuentra en receso legislativo, aprovechará los siguientes días para reunirse con quienes colaboran 

activamente en el fomento del sector y así crear estrategias que mejoren la industria. Quiero buscar la manera de generar sinergia con la sociedad 

civil organizada, con los prestadores de servicio, por las autoridades locales porque no quito el dedo de renglón de que la industria turística se 

considere dentro de la Constitución como un área prioritaria en este país. Destacó que desde hace cinco años se dejaron de invertir 30 mil 

millones de pesos a Pueblos Mágicos debido a que la partida anual se destinó a otros proyectos, tales como el Tren Maya, la refinería Dos Bocas 

y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Es la industria que genera cerca de los 10 millones de empleos, es la industria que más rápido se 
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recupera y México es un potencial, México es uno de los lugares más extraordinarios del planeta, pero hasta este momento no tenemos en el 

país una política pública o acciones contundentes que ayuden a fortalecer esta industria tan generosa y tan virtuosa. 

 

LUIS DONALDO COLOSIO; YA TOME UNA DECISION RESPECTO A MI FUTURO POLITICO, PERO HAY QUE ESPERAR LOS TIEMPOS 

CORRECTOS 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, presidente municipal de Monterrey, anunció que ya tomó una decisión con respecto a su futuro dentro de la 

política. Colosio Riojas sobre si ya tenía decidido buscar la presidencia, dijo: Lo que me interesa por el momento es hacer bien mi trabajo en 

este momento, primero es Monterrey. Hay una decisión pero la comunico más adelante. Señalo que había que esperar a los tiempos correctos 

y que no le gustaba la presión para tomar una decisión.  Seamos serios, yo no quiero adelantar a los tiempos. Luis Donaldo Colosio a inicios 

de enero, durante un acto de entrega de vialidades en la capital neoleonesa, aseguró que sería a finales del 2023 que definiría si participará en 

el proceso electoral para la presidencia del 2024. El integrante del MC ha figurado entre los posibles aspirantes a la presidencia, aunque el 

presidente municipal no ha dado confirmación sobre sus aspiraciones, aun cuando el segundo perfil para la presidencia por parte del MC, Samuel 

García, fue retirado por Dante Delgado, líder del partido. Se ha especulado que podría buscar o bien la reelección en el gobierno del municipio 

o aspirar al actual puesto de Samuel García al frente del estado de Nuevo León.  

 

ZOÉ ROBLEDO; BUSCARE LA GUBERNATURA DE CHIAPAS, OTRO MAS QUE RENUNCIARA AL GOBIERNO DE AMLO 

 

El director del IMSS, Zoé Robledo, dijo que buscara la gubernatura de Chiapas, el funcionario confirmo que es uno de los ocho que dejarán el 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Zoé Robledo dijo: Es tiempo de definiciones, y comentó que fue convocado por el presidente 

quien le preguntó sobre sus aspiraciones. Destacó que esta vez como en otras ocasiones los que siempre están haciendo rumores, los cuales 

lo veían en la Secretaría de Gobernación, en el Gobierno de la CDMX o en otras partes, se volvieron a equivocar. Yo les digo ya quisieran. Ayer, 

hoy y siempre mi rumbo es el porvenir; mi opción es el pueblo y mi destino es Chiapas. Sí, soy uno de los ocho de los que el presidente habló. 

Sobre su renuncia Zoé Robledo indico que todo sucederá a su tiempo y que en este momento se concentrará en su trabajo, que no es menor y 

que tiene que ver con el sistema de salud, aseguró que él no es de los que deja las cosas a medias, ya que primero debe de concluir la tarea 

con responsabilidad y profesionalismo que tiene en este momento. 

 

DIPUTADO ELÍAS LIXA; PAN PRESENTA ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD PARA DEFENDER EL GOLPE DE MORENA AL 

CAMPO MEXICANO 

 

El diputado Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, presentó una acción de inconstitucionalidad contra una de 

las iniciativas que el partido de Morena aprobó de forma “fast track” en el Senado de la República, que busca desaparecer la Financiera Nacional 

de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND). El legislador informó que presentó una acción de inconstitucionalidad para revertir 

la desastrosa decisión de desaparecer la Financiera Rural, que representa un gran apoyo para los productores del sector primario. Dijo que 

Acción Nacional va a seguir trabajando para defender a las y los yucatecos que producen para ese estado y seguirá defendiendo a las 

instituciones en este país. Manifestó que las causas principales para inscribir estas acciones son las faltas al proceso legislativo y a la Constitución 

Política, así como el desaseo con que se realizó en la aprobación de las iniciativas de forma “fast track”. Detalló que a Morena no le importa 

generar consecuencias negativas para nuestro país, ni atiende la crisis que existe actualmente en el campo, en donde los precios de garantía 

prometidos por el Ejecutivo no se han cumplido y la seguridad alimentaria del país está en riesgo. Cuentan con el PAN para evitar que Morena 

continúe socavando nuestros derechos democráticos. 

 

STEVE SCALISE; PRESIONARE PARA QUE LLAMADAS DE PRESUNTOS SOBORNOS ENTRE BIDEN Y EJECUTIVO DE BURISMA SE 

HAGAN PÚBLICAS 

 

El republicano Steve Scalise ha indicado que presionara para que las llamadas que sostuvo el ejecutivo de Burisma, Holdings Limited, con 

Joe Biden y con su hijo Hunter se hagan públicas. El republicano ha prometido descubrir toda la información relacionada con la red de corrupción 

de la familia Biden que los involucra con un soborno de $5 millones de dólares con un ejecutivo de una compañía de energía de Ucrania. Vamos 

a presionar para obtener todo lo que podamos. Esto se da después de que el republicano Chuck Grassley informó que Limited, pagó un soborno 
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de $5 millones de dólares a Joe Biden cuando fungía como vicepresidente,  y tenía en su poder 17 grabaciones de audio de las llamadas 

telefónicas de la negociación, mismas que guardó como parte de una póliza de garantía. Un grupo de republicanos han presionado al FBI para 

que haga público un supuesto documento interno basado en información de un informante del mismo departamento que detalle el acuerdo sobre 

el intercambio del dinero. El presidente de la Cámara de Representantes, Kevin McCarthy, amenazó con presentar cargos en contra del director 

del FBI, Christopher Wray, por dicha investigación. Durante una aparición en “Zorro Amigos” McCarthy se dijo preparado para dar el siguiente 

paso tengo un mensaje para el director del FBI, Christopher Wray: si no cumple con la fecha límite para entregar los documentos citados al 

Congreso, estoy preparado para presentar cargos de desacato en su contra. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  
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Fed pauses rate hikes but signals more 

Académicos llaman al Ministerio de 
Educación a reenfocar sus prioridades tras 

“alarmante” retroceso en Simce de 
matemáticas  

Pay dirt vs. Sacred site West holds its breath on Ukraine 
In bid for time, Fed ends string 

of raising rates 

 

 

Les promesses non tenues du bac 
Blanquer 

Abascal muestra en Murcia que 
ningún apoyo al PP será gratis 

Brussels watchdog escalates Google 
antitrust case with break-up threat 

Scientists create synthetic human 
embryos in stem cell 

breakthrough 

La inflación sigue muy alta: 7,8% en 
mayo y ya suma 114,2% en un año 

Agência de risco melhora avaliação do Brasil 
após 4 anos 

Venezuela vuelve a ser el país 
con peor sistema de justicia en el 

mundo  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Republicanos investigan al secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas 

•Italia homenajeó a Berlusconi con un funeral de Estado que congregó a miles de personas 

•FED hizo su primera pausa en más de un año y dejó su tasa de interés clave en 5.25% 

•Tribunal guatemalteco condenó a seis años de cárcel al periodista José Rubén Zamora 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

COMISIONES 

Diputados irán contra Ticketmaster y prácticas abusivas en venta de boletos para espectáculos.- Ante 

los obstáculos que la población enfrenta al comprar boletos para conciertos y otros espectáculos, la 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad de la Cámara de Diputados preparó un 

dictamen con el que pretende proteger a las y los consumidores de las prácticas abusivas 

perpetradas por las empresas que proveen este servicio. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI-PAN-PRD impugnaron extinción de Financiera Rural.- Diputados federales del PRI, PAN y PRD 

presentaron una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por 

el decreto de extinción de Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero. 

[LA LISTA]  

LEGISLATIVO 

AMLO cabildeó con cinco ministros de la SCJN aval a la Guardia Nacional; con dos no pudo.- En 

septiembre pasado, en un debate que duró más de 10 horas en cada una de las Cámaras del 

Congreso de la Unión, se aprobó el dictamen que establece que la Secretaría de la Defensa Nacional 

tenga el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional. Mientras la oposición señalaba 

que eso significaba “militarizar al país” y que iba en contra de lo establecido en la Constitución, 

Morena y sus aliados defendieron que esta reforma buscaba fortalecer la consolidación institucional 

de la Guardia Nacional. [FORBES]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Gobierno de Manuel Velasco pagó a empresas ‘fantasma’ de operador político.- Mexicanos contra 

la Corrupción mencionó que incluso la Auditoría Superior de la Federación dejó pasar el hecho de 

que 22 de las 26 empresas contratadas por la Secretaría de las Mujeres de Chiapas estaban en la lista 

negra del Servicio de Administración Tributaria. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador adelantó que ocho funcionarios de su Gabinete dejarán su puesto para presentarse a 

las elecciones.- El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que hasta ocho funcionarios de 

su Gabinete dejarán sus puestos de trabajo para participar en los diversos procesos electorales 

programados en el país para el año 2024. [EUROPA PRESS, FORBES, RT, LA LISTA] 

López Obrador y Von der Leyen tendrán un diálogo crucial en medio de discrepancias.- El presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, recibirá a la presidenta de la Comisión Europea, Ursula 

von der Leyen, en una reunión en la que se prevé que mantengan un diálogo crucial ante las 

diferentes discrepancias de los últimos años. [EFE, FORBES] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/15/diputados-iran-contra-ticketmaster-y-practicas-abusivas-en-venta-de-boletos-para-espectaculos/
https://la-lista.com/politica/2023/06/14/pri-pan-prd-impugnan-la-extincion-de-financiera-rural
https://www.forbes.com.mx/amlo-cabildeo-con-5-ministros-de-la-scjn-aval-a-la-guardia-nacional-con-dos-no-pudo/
https://la-lista.com/politica/2023/06/14/gobierno-manuel-velasco-pago-a-empresas-fantasma-de-operador-politico
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-adelanta-ocho-funcionarios-gabinete-dejaran-puesto-presentarse-elecciones-20230614175832.html
https://www.forbes.com.mx/ocho-funcionarios-de-amlo-dejaran-cargos-para-participar-en-las-elecciones-en-2024/
https://actualidad.rt.com/actualidad/470086-lopez-obrador-revela-cifra-funcionarios-elecciones
https://la-lista.com/politica/2023/06/14/creo-que-se-van-como-ocho-amlo-mas-renuncias-hacia-2024
https://euroefe.euractiv.es/section/latinoamerica/linksdossier/lopez-obrador-y-von-der-leyen-tendran-un-dialogo-crucial-en-medio-de-discrepancias/
https://www.forbes.com.mx/amlo-y-presidenta-de-la-comision-europea-tendran-un-dialogo-crucial-en-medio-de-discrepancias/
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JUDICIAL 

Suprema Corte pospuso debate sobre obligación de reparar daño a víctimas de ejecuciones 

extrajudiciales.- La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación pospuso la votación 

de un proyecto con el que podría obligar a las autoridades a reparar integralmente el daño a las 

víctimas de ejecuciones extrajudiciales, sin importar el tiempo que haya transcurrido desde que 

ocurrió el crimen. [LA LISTA] 

Condenan a 12 años de cárcel a uno de los detenidos por la masacre de los LeBarón en México.- Un 

juez federal del Estado de México condenó a Fidencio Alejandro González Esparza, alias 'El Janos', a 

12 años de prisión por delincuencia organizada y posesión de municiones para armas de fuego de 

uso exclusivo de las Fuerzas Armadas. [UNIVISIÓN] 

MIGRACIÓN 

Una funcionaria municipal del norte de México fue arrestada en Texas con 42 kilos de cocaína.- Una 

funcionaria de una ciudad mexicana fronteriza con Estados Unidos es detenida en un puesto de 

control de Texas tras hallarse en su vehículo 42 kilos de cocaína. [AP] 

GENERAL 

Estados Unidos investiga posible contaminación de hepatitis A en fresas importadas de Baja 

California.- La Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA) informó que 

inició una investigación por una probable contaminación de hepatitis A en fresas cultivadas en Baja 

California, México, que se exportaron al mercado estadounidense y que se vendieron en Walmart, 

Costco y HEB. [FORBES, UNIVISIÓN] 

Hallaron muertos a dos estadounidenses en habitación de hotel en México.- Las autoridades 

informaron del hallazgo de dos personas muertas en un hotel en la comunidad de El Pescadero, zona 

turística cercana a Cabo San Lucas, Baja California Sur. [UNIVISIÓN, WASHINGTON POST] 

Congreso de Nuevo León aprobó el matrimonio igualitario.- El estado de Nuevo León aprobó el 

matrimonio igualitario, más de cuatro años después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

ordenó que se legislara a favor de los derechos de la comunidad LGBT+. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia redobló ataques aéreos sobre Ucrania y causó seis muertos en plena contraofensiva.- Las 

fuerzas rusas dispararon misiles de crucero sobre la ciudad de Odesa, en el sur de Ucrania, y 

bombardearon la región oriental de Donetsk, matando a seis personas y causando daños en docenas 

de viviendas. [AP, EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW] 

Alemania señaló a Rusia como “la mayor amenaza para la paz” en su nueva estrategia de 

seguridad.- Rusia es “la mayor amenaza para la paz y la seguridad en el espacio euroatlántico”, de 

acuerdo con la declaración formal del Gobierno alemán, que aprobó su nueva estrategia de 

seguridad nacional. [EFE, AP] 

GENERAL 

Países Bajos comenzará a entrenar a pilotos ucranianos "en los próximos meses".- El Ministerio de 

Defensa de Países Bajos informó que "en los próximos meses" arrancará el programa de 

entrenamientos para pilotos ucranianos en el manejo de aviones de combate occidentales modelo 

F-16, una de las principales demandas de Kiev a sus aliados. [EUROPA PRESS] 
 

https://la-lista.com/derechos-humanos/2023/06/14/suprema-corte-pospone-debate-sobre-obligacion-de-reparar-dano-a-victimas-de-ejecuciones-extrajudiciales
https://www.univision.com/noticias/justicia/masacre-lebaron-condenan-12-anos-de-carcel-fidencio-alejandreo-gonzalez-esparza-alias-el-janos-sonora-mexico
https://apnews.com/article/noticias-674940d1dcfefe671b6f4076124db361
https://www.forbes.com.mx/eu-investiga-posible-hepatitis-a-en-fresas-importadas-de-baja-california/
https://www.univision.com/noticias/salud/freas-fda-alerta-brote-hepatitis-a-producidas-baja-california-mexico
https://www.univision.com/noticias/sucesos/hallan-muertos-ciudadanos-estadounidenses-hotel-baja-california-sur
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/14/mexico-americans-dead-gas-inhalation-hotel-baja/b69565f6-0b07-11ee-8132-a84600f3bb9b_story.html?itid=sr_5
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-lgbt_congreso-de-estado-mexicano-de-nuevo-le%C3%B3n-aprueba-el-matrimonio-igualitario/48591706
https://apnews.com/article/noticias-e7973d1cba727600a790dc791eae32b3
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-tres-muertos-seis-heridos-bombardeo-ruso-odesa-ucrania-20230614072310.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ataques-rusos-causan-seis-muertos-en-odesa-y-en-el-este-de-ucrania/48588664
https://www.dw.com/es/al-menos-tres-muertos-en-un-ataque-nocturno-ruso-con-misiles-contra-odesa/a-65908315
https://efe.com/mundo/2023-06-14/alemania-senala-a-rusia-como-la-mayor-amenaza-para-la-paz-en-su-nueva-estrategia-de-seguridad/
https://apnews.com/article/noticias-2eecd7e56f2b94d3961bc51d40cd549c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-bajos-comenzara-entrenar-pilotos-ucranianos-proximos-meses-20230614162756.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Naciones Unidas denunció una “oleada” global de racismo, xenofobia y misoginia.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, denunció la existencia en todo el mundo de una 

“oleada” de xenofobia, racismo, misoginia, violencia y odio contra distintos grupos religiosos. [EFE] 

Crisis dejan 110 millones de desplazados en el mundo: ONU.- De acuerdo con el Alto Comisionado 

de Naciones Unidas para los Refugiados, unos 110 millones de personas se han visto obligadas a huir 

de sus hogares a causa de conflictos, persecuciones o violaciones de los derechos humanos. [AP,EFE, 

FRANCE 24] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump aseguró que sufre una persecución por parte del Gobierno "corrupto" de Biden.- El expresidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que sufre una persecución por parte del Gobierno 

"corrupto" de Joe Biden y sostuvo que su imputación sirve para "distraer del verdadero espionaje y del 

verdadero crimen". [EUROPA PRESS] 

Mike Pence sostuvo que no puede defender las acusaciones contra Trump.- El exvicepresidente 

estadounidense, Mike Pence, sostuvo que no puede defender las “muy graves” acusaciones contra 

el exmandatario Donald Trump en la investigación por los documentos clasificados que se 

encontraron en su residencia de Mar-a-Lago, Florida, de las que se ha declarado inocente. [ABC] 

LEGISLATIVO 

Republicanos investigan al secretario de Seguridad Nacional por negligencia en la frontera de Estados 

Unidos con México.- Un grupo de legisladores republicanos estadounidenses lanzó una nueva 

investigación contra el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas, por negligencia en el 

cumplimiento de su deber en la frontera con México. [EFE, FORBES, BLOOMBERG] 

Legisladores estadounidenses buscan una nueva ley para proteger la información de los usuarios de 

TikTok.- Un grupo bipartidista de seis senadores y dos miembros de la Cámara de Representantes 

presentó una legislación para proteger los datos de los estadounidenses de su uso por adversarios de 

Estados Unidos. [REUTERS] 

Demócratas presentaron una iniciativa para proteger el acceso a los anticonceptivos en Estados 

Unidos.- Legisladores demócratas de la Cámara Baja y del Senado presentaron un proyecto de ley 

para proteger el acceso a los anticonceptivos en Estados Unidos, ante lo que consideran una cruzada 

de los republicanos contra la atención sexual y reproductiva. [SWISSINFO] 

Senado de Estados Unidos bloqueó una venta de armas a Hungría por negarse a aprobar la entrada 

de Suecia en la OTAN.- El senador republicano James Risch frenó una venta del sistema lanzamisiles 

HIMARS por valor de 735 millones de dólares a Hungría en represalia por el bloqueo que impuso a la 

adhesión de Suecia en la OTAN. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Fiscal general de Estados Unidos defendió la labor del fiscal especial que investiga a Trump.- El fiscal 

general de Estados Unidos, Merrick Garland, defendió la designación el pasado noviembre de Jack 

Smith para investigar al expresidente Donald Trump, al que este último, recién imputado, ha calificado 

de "rufián". [SWISSINFO] 

https://efe.com/mundo/2023-06-14/naciones-unidas-denuncia-una-oleada-global-de-racismo-xenofobia-y-misoginia/
https://apnews.com/article/noticias-e6395cfb413db5668f2ca4f607798817
https://efe.com/mundo/2023-06-14/las-guerras-como-ucrania-o-sudan-elevan-el-flujo-de-refugiados-al-record-de-110-millones/
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20230614-%C3%A9xodo-forzado-110-millones-de-refugiados-y-desplazados-ante-alza-de-guerras-y-persecuciones
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-asegura-sufre-persecucion-parte-gobierno-corrupto-biden-20230614065554.html
https://www.abc.es/internacional/mike-pence-sostiene-puede-defender-acusaciones-trump-20230614025633-nt.html
https://efe.com/mundo/2023-06-14/los-republicanos-investigan-a-mayorkas-por-negligencia-en-la-frontera-de-ee-uu-con-mexico/
https://www.forbes.com.mx/republicanos-de-eu-investigan-a-secretario-de-seguridad-nacional-por-negligencia-en-la-frontera-con-mexico/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-06-14/mayorkas-probe-ramped-up-by-house-gop-on-path-to-impeachment
https://www.reuters.com/technology/us-lawmakers-seek-new-law-protect-tiktok-user-information-2023-06-14/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-anticonceptivos_dem%C3%B3cratas-presentan-una-iniciativa-para-proteger-el-acceso-a-los-anticonceptivos-en-eeuu/48591122
https://www.europapress.es/internacional/noticia-senado-eeuu-bloquea-venta-armas-hungria-negarse-aprobar-entrada-suecia-otan-20230614141245.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-trump_el-fiscal-general-de-eeuu-defiende-la-labor-del-fiscal-especial-que-investiga-a-trump/48591036
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Prisión a exoficial de Estados Unidos por participar en asalto al Capitolio.- Los fiscales federales habían 

pedido 30 días de prisión para Paul Lovley, residente en Halethorpe, Maryland. Lovley, de 24 años, era 

un especialista en tecnología informática en la NSA antes de la insurrección del 6 de enero de 2021. 

[AP] 

MIGRACIÓN 

Llegó a Los Ángeles un autobús con más de 40 migrantes enviado por el gobernador de Texas.- Un 

autobús con más de 40 migrantes fletado por el gobierno republicano de Texas llegó a la estación 

central de transporte de Los Ángeles, lo que supone el primer envío de extranjeros a la ciudad, que 

busca oficialmente declarado como santuario de inmigrantes. [SWISSINFO] 

Congresistas preocupados por explotación laboral de niños migrantes.- Las 27 compañías señaladas 

de usar mano de obra infantil no respondieron satisfactoriamente a una solicitud de dos senadores, 

así lo señaló uno de ellos, el demócrata Alex Padilla. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Muertes por sobredosis en Estados Unidos superaron las 109.000 en el último año.- Más de 109.000 

estadounidenses murieron por sobredosis de drogas en el periodo de 12 meses finalizado en enero de 

2023, un ligero aumento respecto al año anterior, de acuerdo con datos provisionales de los Centros 

para el Control y la Prevención de Enfermedades de Estados Unidos. [REUTERS] 

Reserva Federal hizo su primera pausa en más de un año y dejó su tasa de interés clave en 5.25%.-  La 

Reserva Federal hizo una pausa por primera vez en más de un año y mantuvo su tasa de interés clave 

en un rango de 5% a 5.25%. El banco central anunció su decisión después de tomar un tiempo y 

evaluar el impacto que 10 alzas consecutivas de su tasa referencial han tenido en la inflación y la 

economía. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO, REUTERS, FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba convocó a cumbre del Grupo de los 77 más China.- El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, 

convocó a la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de los 77 más China, a celebrarse 

en La Habana en septiembre. [PRENSA LATINA, EUROPA PRESS, TELESUR] 

Rusia y Cuba acordaron agenda de cooperación antibloqueo.- El presidente de Rusia, Vladímir Putin, 

ratificó al primer ministro de Cuba, Manuel Marrero, la cooperación de Moscú para superar las 

dificultades económicas provocadas por el bloqueo impuesto a la isla por Estados Unidos. [TELESUR, 

SPUTNIK, RT] 

Presidente de Irán llegó a Cuba, último punto de su primera gira por Latinoamérica.- El presidente de 

Irán, Ebrahim Raisí, llegó a Cuba, donde se reunirá con su homólogo Miguel Díaz-Canel y cerrará su 

primera gira por Latinoamérica desde que asumió el cargo en 2021. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Prorrogaron régimen de excepción en El Salvador.- La Asamblea Legislativo de El Salvador prorrogó 

por decimoquinta ocasión el régimen de excepción para enfrentar a las pandillas. [PRENSA LATINA, 

TELESUR, AP] 
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Congreso de El Salvador disminuyó de 262 a 44 los municipios del país.- La reducción se efectuó bajo 

la Ley Especial de Reestructuración Municipal, recientemente propuesta por el Gobierno del 

presidente Nayib Bukele y aprobada tras casi seis horas de discusión en el pleno con los votos de 67 

diputados aliados del gobernante. [FRANCE 24, AP, DW] 

GUATEMALA 

Un tribunal guatemalteco condenó a seis años de cárcel al periodista José Rubén Zamora por lavado 

de dinero.- Un tribunal guatemalteco condenó al periodista José Rubén Zamora a seis años de cárcel 

por el delito de lavado de dinero, que el director del diario elPeriódico negó a lo largo de su juicio. 

[EL PAÍS, DW, AP, FRANCE 24, UNIVISIÓN, FINANCIAL TIMES, EL PAÍS] 

HONDURAS 

Absuelven en Honduras a excandidato presidencial, su esposa y suegra por lavado de activos.- Un 

tribunal de sentencia de Honduras absolvió "por unanimidad" al excandidato presidencial 

independiente, Santos Rodríguez Orellana, excapitán del Ejército, su esposa y su suegra, quienes 

enfrentaban un juicio por lavado de activos agravado.  [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Apátridas nicaragüenses privados de sus bienes se declararon víctimas de “linchamiento judicial”.- 

Al menos 74 excarcelados políticos nicaragüenses a los que las autoridades de su país les privaron de 

su nacionalidad se declararon víctimas de “linchamiento judicial”, después de que la Justicia 

ordenara embargar sus bienes. [EFE] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Sargazo, problema sin solución a la vista para la turística República Dominicana.- El Gobierno del 

presidente Luis Abinader anunció hace tres años un fondo de 12 millones de dólares -seis aportados 

por el Estado y seis por el sector privado- para controlar el sargazo, pero el proyecto se abandonó. 

Las licitaciones para el plan, que contemplaba limpieza en agua y tierra y construcción de barreras, 

oscilaban entre 25 y 30 millones. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Bolivia aseguró que "valdría la pena" contar con un banco operando en yuanes chinos en el país.- El 

ministro de Economía de Bolivia, Marcelo Montenegro, aseguró que "valdría la pena" contar con un 

banco operando en yuanes chinos en el país. [EUROPA PRESS] 

Iglesia boliviana creó cuatro comisiones para prevenir e investigar casos de pederastia.- La 

Conferencia Episcopal de Bolivia informó que creó cuatro comisiones para prevenir, investigar y 

generar "espacios seguros" para evitar delitos de pederastia en la Iglesia. [SWISSINFO, AP, DW] 

CHILE 

Titular de Comisión Europea y Boric dialogaron sobre energía renovable.- La presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula Von der Leyer, y el mandatario chileno Gabriel Boric abordaron el interés 

europeo por el desarrollo de hidrógeno verde en el país sudamericano y el crecimiento de la 

demanda global de energías limpias. [AP, DW, SPUTNIK] 
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COLOMBIA 

Bogotá aseguró que seguirá combatiendo acciones delictivas del ELN a pesar del alto el fuego 

bilateral.- El ministro de Defensa de Colombia, Iván Velásquez, aseguró que las autoridades 

colombianas seguirán combatiendo posibles acciones delictivas de la guerrilla del Ejército de 

Liberación Nacional a pesar del alto el fuego bilateral pactado la semana pasada. [EUROPA PRESS] 

Fiscalía de Colombia suspendió las órdenes de captura contra miembros de 'Iván Mordisco'.- La 

Fiscalía de Colombia anunció la suspensión de órdenes de captura contra 19 guerrilleros de una de 

las disidencias de las desaparecidas FARC, 'Iván Mordisco'. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Ocho binomios presidenciales inscribieron sus candidaturas.- Ocho binomios presidenciales 

oficializaron su inscripción ante el Consejo Nacional Electoral de Ecuador para participar en las 

elecciones del 20 de agosto de las que surgirá el sucesor del mandatario Guillermo Lasso. [AP, 

SWISSINFO, DW] 

PARAGUAY 

Presidente electo de Paraguay nombró ministro de Justicia a exembajador ante Qatar.- El presidente 

electo de Paraguay, Santiago Peña, anunció que el abogado y exembajador Ángel Barchini será el 

ministro de Justicia del Gobierno que asumirá a partir del 15 de agosto. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Dina Boluarte: "¿Cuántas muertes más quieren?" en Perú.- La presidenta de Perú, Dina Boluarte, se 

refirió a la convocatoria de nuevas protestas antigubernamentales y preguntó "¿cuántas muertes más 

quieren?", tras las manifestaciones que sacudieron el país entre diciembre de 2022 y marzo de 2023 

que dejaron un saldo de 77 víctimas fatales. [DW, EL PAÍS] 

Congreso de Perú ratificó la entrega de armas "no letales" a los agentes municipales.- El Congreso de 

Perú ratificó un proyecto de ley que fue rechazado por el Gobierno en mayo pasado por proponer 

la entrega de armas "no letales" a los agentes del servicio de seguridad ciudadana de los municipios, 

conocido como serenazgo, para combatir la inseguridad ciudadana. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Fuerzas de seguridad de Venezuela, denunciadas ante la Justicia argentina por crímenes de lesa 

humanidad.- La Fundación Clooney para la Justicia pidió aplicar el principio de jurisdicción universal 

para investigar las “sistemáticas y graves violaciones a los derechos humanos cometidas en 

Venezuela” bajo el Gobierno de Maduro. [EL PAÍS, DW, FRANCE 24] 

Alex Saab, "más cerca" de ser liberado, según el Gobierno de Venezuela.- El ministro de Relaciones 

Exteriores de Venezuela, Yván Gil, aseguró que el empresario colombiano Alex Saab -presunto 

testaferro del presidente Nicolás Maduro- está "más cerca" de ser liberado en Estados Unidos, donde 

está bajo arresto desde 2021, acusado de conspiración para lavado de dinero. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Alemania aboga por ampliar la Unión Europea incorporando a Ucrania, Moldavia y Georgia.- Las 

autoridades alemanas están a favor de seguir ampliando la Unión Europea, admitir a Ucrania y 

Moldavia y, en una perspectiva, también a Georgia, de acuerdo con la Estrategia de Seguridad 

Nacional de Alemania. Se añade que, para preparar a la Unión Europea para esa ampliación, es 

necesario efectuar algunas reformas en su seno. [SPUTNIK] 
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Eurocámara rechazó el reconocimiento facial por Inteligencia Artificial para vigilar espacios 

públicos.- El pleno del Parlamento Europeo acordó que defenderá prohibir el reconocimiento facial 

masivo para la vigilancia de espacios públicos durante la negociación con los 27 de las primeras 

reglas en el mundo para el uso de la Inteligencia Artificial, normas que también abordarán la 

obligación para los sistemas como ChatGPT de avisar de que sus contenidos se han generado 

artificialmente. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 

El terrorismo sigue siendo una “grave amenaza” en la Unión Europea: Europol.- El terrorismo sigue 

planteando “una grave amenaza” en la Unión Europea, señaló el informe anual presentado por la 

agencia Europol, que contabilizó un total de 16 ataques terroristas “completados” en territorio 

europeo el año pasado, en los que murieron cuatro personas. [EFE] 

Unión Europea sostiene que Google abusó de posición dominante en materia de anuncios en línea.- 

La Comisión Europea, brazo ejecutivo de la Unión Europea, acusó a Google de abusar de su posición 

dominante en los anuncios en línea, y sugirió que venda parte de sus servicios para ajustarse a la 

legislación sobre competición. [SWISSINFO, AP] 

ESPAÑA 

Ministra de Trabajo de España aboga por un impuesto permanente a las grandes fortunas.- La ministra 

de Trabajo y Economía Social de España, Yolanda Díaz, propuso en el marco de su programa 

electoral que el impuesto a las grandes fortunas sea permanente y no temporal. Díaz es líder de la 

coalición de izquierdas Sumar y candidata a presidir el Gobierno en las próximas elecciones 

generales. [SPUTNIK] 

FRANCIA 

Consejo de Europa cuestionó el mecanismo que usó el Gobierno francés para aprobar la reforma de 

pensiones.- El Consejo de Europa cuestionó el artículo 49.3 de la Constitución de Francia, en virtud 

del cual el Gobierno puede forzar la aprobación parlamentaria de una ley a costa de arriesgarse a 

una moción de censura, un mecanismo utilizado once veces durante esta legislatura para aprobar, 

entre otras medidas, la reforma de las pensiones. [EUROPA PRESS] 

GRECIA 

El peor naufragio en aguas europeas en 2023: al menos 79 migrantes muertos en la costa de Grecia.- 

El hundimiento de un pesquero con cientos de personas a bordo en el mar Jónico dejó al menos 79 

muertos, pero las autoridades alertan que el número de fallecidos “probablemente” aumentará 

drásticamente. Poco más de 100 migrantes que viajaban en el barco han sido rescatados con vida 

por la Guardia Costera griega. [FRANCE 24, EUROPA PRESS, TELESUR, EFE, AP, REUTERS, SWISSINFO, DW, 

EL PAÍS] 

ITALIA 

Italia homenajeó a Berlusconi con un simbólico funeral de Estado que congregó a miles de personas.- 

Italia se despidió de Silvio Berlusconi, primer ministro en tres ocasiones y magnate de los medios de 

comunicación y el fútbol, con un simbólico funeral de Estado que coincidió también con un día 

nacional de luto, en memoria de un político y empresario que marcó la evolución del país desde 

mediados de la década de los noventa. [EUROPA PRESS, EFE, DW, AP, FRANCE 24] 
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RUSIA 

Diputados rusos aprobaron ley que prohibe operaciones de cambio de sexo.- La Duma o Cámara de 

Diputados de Rusia aprobó en primera lectura una ley que prohíbe las operaciones quirúrgicas de 

cambio de sexo, lo que provocó una gran alarma entre la comunidad transexual. [FORBES, SWISSINFO, 

DW] 

Condenada a siete años y medio de prisión una socia del opositor ruso Navalni.- La Justicia de Rusia 

condenó a siete años y medio de prisión a Liliya Chanisheva, socia del influyente opositor ruso Alexei 

Navalni, encarcelado desde 2021 tras su regreso a Moscú desde Berlín después de sufrir un 

envenenamiento. [EUROPA PRESS, AP] 

SERBIA 

Unión Europea tomó medidas contra Kosovo tras falta de avances para rebajar las tensiones.- La 

Unión Europea empezó a aplicar medidas contra Kosovo tras constatar la falta de avances para 

desescalar la tensión en los municipios del norte, de mayoría serbia, tras las manifestaciones violentas 

de serbokosovares contra la toma del poder de alcaldes de origen albanés. [EUROPA PRESS] 

Tensiones entre Serbia y Kosovo tras arresto de policías.- Serbia anunció que había arrestado en su 

territorio a tres policías kosovares, aunque las autoridades de Kosovo aseguraron que los agentes 

fueron secuestrados por serbios que cruzaron la frontera. El incidente se produce en un momento de 

intensificación de las tensiones bilaterales. [DW] 

TURQUÍA 

Erdogan descartó dar luz verde a entrada de Suecia en la OTAN en la cumbre de líderes de julio.- El 

presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, descartó que Suecia pueda recibir la luz verde 

definitiva para incorporarse en la OTAN ya que considera que "antes de nada" el Gobierno sueco 

debe "cumplir sus obligaciones" en lo referente a la lucha contra el terrorismo. [EUROPA PRESS, AP] 

VATICANO 

Papa recibirá el alta “en los próximos días”.- El Papa Francisco recibirá el alta del hospital 

previsiblemente “en los próximos días”, ya que se está recuperando bien de la cirugía intestinal a la 

que se sometió la semana pasada. [AP] 
 

ASIA 

Estados Unidos desplegó cazas F-22 en Oriente Medio en medio de la tensión con Rusia en la región.- 

Estados Unidos ha desplegado en Oriente Medio cazabombarderos F-22 Raptors, uno de los aviones 

de combate más sofisticados del mundo, en medio de la tensión con Rusia en la región. [SWISSINFO, 

DW, SPUTNIK] 

CHINA 

China y Palestina anunciaron asociación estratégica.- El presidente chino, Xi Jinping, y su homólogo 

palestino, Mahmoud Abbas, anunciaron el establecimiento de una asociación estratégica entre 

ambos países durante una reunión celebrada en el Gran Salón del Pueblo en Beijing. [TELESUR, 

SPUTNIK, AP] 

Xi manifiestó ante Abbas su deseo de que el Estado palestino sea miembro de pleno derecho de la 

ONU.- El presidente de China, Xi Jinping, manifestó ante el presidente de la Autoridad Palestina, 

Mahmud Abbas, su deseo de que el Estado palestino sea reconocido como miembro de pleno 

derecho de Naciones Unidas. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, SWISSINFO]  
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China acusó a Estados Unidos de convertir a Taiwán en un "peón" desechable para contener a Pekín.- 

China aseguró que Estados Unidos estaría dispuesto a dejar a Taiwán a su suerte después de varios 

meses convirtiendo a la isla en un "campo de minas" y hacer de ella una suerte de "peón" para 

contener a Pekín. [EUROPA PRESS] 

Blinken planteará en su viaje a China su preocupación por el tráfico de fentanilo.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, pondrá sobre la mesa durante su próximo viaje a Pekín el 

problema del fentanilo, cuyos precursores químicos se exportan de China a México. [SWISSINFO, DW, 

EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, TELESUR, EFE, AP, SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Anticorrupción acusó a la comisión electoral de Corea del Sur de negarse a colaborar con la 

investigación por nepotismo.- La agencia estatal anticorrupción de Corea del Sur acusó a la Comisión 

Nacional Electoral de negarse a colaborar con la investigación abierta en su contra en el marco de 

una auditoría externa sobre un presunto caso de nepotismo. [EUROPA PRESS] 

INDIA 

Choques étnico dejaron nueve muertos en noreste de India, que suma 100 decesos en un mes.- 

Grupos étnicos rivales intercambiaron disparos en el último episodio de violencia registrado en el 

remoto noreste de India que dejó al menos nueve muertos y varios heridos. [AP] 

ISRAEL 

Israel no imputará a militares implicados en la muerte de un anciano palestino-estadounidense en 

2022.- Las autoridades de Israel decidieron no imputar a los militares implicados en la muerte de un 

anciano palestino-estadounidense que fue abandonado en Cisjordania después de ser detenido por 

las fuerzas de seguridad durante una operación llevada a cabo en enero de 2022 en Cisjordania. 

[EUROPA PRESS] 

KUWAIT 

Kuwait volvió a nombrar a Ahmad Nauaf al Sabá como primer ministro y le pidió que forme Gobierno.- 

El príncipe heredero de Kuwait, Meshal al Ahmad al Sabá, volvió a nombrar a Ahmad Nauaf al Sabá 

como primer ministro y le pidió que forme Gobierno, en medio de la grave crisis política en la que se 

encuentra sumido el país desde hace varios meses. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Parlamento libanés fracasó nuevamente en intento por elegir a presidente.- Los legisladores libaneses 

volvieron a fracasar en su intento de elegir un presidente y poner fin a un vacío de poder de siete 

meses que ha sumido al país mediterráneo en una profunda crisis política. [AP] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Presidente de Kenia instó a los países africanos a abandonar el dólar estadounidense.- El presidente 

de Kenia, William Ruto, instó a los países africanos a dejar de usar el dólar en las transacciones 

intracontinentales durante un discurso en el parlamento de Yibuti. [EUROPA PRESS] 
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REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Estado Islámico afirmó haber matado a 20 "cristianos" en un nuevo ataque en el este de RDC.- El grupo 

yihadista Estado Islámico en África Central (ISCA) aseguró haber matado a 20 "cristianos" en un nuevo 

ataque en los alrededores de la ciudad de Beni, situada en el este de República Democrática del 

Congo. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Combates en Sudán dejaron al menos 958 civiles muertos.- Al menos 958 civiles murieron y 4.746 han 

resultado heridos en Sudán desde que estallaron los enfrentamientos entre el Ejército y el grupo 

paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido, informó el Sindicato de Médicos sudanés. [PRENSA LATINA] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Incautan metanfetamina valorada en 1150 millones de dólares con destino a Australia.-  Una 

operación conjunta entre las autoridades de Australia y Canadá incautó más de seis toneladas de 

metanfetamina, valorada en más de 1150 millones de dólares, con destino al país oceánico. 

[SWISSINFO] 
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